
IBGE Cultivo de camarão cresce 403% e Paraíba 
se torna o terceiro maior produtor do país. Página 4
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Polo Cabo Branco vai 
injetar R$ 600 mi e 
gerar 4,6 mil empregos 
Contratos para a construção de três grandes empreendimentos, em JP, foram assinados 
ontem pelo governador João Azevêdo. Obras serão iniciadas em até seis meses. Página 5

NA PARAÍBA

A crise em números

NO BRASIL

NO MUNDO

MORTES

127.456
5.170.996

38.756.289

2.970
152.513

1.095.216
Fonte - PB: SES-PB/ BR: G1/ Mundo: Microsoft Bing Covid-19 Tracker
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Não há máscara que dê jeito Com calçadas tomadas de 
ambulantes, pessoense é obrigado a se aglomerar no Centro de JP. Página 8

Dinheiro na cueca STF determina o afastamento 
do Senado do agora ex-vice líder Chico Rodrigues. Página 14

Foto: Secom-JP
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Um toque  
pela prevenção

Outubro
 Rosa Mês de combate 
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Apicultura aquece economia 
da região de Itabaiana
Previsão é de que produtores comercializem, pelo menos, 
15 toneladas de mel até o fim deste ano. Página 8

Foto: Marcos Russo/arquivo

Cangaço: o quartel-general 
do vôlei de praia em JP
Espaço no Cabo Branco é local de treinamento para estrelas 
e base de lançamento de novas promessas. Página 15

Geral
Quatro candidatos disputam 
a eleição para reitor da UEPB
Consulta será realizada na próxima quarta-feira por 
meio virtual, por causa da pandemia. Página 3

Diversidade
Esportes

Foto: Evandro Pereira

Cultura
Foto: Ana Luísa Marinho/Divulgação

Instrumental Mauro Senise fala sobre seu novo disco, 
que traz releituras para músicas de Johnny Alf. Página 9

Zoo A Bica reabriu, ontem, com restrição a 20% da 
média de público. Novidades, como o recinto aos grandes 
felinos, ainda estão interditadas à visitação. Página 4

Hoje é o Dia do Pão Fabricação artesanal vira febre durante 
a pandemia e se torna um negócio lucrativo para muita gente. Página 12

João Azevêdo, ontem, no Centro de 
Convenções, durante a assinatura para a 
construção de resort, spa hotel e parque 
aquático: “É um momento histórico!”

Paraíba

Brasil-Mundo
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A partir do momento em que sabedoria, determinação e 
competência se encontram, para configurar um modelo de 
gestão pública, a realidade social começa a se transformar, po-
sitivamente, de maneira irreversível. É o que está acontecen-
do, na Paraíba, cujos pilares de desenvolvimento foram refor-
mulados e se firmam agora, entre outros fatores, na segurança 
jurídica, no equilíbrio fiscal, na melhoria e expansão da infra-
estrutura estadual.

O governador João Azevêdo deve ter percebido, logo no alvo-
recer do seu governo, que, por mais espetaculares que sejam os 
atrativos econômicos, ficar de braços cruzados, à espera de inves-
tidores, definitivamente, não é uma boa política. Portanto, cuidou 
de reunir a melhor equipe, adotando critérios técnicos, e não se fez 
de rogado: quando foi necessário, caiu em campo, apresentando os 
potenciais da Paraíba em outras praças do país.

Essa estratégia administrativa, levada a efeito pelo ges-
tor paraibano, começa a apresentar agora resultados ainda 
mais expressivos. Isso porque percalços de ordem econômica 
e sanitária, no plano interno e externo, impuseram uma mo-
mentânea desaceleração ao programa de geração de emprego 
e renda. Contornando com habilidade, e de uma só vez, duas 
situações de emergência, a Paraíba retomou o ritmo e tocou 
para frente seus projetos.

O Polo Cabo Branco, em João Pessoa, considerado o maior núcleo 
turístico da Paraíba, finalmente transformou-se no marco inaugu-
ral da nova fase de desenvolvimento do EEEstado. O próprio João 
Azevêdo considerou a quinta-feira, 15 de outubro de 2020, uma 
data histórica, logo após assinar contratos de compra e venda de 
lotes, no Polo Cabo Branco, para a construção de hotéis e parques 
aquáticos de bandeiras brasileira e internacional.

Na feliz expressão de um dos investidores que participaram 
da cerimônia de assinatura dos contratos, realizada no Cen-
tro de Convenções de João Pessoa, a Paraíba, ontem, ganhou 
de presente o futuro. Está certíssimo. Os equipamentos serão 
construídos com tecnologia de ponta, dentro de uma lógica de 
investimento que promove o bem-estar social, criando novos 
cenários que se harmonizam com os elementos da cultura e do 
meio ambiente locais. 

Dia histórico

CONTATOS: uniaogovpb@gmail.com  REDAÇÃO: (83) 3218-6539/3218-6509

Fogo devora até árvores e papéis

Crônica Damião Ramos Cavalcanti
damiao.r.c@uol.com.br  | Colaborador

Domingos Sávio
savio_fel@hotmail.com Humor

Antes de fogo devorá-lo, como vem quei-
mando as matas brasileiras para se abrirem 
campos de plantação de soja, passei um do-
mingo, entre letras, palavras e sentenças, no 
Museu da Língua Portuguesa, na Estação da 
Luz, em São Paulo. O domingo, nessa metrópo-
le, esvazia a cidade, enche parques e museus. O 
Museu foi queimado, mas ficou na memória a 
agradável surpresa de ouvir Augusto dos Anjos 
e improvisações do Oliveira de Panelas. Era o 
topos de se aprender português de modo agra-
dável, coisa que pouco se verifica nas escolas. 
Ali, ensinavam-se o surgimento da linguagem, 
a origem do nosso idioma, por quais mares na-
vegou nossa língua, a compreensão, a extensão 
e a equivocidade do termo, as expressões po-
pulares na sabedoria do bom 
senso, a estética na poesia, 
nos romances, nas crônicas e a 
fala conceitual do nosso povo. 
Enfim, prazerosa aula sobre a 
etimologia e o neologismo, do 
erudito ao popular.

Naquela ambiência, des-
pertou-se a valorização dos 
razoáveis conhecimentos que 
adquiri de Grego e Latim, e assim poderia criar 
alguma palavra, com a ajuda da analogia e me-
táfora. Foi quando vi um indivíduo relaxado, 
sentado num tamborete, ora cochilando, ora 
vigiando curiosos visitantes. Enorme, roncan-
do, o que não lhe deixava fechar a boca. De vez 
em quando parecia consultar o tempo, lançan-
do um vago olhar pela janela, interrompido 
apenas pelo entra e sai das pessoas. Absorto, 
não demonstrava qualquer interesse, tam-
pouco pelo “trabalho”. De repente, veio-me a 
impressão de que se tratava de um “comedor 
de tempo”, engolia, sem mastigar, horas e ho-
ras com gulosa fluidez. A essa ideia, vieram-
-me os sinais, para conceituá-la, bastava juntar 
duas pequenas palavras do Grego: cronó-fago. 
Senti a vaidade de que tal neologismo poderia 
constar naquele Museu, como aquele que reve-

la possuir cronofagia. E segui: Se um dia, este 
modesto novo termo vier a fazer parte do nos-
so dicionário, assim deverá constar: Cronofagia   
[Do grego /chronophagía; / v./ /kron/(o)-, /-/
fag(o)/ e  /ia/.]. Substantivo feminino. 1. Estado, 
condição ou ato de cronófago. 2. Antrop. Práti-
ca regular e institucionalizada de consumir o 
tempo ou estado de ocioso, de quem gasta o 
tempo inutilmente; [Sin. ger.: inatividade.] E o 
desocupado se definiria como: Cronófago Do 
Gr. /Chronophágos /pelo lat. /Chronophagus/.] 
Adjetivo. Substantivo masculino. 1. Qualidade 
daquele que deixa o tempo passar. 2. Restr. Diz-
-se de alguém que gasta ou consome o tempo.

Cronófago, em grego, significa comedor de 
tempo. No vulgar, são os “papa-tempo”. Encon-

tram-se em repartições, aonde 
vão para ter “emprego, jamais 
trabalho ou serviço”; coisas ar-
rumadas, poucas em empresas 
particulares... A espécie existe 
também nos jardins, praias, pra-
ças, bares, cafés ou em lugares 
para longos papos. Também fi-
cam em casa, na rede do alpen-
dre, cujo formato do seu corpo, 

nela se desenha e, próximo ao punho, a marca 
da sua cabeça. Os cronófagos têm vida agenda-
da: acordam tarde e tomam o café da manhã; 
esperam o almoço; almoçam e, em seguida, 
aguardam o jantar; jantam e cansam-se, vendo 
televisão. Dormem e, noutro dia, recomeçam 
tudo de novo. Habituaram-se a viver de boca 
aberta, como papa-vento. O cronófago nunca 
perde tempo, é perdendo que ele ganha. Sua re-
ligião: esperar a providência divina. Manifesta 
pessimismo para aquilo que lhe exija esforço. 
Se qualquer coisa depender do trabalho, que 
seja dos outros. O provérbio diz que “tempo  
não espera por ninguém”. O cronófago inverte 
tal adágio, é ele que espera pelo tempo para de-
vorá-lo. Desconheço se o tal cronógafo estava lá 
no dia do incêndio, certamente correu... Fogo é 
fogo, devora até árvores e papéis.
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O Cine Pax
Na tela enorme do cinema um mundo 

se descortinava diante dos olhos da meni-
na que, oriunda da zona rural, se encan-
tava com as maravilhas da urbanidade, 
como a energia elétrica, as imagens de 
televisão, o cinema, as casas conjugadas, 
o barulho dos automóveis, o pão aguado 
(ou francês) no café da manhã. O cine-
ma passa a fazer parte de sua vida muito 
precocemente. Morando no treco da Rua 
Pedro Américo que dá acesso a Rua Dr. 
Coelho éramos vizinhos do Cine Pax, um 
dos dois cinemas pertencentes a Diocese. 
O outro, o Apolo XI, situava-se nas proxi-
midades da Catedral. A cidade dispunha 
ainda de outro cinema, o Cine Éden, de 
propriedade de particulares. Além disso, 
outras aventuras de exibição cinemato-
gráfica eram regis-
tradas, como cinema 
mambembe de Otrope.

Não apenas a pro-
ximidade do Cinema 
me introduz na magia 
da sétima arte. O bilhe-
teiro e porteiro era co-
lega de colégio de uma 
das minhas irmãs. Isso 
era um valioso passa-
porte para assistir, de 
graça, a filmes quase 
todas as noites. Fitas, inclusive, com re-
comendações de faixa etária bastante 
superior a minha idade. E qual malaba-
rismo desenvolvia para fugir a implacável 
perseguição do representante do juizado 
de menores; um senhor surdo mudo cujo 
nome a distância do tempo apagou e que, 
várias vezes, percorria o cinema a cata de 
penetras que ousavam assistir a filmes 
proibidos. Com destreza, mergulhava em-
baixo da poltrona para escapar ao vigi-
lante facho de luz de sua lanterna.

Retomada a normalidade viajava nos 
cenários deslumbrantes de emocionan-

tes histórias de amor, nas aventuras dos 
heróis de capa e espada, no destemor dos 
cowboys do velho oeste americano, com 
sua indômita bravura, abrindo frontei-
ras, exterminando índios e instituindo 
o modo de ser que domina o mundo. Na 
mesma viagem de sonhos e fantasias, 
soltava o riso inocente com as peripécias 
e trapalhadas do Gordo e do Magro, dos 
Três Patetas, ou se emocionava com a tra-
gédia dos amores impossíveis das adap-
tadas tragédias shakespeareanas. Um 
mundo novo onde sonhar era a medida de 
todas as coisas e a vida se contagiava com 
o chiado do projetor que lançava imagens 
tão deslumbrantes na grande tela branca. 
O fim da exibição trazia a realidade do 
cotidiano, mas deixava o sabor encanta-

do do onírico que aca-
lentava as saudades de 
Impueiras, a ausência 
dos pais, a incerteza do 
futuro.

Nos anos de 1980 
a cidade de Cajazeiras 
assiste, impassível, ao 
fechamento dos seus 
três cinemas. A mas-
sificação da televisão 
traz a comodidade 
da sala de estar mas 

rouba o encantamento do sentar-se na 
poltrona e, entre pipocas, balas e bei-
jos roubados da namorada, ver abrir-
-se ante seus olhos magias e realidades 
inventadas pela genialidade do homem. 
A televisão desencantou o mundo do ci-
nema, alterou sociabilidades e deixou a 
cidade mais pobre de sonhos e encan-
tamentos. E nas lembranças ainda re-
voam os cheiros, odores e sabores do 
Cine Pax hoje transformado em auditó-
rio, mas onde, outrora, como eu, muitos 
construíram mundos, ergueram fanta-
sias e sonharam vidas. 

 Um mundo novo onde 
sonhar era a medida de todas as 
coisas e a vida se contagiava com 
o chiado do projetor que lançava 
imagens tão deslumbrantes na 

grande tela branca.   

 Era o topos de se 
aprender português de 
modo agradável, coisa 
que pouco se verifica 

nas escolas.   
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Quatro chapas disputam o cargo; devido à pandemia de covid-19, a consulta será através de sistema virtual

A Universidade Estadu-
al da Paraíba (UEPB), realiza 
na próxima quarta-feira, dia 
21, a eleição para a escolha 
do novo reitor da institui-
ção que deverá permane-
cer no cargo até 2024. Ao 
todo, quatro chapas estão 
concorrendo ao cargo de 
reitor da instituição. Alu-
nos, professores e técnicos 
administrativos da UEPB 
poderão votar. 

Quatro chapas estão 
inscritas para a disputa. Na 
chapa 1 intitulada “UEPB +”,  
concorrem o professor José 
Etham de Lucena Barbosa, 
ao cargo de reitor e a profes-
sora Valdecy Margarida da 
Silva, ao cargo de vice-reito-
ra. A chapa 2, “UEPB Forte” 
é a única composta por duas 
mulheres. As professoras 
Valdecy Margarida da Silva 
e Ivonildes da Silva Fonseca 
disputam para reitora e vice-
-reitora, respectivamente. 

A terceira chapa na dispu-
ta é a “UEPB Educação com 
Inovação e Inclusão” tem o 
professor Juracy Regis de 
Lucena Júnior concorrendo 
ao cargo de reitor e a pro-
fessora Jacqueline Echever-
ría Barrancos concorrendo 
a vice-reitora. Na chapa 4, 
“UEPB Autônoma, Plural e 
Humana” disputam o pro-
fessor Carlos Enrique Ruiz 
Ferreira, ao cargo de reitor 
e a professora Maria Isabelle 
Silva Dias Yanes, como vice-
-reitora. 

Por conta da pandemia 
da covid-19 a consulta para 
a escolha do novo reitor será 
realizada virtualmente. Será 
utilizado o sistema Helios 
Voting, que é paritário, o que 
significa dizer que os votos 
de cada segmento, alunos, 
professores e técnicos ad-
ministrativos, possuem o 
mesmo peso. 

“A UEPB tem um papel 
ímpar na sociedade paraiba-
na. O processo de consulta à 
comunidade acadêmica para 

os cargos de reitor (a) e vice-
-reitor (a) são fundamentais 
para definição dos rumos 
da instituição, bem como 
basilares à concretização 
do princípio democrático”, 
destacou Rodolpho Moura 
Araújo, membro da Comis-
são Eleitoral. 

A UEPB conta com oito 
campi e 12 centros, distri-
buídos entre as cidades de 
Araruna, Campina Grande, 
Catolé do Rocha, João Pessoa, 
Lagoa Seca, Monteiro e Patos. 

O novo reitor assumirá 
um orçamento de mais de 
R$ 300 milhões apenas para 
o exercício do ano que vem. 

Ao todo, 15.232 profes-
sores, estudantes e técnicos 
administrativos estão aptos 
a votar da consulta da UEPB 
para reitor e vice. 

Após a consulta à co-
munidade acadêmica para 
a escolha do novo reitor, uma 
lista tríplice será formada e 
encaminhada ao governador 
João Azevêdo para que seja 
nomeado um dos nomes. 

UEPB realiza na quarta-feira 
eleição para escolha de reitor 

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Clóvis Roberto

Dias atrás, na quarta-feira, 
Bolsonaro, em ‘módulo bra-
vata’, afirmou que daria “uma 
voadora” em integrantes de 
seu governo que se envolves-
sem em corrupção. Pressiona-
do, o senador Chico Rodrigues 
entregou o cargo de vice-líder 
antes de ver as supostas ha-
bilidades de artes marciais do 
presidente – e foi afastado por 
90 dias, pelo STF.   

Em ‘módulo bravata’ 
Em vídeo que circula nas re-
des sociais, de 2018, o pre-
sidente Bolsonaro elogia o 
senador Chico Rodrigues 
(DEM), afirmando ter quase 
uma “união estável” com o 
parlamentar, flagrado com 
dinheiro entre as nádegas, 
pela Polícia Federal – o di-
nheiro seria oriundo de des-
vios de recursos destinados 
ao combate à covid-19.  

O nome de Paulo Teixeira, secretário-
-geral do PT, está entre os integran-
tes da comissão interventora que vai 
comandar o diretório de João Pessoa, 
conforme registrou a coluna – ele é 
deputado federal por São Paulo e foi 
líder do partido na Câmara, em 2011. 
Os outros membros são Sônia Braga, 
Nierley Cordeiro, Alexandre Guedes 
e Cícero Lacerda.

CinCo intErvEntorEs 

anísio maia afirma quE não dEsistirá dE 

sua Candidatura: “só dEsisto por mortE” 

dinhEiro bEm sujo 

E Anísio Maia (PT) (na foto) voltou a dizer, numa emissora de TV, que não abrirá 
mão de sua candidatura a prefeito de João Pessoa, mesmo com a intervenção 
da direção nacional no diretório municipal, que destituiu a presidente Giucélia 
Figueiredo. “Só desisto por morte ou por renúncia. Mas renúncia não faz parte 
de minha história. E acredito que terei sorte e vou viver ainda muito mais”. O 
candidato obteve novo êxito no Tribunal Regional Eleitoral da Paraíba (TRE
-PB). À unanimidade, a corte eleitoral negou recurso da direção nacional do 

PT contra a concessão do seu registro como candidato a prefeito – a decisão 
ratifica a liminar concedida, em data anterior, pelo relator do processo, Rogério 

Roberto Gonçalves. A Executiva Nacional da legenda tenta derrubar 
decisão de primeiro grau do Juízo da 64ª Zona Eleitoral, que deferiu 

o registro de Anísio Maia, alegando, entre outras coisas, que o 
partido perdeu o prazo de cinco dias para pedir a anulação da 
convenção municipal que homologou a candidatura do petista, 
em convenção.

UN Informe
Ricco Farias 
papiroeletronico@hotmail.com

Da promotora eleitoral da 8ª Zona, Cláudia 
Cabral, que solicitou reforço da PM para impedir 
atos de propaganda irregular em Ingá: “Não 
consigo entender é o porquê dos candidatos in-
sistirem em ferir a lei, dando causa a carreatas, 
passeatas, comícios e aglomerações, quando 
deveriam dar exemplo, protegendo a saúde 
pública e respeitando a lei”. 

promotora CritiCa propaganda 
irrEgular: “não Consigo EntEndEr” 

dE olho na ElEição dE jp 

suplEntEs quE são Candidatos 

Candidato a prefeito de Sousa, Leonardo 
Gadelha (PSC) almeja, obviamente, ser eleito 
em 15 de novembro, mas está, certamente, 
atento às pesquisas eleitorais de João Pes-
soa, para saber como está o desempenho do 
deputado federal Ruy Carneiro (PSDB). Expli-
ca-se: ele é o primeiro suplente da coligação 
‘A Força da Esperança I’.  

Os três suplentes de deputado da coligação ‘A For-
ça da Esperança I’ são candidatos a prefeito este 
ano: além de Leonardo Gadelha, em Sousa, Bruno 
Cunha Lima (PSD), em Campina Grande, e Manoel 
Júnior, em Pedras de Fogo. Ana Cláudia (Podemos) 
e Tatiana Medeiros (MDB) – esta candidata a vice –, 
que disputam em Campina, também são suplentes. 
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Nilber Lucena  
Especial para A União

Lei Aldir Blanc vai aplicar R$ 18,1 mi no setor cultural
Os editais lançados pelo 

Governo da Paraíba dentro 
da Lei Aldir Blanc cobrem 
todas as expressões artís-
tico-culturais, distribuindo 
R$ 18,1 milhões que irão 
premiar, fomentar e contra-
tar mais de 2 mil iniciativas, 
concretizando a segunda 
parte do socorro ao setor 
cultural previsto pela Lei Fe-
deral. A primeira foi o Cadas-
tro Cultural PB, que garante 
renda direta emergencial 
aos trabalhadores do setor 
até o final do ano.

A maneira como foram 
discutidos e elaborados os 
textos desses editais deu 
abrangência às diversas ex-

pressões artísticas e valores 
culturais, de maneira a ga-
rantir a todos dessa cadeia 
produtiva o acesso ao socor-
ro financeiro, criado para fa-
zer frente à paralisação das 
atividades em decorrência 

da pandemia de covid-19 
no país.

A Comissão Executiva da 
Lei Aldir Blanc na Paraíba de-
cidiu homenagear mulheres 
paraibanas que se destaca-
ram pelo legado que deixaram 
para o setor cultural. Assim, 
cada um dos editais recebeu 
o nome de uma dessas im-
portantes personagens. Uma 
maneira também de reforçar, 
no imaginário popular, seus 
nomes e obras.

Trabalho coletivo
Há quase três meses, 

uma equipe capitaneada 
pela Secretaria de Estado 
da Cultura (SecultPB) tra-

balha na execução da Lei Fe-
deral de auxílio cultural. O 
grupo já realizou o Cadastro 
Cultural PB e agora traba-
lha no cumprimento dos 12 
editais, que foram lançados 
pelo Governo do Estado no 
dia 7 deste mês.

O trabalho conta com 
pessoal e estrutura de ór-
gãos estaduais como a 
Fundação Espaço Cultural 
(Funesc), Instituto do Patri-
mônio Histórico e Artístico 
da Paraíba (Iphaep), Fun-
dação Casa de José Américo, 
Controladoria Geral do Esta-
do, Secretaria de Estado do 
Planejamento, Procuradoria 
Geral do Estado e Codata.

Embora aprovado pela 
Câmara dos Deputados em 
26 de maio e pelo Senado em 
4 de junho, o PL 1.075/2020 
– chamado Lei de Emergên-
cia Cultural, que recebeu o 
nome de Aldir Blanc, com-
positor morto pelo corona-
vírus um mês antes dessa 
aprovação, a agora Lei só foi 
sancionada em 30 de junho 
e regulamentada em 18 de 
agosto.

Isso reduziu o tempo 
que Estados, Municípios e 
o Distrito Federal tiveram 
para executá-la, já que se 
trata de repasse federal. 
Desde o princípio, esses 
gestores tiveram que lidar 

com o tempo exíguo para 
montar equipes, discutir 
com setores culturais, ela-
borar plano de execução, 
organizar o cadastro e cons-
truir editais. 

Equipe capitaneada 
pela Secult-PB trabalha 
há quase três meses na 
execução da Lei Aldir 

Blanc. Foram elaborados 
12 editais. 

Através do QR Code acima, 
acesse o hotsite da Lei Aldir 

Blanc PB 

UEPB tem 15.232 professores, estudantes e funcionários aptos a participarem da consulta para escolha da lista tríplice para reitor

Foto: Divulgação



Pesquisa do IBGE mostra que produção do crustáceo cresceu 403,1% no ano passado, atingindo 4,3 mil toneladas
Nilber Lucena 
Especial para A União

PB é destaque na produção 
de camarão e bovinos no país
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A Paraíba produziu 4,3 
mil toneladas de camarão em 
2019, segundo Pesquisa da 
Pecuária Municipal, (PMM) 
divulgada ontem pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). De acordo 
com a pesquisa, a produção de 
camarão na Paraíba cresceu 
403,1%, esse crescimento faz 
do Estado o 3º maior produ-
tor de camarão do país, fican-
do atrás apenas do Estado do 
Ceará, com 16,7 mil toneladas 
e do Rio Grande do Norte, com 
20,7 mil toneladas. O fatura-
mento com a produção de ca-
marão na Paraíba ultrapassou 
os R$ 70 milhões. 

Em 2013, de acordo com 
a Pesquisa da Pecuária Muni-
cipal, a produção de camarão 
na Paraíba 864 toneladas e por 
um período de quatro anos essa 
produção não ultrapassou a 
marca de mil toneladas. A pes-
quisa ainda revela que em 2017 
o Estado produziu 2,5 mil to-
neladas, o que representou um 
crescimento significativo em 
relação ao ano anterior, 2016, 
quando essa produção atingiu 
o patamar de 893 toneladas. 

A pesquisa revelou ainda 
que os municípios paraibanos 
com maior destaque na pro-
dução de camarão foram João 
Pessoa, responsável pela pro-
dução de 850 toneladas; Santa 
Rita, com 800 toneladas; e São 
Miguel de Taipu, Itatuba e Ita-
baiana, cada uma das cidades 
responsável por 300 toneladas. 
Em 2019, foram faturados R$ 
79,1 milhões com a produção 
de camarão. 

Ainda que em um ritmo 
mais lento, a paraíba também 
vem se destacando na produ-

ção de peixes, de acordo com 
a pesquisa do IBGE. Em 2013 a 
produção de peixes foi de 978,4 
toneladas, e em 2019 esse nú-
mero foi de 2,8 mil toneladas, 
o que representa uma alta de 
143,2% em relação a 2013. Até 
2017, essa produção de peixes 
era maior que o de camarão.

Rebanhos
A  Pesquisa da Pecuária 

Municipal revelou ainda que 
em 2019 também foi regis-
trada uma alta no rebanho de 
bovinos na Paraíba, quando 
comparado ao ano de 2012. 
Em 2012 o Estado registrou 
uma queda de 28,5% em com-
paração ao ano anterior, 2011. 
Em sete anos, o número de re-
banhos bovinos cresceu 33,7% 
na Paraíba, atingindo a marca 
de 1,29 milhões de cabeças.

O IBGE aponta que embo-
ra o rebanho de bovinos seja o 
maior no Estado, também tem 
sido observado o crescimento 
de outras criações. No mesmo 
período o efetivo de caprinos 
cresceu 46,3% e atingiu no 
ano passado a marca de 692,4 
mil cabeças. O efetivo de o 
ovino apresentou a segun-
da maior alta nesse mesmo 
período, um crescimento de 
78,8%, com 668,8 mil cabeças 
no último ano. Já o suíno cres-
ceu 83,3% de 2012 a 2019, 
com 245,5 mil porcos. 

Em 2019 o número de 
frangos para abate, galinhas e 
galos foi 11,2 mil cabeças, re-
gistrando uma alta de 16,9% 
na comparação com o índice 
mais baixo da série histórica, 
registrado em 2016. Já o total 
de galinhas poedeiras de ovos, 
ou seja, que produziam ovos 
foi de 2,6 mil em 2019, com 
aumento de 23,2% no mesmo 
intervalo. 

Giro Nordeste

Renato Janine analisa as raízes do 
aumento do discurso de ódio no Brasil

O Brasil saiu de momen-
tos e ideologias políticas ra-
dicais em seus polos de uma 
maneira muito rápida. Mesmo 
que no cotidiano social essa 
mudança tenha sido rápida, 
para o professor, filósofo, es-
critor e ex-ministro da Educa-
ção, Renato Janine Ribeiro, a 
modificação tem raízes mui-
to anteriores. Em resposta a 
Naná Garcez, presidente e di-
retora da Empresa Paraibana 
de Comunicação (EPC), o filó-
sofo analisou o caminho até os 
tempos de “ódio” no Brasil.

“Penso que nós temos 
alguns fatores que entram nis-
so. O primeiro deles foi a crise 
política de 2008 que reduziu a 
riqueza no mundo. Hoje, poli-
ticamente, as pessoas querem 
melhorar de vida, ou seja, que-
rem consumir mais. Eu não 
acho isso ilegítimo, não estou 
denunciando o consumo. Mas 
o fato é que quando, no mun-
do a fora, houve uma quebra 
do poder aquisitivo, em vários 
lugares foram eleitos candida-
tos não apenas conservadores, 
mas reacionários. Então um 
discurso que estava enfraque-
cido, teve um recuo e uma mu-
dança e beneficiou as pessoas 
que usam o preconceito como 
arma. Porque na hora que há 
uma competição com os re-

cursos mais escassos, fica mui-
to mais fácil você transferir a 
culpa ao diferente, como aos 
estrangeiros, e gerar o ódio. É 
mais fácil do que buscar uma 
explicação racional. Não é à toa 
que temos tanto ódio na políti-
ca brasileira”, ressaltou Janine.

Além do capital financei-
ro e da emergência de políticas 
liberais e reacionárias, Renato 
Janine Ribeiro vê a ineficiência 
dos governos progressistas 
em trazer o diálogo sobre o 
caráter ético e político das mu-
danças sociais a tona como um 
dos problemas.

“Outro ponto é que o 
consumo e a satisfação com 
progressos sociais obtidos 

tenham feito com que não se 
falasse do caráter ético e po-
lítico dessas coisas. A tradi-
ção brasileira é de denunciar 
o governante de corrupto, 
e corrupto é uma arma que 
você usa contra qualquer um, 
não precisa ser provado e tem 
bastante adesão. Não dá para 
explicar tudo pela corrupção. 
Mas precisavam, os governos 
progressistas, terem enfatiza-
do a importância das políticas 
públicas no que aconteceu. 
Existem escolhas que incluem 
e outras que excluem pessoas. 
E isso precisava ser dito. Prin-
cipalmente porque o trabalho 
social é um trabalho ético por 
excelência”, afirmou o filósofo.

Para o futuro, Janine afir-
ma que a sociedade precisa 
voltar a refletir sobre o que é 
preciso para fazer do mundo 
um lugar melhor e ressaltou 
que tem receio do que virá a 
partir do cenário atual.

“Eu tenho receio de 
qual vai ser a sequência dis-
so. O mundo estava melho-
rando, o Brasil saiu do mapa 
da fome, as formas de ser di-
ferente estavam sendo mais 
acolhidas, a igualdade racial 
e de gênero estavam avan-
çando e, de repente, come-
çou ao contrário. Nós temos 
que usar esse momento para 
fortalecer os laços sociais”, 
finalizou o ex-Ministro. 

Ana Flávia Nóbrega
ana8flavianobreg@gmail.com
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A presidente da EPC, Naná Garcez, participou da entrevista com o ex-ministro Renato Janine Ribeiro

O Parque Zoobotânico Ar-
ruda Câmara( Bica) reabriu on-
tem com apenas 20% da média 
de público devido à pandemia. 
A novidade do parque é a obra 
dos recintos dos grandes felinos, 
porém, a visitação está interdi-
tada pois o espaço é suscetível 
à aglomeração. A conclusão da 
terceira etapa de revitalização 
da área de lazer do parque está 
prevista para dezembro. 

A reabertura do parque faz 
parte do Plano Estratégico de 
Flexibilização feito pela Prefei-
tura Municipal de João Pessoa, 
respeitando os protocolos de 
prevenção e as orientações das 
Organização Mundial de Saúde 
(OMS) em relação à covid-19. No 
primeiro dia de flexibilização os 
ingressos acabaram às 10h, no 
turno da manhã.

De acordo com a direção do 
Parque, foi elaborado um proto-
colo de biossegurança,visando 
a proteção, tanto dos visitantes 
quanto dos colaboradores da 
Bica. A compra dos ingressos só 
será permitida após a aferição 
de temperatura por termômetro  
digital. As medidas  de segurança 
sanitária adotadas foram: uso 
obrigatório de máscara, dispo-
nibilização de álcool em gel na 
portaria e nos banheiros, de-
marcação dos espaços para dis-
tanciamento social e instalação 

de pias para lavagem das mãos. 
O bebedouro de água também 
está interditado para evitar pro-
pagação do coronavírus, logo, 
recomenda-se aos visitantes que 
tragam sua garrafa d'água ou 
comprem na praça de alimen-
tação do local.

O público terá acesso a área 
do zoológico, porém, com algu-
mas restrições, a exemplo do 
trenzinho e o parquinho infantil 
para evitar aglomeração. A parte 
do pedalinho na lagoa encontra-
se em reforma. Antes da pande-
mia, a Bica recebia 200 pessoas 
por dia durante a semana. Já no 
final de semana, 2 mil pessoas 
visitavam o local. O diretor da 
Bica, Jair Azevedo, ressalta que 
“para que a reabertura possa ter 
continuidade é importante que 
os visitantes respeitem o proto-
colo de biossegurança”, afirmou.

Ingressos
De terça a sexta-feira serão 

postos à venda 100 bilhetes no 
turno da manhã e 100 no turno 
da tarde. Nos sábados e domin-
gos, serão disponibilizados 400 
ingressos, sendo metade em 
cada turno. Quando a carga de 
ingressos por turno se esgotar, 
a venda será encerrada e os por-
tões fechados. Mais informações 
através do telefone 3218-9710. 
Os turnos de funcionamento se-
rão de terça-feira a domingo das 
8h às 12h (manhã) e das 13h às 
17h (tarde).

Bica reabre com apenas 
20% da média de público

Com a confirmação de 
novos 665 casos de contami-
nação pelo novo coronavírus 
e 12 falecimentos em decor-
rência da doença, a Paraíba 
atingiu a marca de 127.456 
casos, sendo 2.970 óbitos e 
103.487 pacientes considera-
dos recuperados, o equivalen-
te a 81,19% do número total. 
O Estado mantém a média de 
171 cidades com óbitos regis-
trados. Todos os municípios 
possuem casos ativos.

Cinco das 12 mortes con-
firmadas ocorreram entre a 
quarta-feira e ontem. Os de-
mais foram registrados entre 
1º de junho e 14 de outubro. A 
faixa etária entre as vítimas foi 
de 46 a 85 anos de idade, três 
não possuiam comorbidades. 
Três pacientes vieram a óbito 
em hospital particular, um na 
própria residência e os demais 
em hospitais públicos divididos 
entre os municípios de João 
Pessoa (5), Esperança, Bayeux, 
Salgado de São Félix, Santa Rita, 
São João do Rio do Peixe, São 
Sebastião de Lagoa de Roça e 
Pirpirituba. Outros 54 óbitos 
estão em investigação.

Até o momento da pu-
blicação do boletim diário 
da Secretaria de Estado da 
Saúde (SES), 394.376 testes 
para diagnóstico da covid-19 

foram realizados. A ocupação 
total de leitos de UTI (adulto, 
pediátrico e obstétrico) em 
todo o Estado é de 37%. Já na 
Região Metropolitana de João 
Pessoa, Campina Grande e 
Sertão, a taxa é de, respectiva-
mente, 33%, 39% e 57%.

Concentram o maior 
número de casos e óbitos as 
cidades de: João Pessoa com 
31.096 casos e 944 mortes; 
Campina Grande tem 13.538 
casos e 397 falecimentos; Pa-
tos vem em seguida com 4.657 
casos e 89 óbitos; Guarabira 
chegou a 4.573 casos e 72 mor-
tes; Santa Rita tem 3.486 e 156 
vítimas; São Bento tem 3.248 
casos e 35 mortes; Cabedelo 
chegou a 3.090 casos e 75 fa-
lecimentos; Mamanguape tem 
2.667 e 41 mortes; Sousa con-
centra 2.373 casos e 42 óbitos; 
Fecha a lista das 10 mais atin-
gidas entre as 223 cidades, o 
município de Cajazeiras com 
2.335 casos e 47 mortes.

Paraíba registrou mais de 
27 mil casos de covid-19

Luã Yvys, 33 anos, filho 
de Elba Ramalho e Mau-
rício Mattar, e sua esposa 
Amanda Mezkta proces-
saram a Maternidade Pe-
rinatal, do Rio de Janeiro, 
que foi condenada a pagar 
R$ 40 mil de indenização 
ao casal.

Eles entraram na Jus-
tiça, pois o centro médico 
permitiu que Bruno Ga-
gliasso e Giovanna Ewbank 
usassem o serviço de uma 
fotógrafa profissional para 
registrar o parto de Zyan, 
em julho deste ano. 

Eles alegam tratamen-
to diferenciado, já que não 
tiveram permissão para 
fazer o mesmo meses an-
tes, no nascimento da filha 
Esmeralda, em 16 de abril, 
pois o hospital estava com 
restrição de circulação no 
local para evitar o contágio 
da covid-19.

“Eu e Luã decidimos 
mover um processo con-
tra a Perinatal devido ao 
sentimento de indignação 
e impotência diante da 
postura da maternidade 
em relação a quebra do 
próprio protocolo que eles 
criaram”, explicou Amanda 
à reportagem.

Filho de Elba processa 
maternidade no Rio 

Sara Gomes
saragomesilva@gmail.com

Ana Flávia Nóbrega
ana8flavianobreg@gmail.com

Estado teve 
2.970 mortes causadas 

pela covid-19 
e 103.487 pacientes 

considerados 
recuperados

Da Agência Estado

Ela disse que família 
está feliz por ter vencido o 
caso em primeira instância, 
mas o processo ainda está 
em aberto e cabe recurso 
da maternidade.

Em comunicado, o 
hospital informou que pre-
tende recorrer a decisão. “O 
departamento jurídico do 
Grupo Perinatal informa que 
trata-se de decisão de pri-
meira instância da qual irão 
recorrer, obedecendo todos 
os trâmites processuais”.

“Que esse caso sirva de 
exemplo para que outras 
famílias que, assim como 
nós, se sentiram profun-
damente desrespeitados 
pelo posicionamento da 
maternidade, busquem a 
validação de seus direitos 
através da justiça”, reiterou 
a esposa de Luã.

Que esse caso sirva 
de exemplo para que 
outras famílias que, 
assim como nós, se 

sentiram desrespeitados 
busquem seus direitos 
através da Justiça. 
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Aglomeração no Centro
Vendedores ambulantes, camelôs e pessoas fazendo panfletagem tornam 
as calçadas do Centro de João Pessoa estreitas para tanta gente, fazendo 
com que o distanciamento social não seja cumprido.  Página 8 Fo
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Empreendimentos atraem R$ 600 mi em investimentos, geram 4,6 mil empregos e devem atrair 2,5 milhões de turistas à PB

Os contratos com os pri-
meiros empreendedores que 
vão compor o Polo Turístico 
Cabo Branco foram assina-
dos na manhã de ontem, no 
Foyer do Teatro Pedra do Rei-
no. Três hotéis e um parque 
aquático serão os primeiros 
a serem construídos e o início 
das obras deve acontecer em 
até seis meses. A expectati-
va para a conclusão é de dois 
anos. Cerca de R$ 600 milhões 
devem ser investidos neste 
primeiro momento. Estima-
se que sejam gerados 4,6 mil 
empregos diretos e indiretos 
neste que já é considerado o 
maior polo turístico planejado 
do Nordeste e que promete 
trazer 2,5 milhões de turistas 
ao Estado todos os anos.

As obras do Ocean Pala-
ce Jampa Eco Beach Resort, 
do Amado Bio & Spa Hotel e 
do Parque Aquático e Resort 
Surf World Park, todos equipa-
mentos modernos, arrojados, 
que colocarão João Pessoa no 
circuito dos grandes hotéis e 
resorts do Brasil. 

O governador do Estado, 
João Azevêdo, lembrou da tra-
jetória e de todas as dificulda-
des enfrentadas ao longo de 
30 anos, quando nasceu a ideia 
do complexo. “É um momento 
histórico, porque esse projeto 
passou por diversas etapas, 
problemas diversos, questões 
fundiárias, de concepção, de 
financiamento e tudo isso nós 
conseguimos equacionar”. O 
líder do Executivo no Estado 
falou da “imensa alegria” de 
estar compartilhando as assi-
naturas de contratos e a apre-
sentação dos projetos. “Dizer 

de uma forma muito clara que 
é assim que nós estamos fa-
zendo gestão na Paraíba e que 
a Paraíba está pronta para re-
ceber investimentos”. 

Rômulo Polari Filho, pre-
sidente da Companhia de De-
senvolvimento da Paraíba  (Ci-
nep), órgão responsável por 
gerir o polo, deu detalhes do 
projeto apresentando a visão 
geral do complexo com toda a 
infraestrutura que está sendo 
oferecida pelo Estado. “Trata-
se de um complexo turístico 
planejado e autossustentável 
com centro de convenções, 
área de comércio e serviços, 
lazer e hotéis com área dotada 
de toda infraestrutura como 
água, saneamento, fibra óti-
ca e energia”. O presidente da 
Cinep lembrou que em dois 
anos serão construídos quase 
1.500 leitos, representando 
12% do total oferecido em 
João Pessoa. 

O secretário de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico 
do Estado, Gustavo Feliciano, 
lembrou que a chegada dos 
primeiros equipamentos ao 
polo irá gerar não só empre-
gos diretos e indiretos mas 
movimentará toda a cadeia 
produtiva que gira em torno 
do turismo. 

“É com muita alegria 
que a gente vem hoje assinar 
esses contratos mostrando 
a seriedade do Governo do 
Estado. Depois do Centro de 
Convenções nós conseguimos 
crescer bastante, mas faltava 
no nosso roteiro turístico os 
resorts  e a gente acredita que 
isso vai transformar totalmen-
te o patamar do turismo da 
Paraíba, principalmente de 
João Pessoa”. Para o secretário 
executivo adjunto do Ministé-

Polo Turístico Cabo Branco 
é referência para o Nordeste
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rio do Turismo, Higino Vieira, 
que veio ao Estado para acom-
panhar o evento, o Polo Cabo 
Branco é um projeto “relevan-
te, agressivo e audacioso”. 

Ruth Avelino, presiden-
te da Empresa Paraibana de 
Turismo (PBTur), também 
considerou o momento his-
tórico para o trade turístico 
do Estado. 

“Nós esperávamos por 
isso há mais de 30 anos, que 
era o real destravamento do 
Polo Turístico e o início do 
trabalho deles vai estimular 
outros empresários a fazerem 
a mesma coisa. Vamos ter re-
sorts de grande porte e de 
bandeira internacional”, falou.

O Ocean Palace Jampa Eco 
Beach Resort terá uma área 
de construção de 43,8 mil m², 
onde serão instalados 405 
apartamentos, complexo de 
piscinas, quadras esportivas, 
quiosques, toboágua, restau-
rante regional, restaurante 
francês com bar, pizzaria, steak 
grill, sushi bar, wine bar e área 
de buffet, sala de yoga, sala de 
pilates, academia (musculação 
e aeróbica), local para eventos, 
cinema, lobby, bares, lounges, 
cyber café, salão de beleza, lo-
jas, SPA, Centro de Convenções, 
jardim central e pavimento kids 

com berçário e jogos. A concep-
ção do projeto prevê um em-
preendimento autossuficiente 
energeticamente, com a utili-
zação de energia fotovoltaica.

 O Amado Bio & Spa Ho-
tel terá uma capacidade de 240 
unidades e tem sua concepção 
baseada na sustentabilidade e 
adaptabilidade à natureza. De 
acordo com o arquiteto Augusto 
Magno, o projeto prevê diversas 
variações possíveis de composi-
ção, adequando a arquitetura à 
natureza existente no local.

 Já o Surf World Park dis-
ponibilizará em sua estrutura 

piscina de surf, escola de surf, 
piscina de onda, praia de areia, 
área gastronômica e bares, pra-
ça comercial, jardim de infância, 
centro de idosos, discoteca ao ar 
livre, academia, pista de skate, 
estacionamento, posto médico, 
anfiteatro e resort. “O parque 
aquático conta com muita tec-
nologia, criando um ambiente 
seguro para os clientes, sendo 
concebido para atender desde 
crianças a idosos e tenho certeza 
de que ele será um verdadeiro 
sucesso”, afirmou Alejandro Ca-
pilla, um dos responsáveis pelo 
empreendimento.

Sobre os primeiros empreendimentos
O governador João Azevêdo assinou, ontem, os primeiros contratos que vão dar formato a uma das obras mais significativas para o turismo da região

Patos: investimentos em infraestrutura e habitação

O ministro do Desenvol-
vimento Regional, Rogério 
Marinho, anunciou o repasse 
de recursos federais no valor 
de mais de R$ 180 milhões 
para construção de obras 
habitacionais e em infraes-
trutura na cidade de Patos, 
interior da Paraíba. A assina-
tura do convênio foi realizada 
durante a visita do ministro 
ao município na manhã de 
ontem (15). As ações são par-
cerias entre os governos Fe-
deral, Estadual e Municipal.

Para habitação, Rogério 
Marinho anunciou o investi-
mento de R$ 65 milhões para 
a retomada da construção 
das 865 casas populares dos 
conjuntos habitacionais São 
Judas Tadeu I e II. O projeto 
vai beneficiar cerca de 3,4 mil 
pessoas de baixa renda ou em 
vulnerabilidade social. O em-
preendimento é resultado de 
uma parceria entre os gover-
nos Federal, Estadual e Muni-
cipal, por meio do Programa 
Minha Casa Minha Vida, atual 
‘Casa Verde Amarela’.

“A retomada desses 

conjuntos nos dá boas pers-
pectivas para que possamos 
ampliar ainda mais o atendi-
mento às famílias patoenses 
que mais precisam de mo-
radia,” enfatizou o prefeito, 
Ivanes Lacerda.

Tanto o prefeito interino, 
Ivanes Lacerda, quanto o de-
putado federal, Hugo Motta, 
frisaram a importância da re-
tomada dessas obras por as 
mesmas gerarem, de início, 
300 empregos diretos e indi-
retos além de aquecer a eco-
nomia local, principalmente 
o comércio e a indústria com 
as obras de engenharia civil.

Participaram, ainda, o 
senador Diego Tavares, os 
deputados federais, Efraim 
Filho, Cláudio Cajado, secre-
tário de Estado da Infraestru-
tura, dos Recursos Hídricos e 
do Meio Ambiente, Deusdete 
Queiroga Filho, superinten-
dente de habitação da Caixa, 
Álvaro Teodoro Santos.

Barragem
No evento, o ministro 

liberou o repasse para a 
construção da barragem do 
Espinho Branco. A obra está 
estimada em R$ 80 milhões, 

sendo R$ 40 milhões por 
meio de emendas indivi-
duais do deputado federal 
Hugo Motta ao Orçamento 
da União e R$ 40 milhões do 
Governo do Estado. A pre-
visão é que as obras sejam 
iniciadas em dezembro.

A barragem do Espinho 
Brando terá a capacidade 
total de 35 milhões de m³ 
de água. Depois de pronta, 
a barragem deve atenuar os 
problemas de estiagem que 
atingem os moradores da re-
gião e garantir irrigação de 
propriedades rurais locais. 

“Além disso, o volume 
remanescente será usa-
do como vetor de desen-
volvimento, por meio do 
suprimento de água para 
um extenso perímetro de 
irrigação. Esta utilização 
permitirá a eliminação das 
perdas recorrentes dos pro-
dutores, ocasionadas pela 
falta de água,” disse o mi-
nistro do Desenvolvimento 
Regional, Rogério Marinho.

Hugo Motta destacou 
que este é um sonho antigo, 
de mais de 50 anos. “Estou 
feliz com essa oportunidade 
que temos de oferecer segu-

Lusângela Azevêdo
lusangela013@gmail.com

Foto: Lusângela Azevêdo

Os recursos foram assinados pelo ministro do Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho (de preto, ao centro)

rança hídrica para consumo 
humano e para o fortaleci-
mento da agropecuária e da 
indústria”, falou.

Aeroporto
Outra obra muito so-

nhada e esperada pelo povo 
de Patos e que também 
teve os recursos liberados  
na manhã de ontem, foi a 
construção do Aeroporto 

Regional Brigadeiro Firmi-
no Ayres. Os investimentos 
estão estimados em R$ 35,8 
milhões, dos quais quase 
40% são de contrapartida 
do Estado. Os recursos do 
Governo Federal são do 
Fundo Nacional de Aviação 
Civil (FNAC), que vão pos-
sibilitar a completa recons-
trução do aeroporto.

O terminal de Patos é 

administrado pelo Governo 
Estadual, conforme convênio 
de delegação pactuado em 
2015. As obras de ampliação 
visam atender a uma deman-
da de passageiros reprimida 
pela ausência de operação 
comercial na região, identi-
ficada no Plano Aeroviário 
Nacional, que considera po-
tencial para operar até 100 
mil passageiros.
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Grupo agia armado na região de Campina Grande e tinha envolvimento com extorsão e tráfico de drogas

Uma operação com o 
objetivo de desarticular uma 
milícia que agia na região de 
Campina Grande foi desarti-
culada por uma força tarefa 
formada pelas Polícias Civil, 
Militar e Corpo de Bombei-
ros. Quatro pessoas foram 
presas, sendo que três foram 
liberadas após o pagamen-
to de fiança e um homem 
continua preso por ter sido 
autuado em flagrante.

Durante a operação bati-
zada de “Lockdown “ os poli-
ciais apreenderam quatro ar-
mas, drogas, como maconha, 
cocaína, balanças de preci-

Cardoso Filho 
josecardosofilho@gmail.com

Comerciantes usavam milícia 
para intimidar concorrentes

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Cardoso Filho

As armas foram apreendidas com três homens na cidade de Pedras de Fogo

A droga foi apreendida durante ação realizada no bairro São José

Duas ações da Polícia 
Militar, na noite de quarta-
-feira (14), em João Pessoa 
e Pedras de Fogo, termina-
ram com as apreensões de 
armas e drogas e a prisão 
de três suspeitos em uma 
das ações.

No bairro de São José, 
na capital, os policiais loca-
lizaram uma casa usada para 
o tráfico de drogas. No local 
foram apreendidas maco-
nha, mas tinha também co-
caína e uma porção de skank 
– que é a maconha na forma 
mais concentrada. Na casa, 
também foram encontradas 
duas balanças de pesagem.

Na cidade de Pedras de 
Fogo, Litoral Sul do Estado, 
houve a apreensão de três 
espingardas que estariam 
sendo usadas em assaltos. 

As armas estavam em 
uma casa e foram encon-
tradas juntamente com uma 
moto roubada. Na residên-
cia, três suspeitos, de 19, 22 
e 27 anos, foram presos.

PM prende três suspeitos e 
apreende armas e drogas

Veículo 
roubado é 
apreendido 
na BR-101

Um veículo Fiat Toro, 
roubado em Recife, vendi-
do em Natal e que circula-
va clonado na Paraíba, foi 
recuperado pela Polícia 
Rodoviária Federal quan-
do circulava na BR 101, 
em Mamanguape.

Na abordagem os 
policiais constataram in-
dícios de falsificação na 
documentação e ainda  
encontraram adulteração 
no chassi. No sistema foi 
identificado que se trata-
va de um veículo roubado 
em fevereiro deste ano.

O condutor de 65 
anos informou que ad-
quiriu o veículo em maio 
de 2020 em Natal (RN), 
através de um site de 
compra e venda de veí-
culos, tendo pago R$ 85 
mil no automóvel rouba-
do. Ele não apresentou 
qualquer comprovação 
da negociação. 

são, R$ 3.750 em espécie, 50 
munições de vários calibres, 
celulares, coletes balísticos, 
um par de algemas e carre-
gadores. Ao todo foram utili-
zados 100 policiais.

Segundo o delegado 
Diego Beltrão, que partici-
pou da operação, o objetivo 
foi  combater a criminalida-
de nas cidades de Campina 
Grande, Lagoa Seca, Queima-
das e outros municípios da 
região, onde comerciantes 
contratavam pessoas para 
integrarem uma milícia com 
o objetivo de comandar o 
tráfico de drogas e intimidar 
pessoas contrárias as suas 
determinações. 

Diego informou que a 

operação foi desencadeada 
há cerca de quatro meses, 
quando foi descoberta a exis-
tência de uma espécie de mi-
lícia que atuava na região de 
Campina Grande, especial-
mente na comercialização de 
arma de fogo, como também 
implantar de forma paralela 
uma espécie de ordem por 
conta própria. “Basicamente, 
eram pequenos comercian-
tes que começaram a prática 
de adquirir arma de fogo e 
arregimentar pessoas para 
servirem como soldados 
para enfrentar alguns possí-
veis desafetos e implantar a 
ordem”, enfatizou. E concluiu 
afirmando que as investiga-
ções vão continuar. Todo o material apreendido foi levado para a Central de Polícia, em Campina Grande, inclusive o dinheiro

Uma fiança arbitra-
da no valor de R$ 350 
foi o suficiente para a 
mulher acusada de injú-
ria racial no interior de 
uma agência bancária 
em João Pessoa ser solta 
na Central de Polícia.

Segundo o delegado 
Luciano Soares, superin-
tendente da Polícia Civil 
de João Pessoa, apesar de 
ter sido liberada, a mu-
lher vai responder em li-
berdade, no entanto tão 
logo a polícia receba as 
imagens das câmeras de 
segurança do banco elas 
serão anexadas ao inqué-
rito para que a acusada 
responda ao processo. 

A ofensa racial con-
tra o agente de turismo 
aconteceu na tarde de 
quarta-feira (14), no 
Banco do Brasil de Ma-
naíra, na Avenida Ruy 
Carneiro. 

Um vídeo gravado 
por uma pessoa que es-
tava no banco, a mulher 
grita ofensas racistas e 
diz que é a maior racista 
do planeta Terra.

Ainda de  acordo 
com o delegado, o ví-
deo em que ela aparece 
xingando um negro não 
foi apresentado formal-
mente à Polícia Civil. 

Daniel, vítima do ra-
cismo, relatou na polícia 
que estava no local para 
fazer um depósito e se 
deparou com a mulher 
questionando um dos fun-
cionários do banco, após 
visualizar um cartaz de 
publicidade da empresa.

A mulher, que se diz 
se chamar Luzia S. de Me-
deiros se diz ser a maior 
racista do planeta Terra e 
afirma odiar a raça negra 
e chama todos de bandi-
dos e ladrões.

Acusada de racismo 
paga fiança e é solta

Apreensão

Remédios roubados 
são recuperados na PB

A Polícia Civil da 
Paraíba recuperou uma 
carga de medicamentos 
veterinários que havia 
sido roubada e estava 
escondida, em um depó-
sito na cidade paraibana 
de Congo, na região do 
Cariri.

O produto, avalia-
do  em R$ 200 mil, re-
cuperado nessa quarta-
feira (14), havia saído 
da cidade de Caruaru, 
interior de Pernambu-
co, com destino ao Rio 
Grande do Norte. Nas 
imediações da cidade de 
Taquaritinga do Norte, 
em Pernambuco, o veí-
culo que transportava 
a carga foi interceptado 
por quatro homens ar-
mados, determinando o 
desvio do veículo para o 
interior da Paraíba.

Ao tomar conheci-
mento do assalto, poli-

ciais civis da Superin-
tendência de Monteiro 
iniciaram as diligências 
e, através do Grupo Tá-
tico Especial - GTE de 
Sumé, localizaram um 
depósito onde estava 
toda a carga roubada 
e, no local, prenderam 
uma mulher de 33 anos.

Durante interroga-
tório, a mulher confes-
sou que receberia pela 
“guarda” da carga de 
medicamentos veteri-
nários, em seu depósito, 
R$ 10 mil. 

Com a mulher, os 
policiais conseguiram 
informações sobre os 
homens que haviam dei-
xado a carga, no entanto, 
ainda não foram identi-
ficados. A polícia acredi-
ta se tratar de uma qua-
drilha interestadual que 
age em roubos de cargas 
na região Nordeste.

Um homem de identi-
dade não revelada foi preso 
na madrugada de ontem 
(15), ao ser flagrado dei-
xando uma igreja que ha-
via acabado de arrombar 
e furtado vários objetos, 
entre eles, uma âmbula ou 
Cibório (objeto destinado 
a colocar as hóstias consa-
gradas que serão distribuí-
das ao povo).

A Polícia Militar, atra-
vés do CIOP, recebeu a 
informação de que teria 
ocorrido um arromba-
mento em uma Igreja Ca-
tólica no bairro do Cristo 
Redentor.

No local, os policiais 
localizaram o homem pró-
ximo à igreja com um carro 
de mão levando o material 
furtado. Além da âmbula 
ou Cibório o homem ainda 
levou da igreja um botijão 
de gás, um micro-ondas e 
duas caixas de som.

Homem é 
preso após 
arrombar 
igreja em JP

Foto: Polícia Civil

Fotos: PMPB

PC pede apoio à população 
para localizar padre Gilmar

A Polícia Civil está so-
licitando à população para 
que ajudem, através do te-
lefone 197 (disque Denún-
cia) na elucidação do sumi-
ço do padre José Gilmar, que 
está desaparecido desde o 
final da manhã de terça-fei-
ra (13). Ontem, o delegado 
de Homicídios da capital, 
Victor Melo, encarregado 
das investigações, informou 
que já ouviu várias pessoas 
e hoje outras pessoas se-
rão ouvidas na Central de 
Polícia.

Victor Melo disse que 
as testemunhas ouvidas 
forneceram dados impor-
tantes que estão sendo 
analisados e investigados. 
“Esperamos que ele esteja 
bem, no entanto, não des-
cartamos nenhuma hipóte-
se”, revelou.

O delegado informou 
também que entre as pes-
soas ouvidas estão aquelas 
que tiveram algum tipo de 
contato, no dia a dia com o 

sacerdote, principalmen-
te nos momentos que an-
tecederam o seu desapa-
recimento. É importante 
também, que se alguém viu 
o padre passar por algum 
local, a pé ou em seu veículo 
também deve procurar a 
polícia. 

Além da Polícia Civil da 
Paraíba, as investigações 
também estão sendo rea-

lizadas pelas polícias de 
Pernambuco e Rio Grande 
do Norte. A Polícia Rodoviá-
ria Federal está analisan-
do imagens de um circuito 
de segurança que flagrou 
o veículo do padre Gilmar 
passando no posto da PRF, 
localizado na BR-101, no 
Distrito de Mata Redonda, 
em Alhandra, com destino 
a Pernambuco.

Delegado Victor Melo está investigando o desaparecimento do sacerdote

Foto: Arquivo
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Com apoio do Governo, profissionais se reinventaram na pandemia, modificando metodologias para continuar mediando aprendizagens

Ações do Estado são focadas 
na valorização do professor

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Emmanuel Noronha

Adaptar aulas a um 
novo formato, estudar, pla-
nejar e se preparar para 
ensinar por meio das tecno-
logias. Exercer a profissão 
de professor em 2020 tem 
sido um grande desafio, algo 
importante para ser lembra-
do. Por causa da pandemia, 
foi necessário se reinventar 
e modificar metodologias 
para continuar mediando 
aprendizagens. A dedicação 
dos professores da Rede Es-
tadual de Ensino no apren-
dizado dos estudantes é 
resultado do crescimento 
profissional e desenvolvi-
mento pedagógico adquiri-
dos das ações e programas 
da Secretaria de Estado da 
Educação e da Ciência e Tec-
nologia (SEECT) voltados 
para os docentes, a exem-
plo do Regime Especial de 
Ensino, Prêmios Mestre da 
Educação e Escola de Valor, 
formações via ParaíbaTec, 
Gira Mundo Professor e 
Soma – Pacto pela aprendi-
zagem da Paraíba. 

Durante a pandemia, 
a Secretaria de Estado da 
Educação e da Ciência e Tec-

nologia (SEECT) criou um 
Regime Especial de Ensino 
para a realização das aulas 
remotas. Para isso, foi mi-
nistrado curso de formação 
continuada para ajudar os 
professores a darem aula 
pelo meio virtual. 

O secretário de Estado 
da Educação e da Ciência e 
Tecnologia, Cláudio Furta-
do, destacou a importância 
de primeiro pensar na qua-
lificação e crescimento do 
professor. “Nesse momento 
de pandemia, os professores 
estão sendo de fundamental 
importância. A SEECT vem 
investindo no professor, 
tanto na questão salarial, 
por meio de aumento do 
piso em todos os níveis, até 
para professores aposenta-
dos, como também cresci-
mento educacional por meio 
de capacitações nos cursos 
do ParaíbaTec, cursos in-
ternacionais com Programa 
Gira Mundo e valorização 
de projetos por meio dos 
Prêmios Mestre da Educa-
ção e Escola de Valor, que 
foi mantido mesmo diante 
da pandemia”, disse.

O secretário ainda pa-
rabeniza os professores da 
Rede Estadual pela dedica-
ção nas aulas remotas. “Os 
professores estão se capa-
citando e se dedicando para 
que o aprendizado chegue 
ao aluno, utilizando o Google 
sala de aula e protagonistas 
na TV Paraíba Educa. A for-
mação do ParaíbaTec tem 
sido muito importante para 
a nossa base técnica nos cur-
sos de Formação Inicial Con-
tinuada (FIC). Agradecemos 
a estes que contribuem para 
o dia a dia da educação e são 
responsáveis pela educação 
de todo o Estado. Parabéns 
professores!”, ressaltou 
Cláudio Furtado.

O professor de Geogra-
fia, Josely Galvão, da Esco-
la Cidadã Integral Técnica 
Professor Antônio Gomes, 
em Bayeux, comentou so-
bre sua experiência com o 
ensino remoto. “Tem sido 
uma experiência incrível e 
bastante desafiadora. Nós 
professores estamos apren-
dendo muito com todo esse 
momento de pandemia. A 
cada dia vem surgindo novos 

desafios. Mas vejo também 
o esforço da SEECT em fa-
zer com que tudo aconteça 
de forma concreta. A SEECT 
tem nos ajudado muito. Seja 
nas formações, reuniões, em 
lives, sempre nos motivan-
do cada vez mais. Acho isso 
muito importante, pois o 
desgaste não é só físico, mas 
também emocional. Esta-
mos vencendo essa batalha 
e me orgulho de ter vivido 
esse momento do ensino 
remoto. Acredito que todos 
nós professores voltaremos 
para a escola com um olhar 
diferenciado e aproveitan-
do cada minuto do ensino 
presencial. Agradeço a 
todos da Secretaria por 
todo esforço e dedica-
ção por esse ensino 
ter dado certo”, dis-
se o professor.

O Programa Soma – Pac-
to pela Aprendizagem na Pa-
raíba é uma ação estratégica 
para a melhoria dos indica-
dores educacionais das redes 
públicas articulada à contra-
partida do Pacto Social pelo 
Desenvolvimento da Paraíba, 
fortalecendo a cooperação 
entre o Estado e os 219 mu-
nicípios que formalizaram 
a parceria, com a missão de 
fomentar a alfabetização na 
idade certa.

O Soma auxilia no de-
senvolvimento e na aprendi-
zagem das crianças, trazen-
do como um dos principais 
resultados a alfabetização 
na idade certa. Na Paraíba, 
195 escolas estaduais e mais 
de 2.000 escolas municipais 
são beneficiadas diretamen-
te pelas ações do Regime de 
Colaboração do programa.

 Em 2020, o aprendizado 
passou a ser com um modelo 
de ensino remoto por conta 
da pandemia da covid-19, e 

para continuar com práti-
cas ativas de aprendizagem 
nos Anos Iniciais do Ensino 
Fundamental, o Programa 
Soma utilizou todos os re-
cursos para garantir o acesso 
dos alunos aos conteúdos. As 
formações para capacitar os 
coordenadores, professores 
e assessores do programa 
foram realizadas on-line e re-
plicadas para os professores 
que atuam nas escolas esta-
duais e municipais pactuadas 
com o Soma.

“O Soma precisou se 

adaptar e evoluir para que 
as suas formações e instru-
mentos chegassem a todos. 
Em agosto, realizamos uma 
formação geral para 1.200 
professores e coordenado-
res pedagógicos das escolas 
da Rede Estadual de Ensino. 
Durante quatro dias os pro-
fessores estiveram divididos 
em 32 salas virtuais, apren-
dendo conteúdos da Base 
Nacional Comum curricular, 
assim como estratégias para 
o ensino em tempos de aulas 
remotas. Da mesma forma, 
no Regime de Colaboração 
com 219 municípios da Pa-
raíba, temos realizado forma-
ções bimestrais para aproxi-
madamente 400 formadores 
municipais, que repassam os 
conteúdos para 12.000 pro-
fissionais da Educação em 
toda Paraíba, de Cabedelo até 
Cachoeira dos Índios, já na 
fronteira com o Ceará”, con-
tou o coordenador do Soma, 
Herbert Gomes.

“Agradecemos a estes que contribuem para o dia a dia da 
educação e são responsáveis pela educação de todo o Estado. 
Parabéns professores!”, ressalta Cláudio Furtado, secretário 
de Estado da Educação e da Ciência e Tecnologia 
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Gira Mundo aprimora competências

Formações realizadas pelo ParaíbaTec

O Programa ‘Gira Mundo Pro-
fessor’ busca melhorar o empreen-
dedorismo, a coesão social, a di-
gitalização e a internacionalização 
nas escolas públicas da Paraíba, 
como forma de aprimoramento das 
competências dos professores por 
meio da aplicação dos modelos pe-
dagógicos finlandeses e israelenses 
no contexto paraibano. 

Em 2020 foram desenvolvidas 
atividades de implementação dos 
projetos de desenvolvimento elabo-
rados a partir das formações inter-
nacionais e executados no contexto 
das escolas de cada professor. As 
atividades foram desenvolvidas por 
meio de seminários on-lines e we-
bnários.

Durante o processo de imple-
mentação, o professor teve a opor-
tunidade de multiplicar a formação, 
assumindo o papel de formador e 
vivenciando processos de inovação 
educacional dentro das suas comu-
nidades escolares.

De acordo com a assessora pe-
dagógica da SEECT, Taísa Dantas, um 
novo passo que deverá ser dado é o 

fortalecimento da educação profis-
sional. “Temos como meta estabe-
lecer cooperações que permitam o 
aprofundamento no pensar peda-
gógico integral, propostas didáticas 
que permitam que o professor possa 
se fortalecer enquanto facilitar desse 
processo formativo dos estudantes, 
não só quanto ao seu projeto de vida, 
mas também quando ao seu projeto 
de sociedade, por meio da formação 
para o mercado de trabalho”, falou.

Em 2019, o programa Gira Mun-
do Professor disponibilizou 1.460 
vagas para curso preparatório de 
proficiência em Língua Inglesa e 
Língua Espanhola para os professo-
res efetivos e que estejam em pleno 
exercício de suas atividades na Rede 
Estadual.

O curso preparatório tem como 
principal objetivo permitir que to-
dos os professores efetivos na Rede, 
possam aperfeiçoar seus conheci-
mentos em línguas estrangeiras, e 
assim concorrer em igualdade de 
condições às bolsas ofertadas para 
formação no exterior do Programa 
Gira Mundo Professor.

Para a prática do Regime Especial 
de Ensino em 2020, foi lançado edital 
de seleção de 100 tutores para forma-
ção e acompanhamento de professores 
na plataforma Google Classroom, um 
investimento de R$ 285 mil. A SEECT 
também, por meio da Gerência Execu-
tiva de Educação Profissional (GEEP) e 
da Coordenação Geral do Paraíbatec, 
realizou o curso de Tecnologias Educa-
cionais e Produção de Material Didático 
para profissionais de Educação das Re-
des Estadual, Municipal e Privada, com 
o objetivo de desenvolver habilidades 
para a realização das aulas remotas 
durante a pandemia.

Segundo o coordenador do Pa-
raíbaTec, Herbbety Vieira,  9.979 pro-

fessores da Rede Estadual concluíram 
o curso e 1.796 Professores da Rede 
Municipal estão cursando. “Para nós 
do ParaibaTec foi um desafio e uma 
realização poder contribuir decisiva-
mente para implementação do ensi-
no remoto nas escolas estaduais da 
Paraíba. Particularmente eu percebo 
que houve dois ganhos, um que an-
tecipamos e concentramos o ganho 
de habilidades técnicas para uso de 
ferramentas digitais e o segundo foi a 
superação da falsa ideia que o ensino 
remoto não tem vantagens. Acredito 
que o legado disso será sem dúvidas 
um ensino híbrido com forte caracte-
rística tecnológica em nossas escolas”, 
avaliou Herbbety.

Prêmios Mestre da Educação e 
Escola de Valor são incentivos

Pacto pela Aprendizagem melhora 
os indicadores educacionais na PB

Além dos programas 
educacionais, os professores 
da Rede Estadual também re-
cebem incentivos e motivação 
por meio dos prêmios Mestre 
da Educação e Escola de Valor. 
O objetivo dos prêmios é valo-
rizar os professores da Rede 
Pública Estadual da Educa-
ção Básica que se destaquem 
pela competência nas diver-
sas áreas do conhecimento 
e por práticas pedagógicas 
inovadoras e bem sucedidas 
que promovam os estudantes, 
possibilitando-lhes a perma-

nência e elevação do nível de 
aprendizagem.

Em 2020, os prêmios, 
que estão com editais aber-
tos, têm por objetivo o fomen-
to, a seleção e valorização de 
práticas pedagógicas exitosas 

executadas por professores e 
pela comunidade escolar nas 
unidades de ensino públicas 
estaduais, que comprova-
damente estejam tendo su-
cesso na atuação no Regime 
Especial de Ensino, durante 
o ano letivo de 2020. Os pro-
fissionais que forem premia-
dos serão contemplados com 
valores correspondentes ao 
14º e 15º salários. Na edição 
de 2019 foram contemplados 
1.227 professores e 61 esco-
las, através de 2.653 profissio-
nais da educação. 

Os profissionais que forem 
premiados serão contemplados 
com valores correspondentes 

ao 14º e 15º salários

O Soma auxilia no 
desenvolvimento e na 

aprendizagem das crianças, 
trazendo como um dos 
principais resultados a 

alfabetização na idade certa
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Produtores ampliaram o número de colmeias instaladas e adquiriram novos equipamentos com apoio do Governo
Os apicultores da re-

gião de Itabaiana iniciaram 
a coleta de mel, depois de 
sete anos de estiagem. A 
previsão é de que eles co-
mercializem pelo menos 15 
toneladas do produto, até o 
fim do ano.

Organizados na as-
sociação localizada em 
Salgado de São Félix, que 
contempla apicultores de 
outros municípios, a ati-
vidade ganhou impulso a 
partir da assistência técnica 
da Empresa Paraibana de 
Pesquisa, Extensão Rural 
e Regularização Fundiária 
(Empaer), vinculada à Se-
dap, há mais de uma déca-
da, e com recursos recebi-
dos do Governo do Estado, 
por meio do Cooperar, para 
a construção da casa de ar-
mazenamento do mel.

“O período de sete anos 
de estiagens devastou qua-
se por completo a vegeta-
ção, reduzindo a produção 
de mel. Mesmo assim, os 
apicultores continuaram 
se organizando, recuperan-
do a vegetação e, com os 
invernos regulares nos úl-
timos dois anos, a coleta é 
resultado da recuperação”, 
comemora o presidente da 
Associação de Apicultores 
de Salgado de São Félix, Vir-
gínio Félix Alves Filho.

Desde quando deci-

diram se organizar em as-
sociação, os apicultores 
ampliaram o número de 
colmeias instaladas e adqui-
riram novos equipamentos 
com recursos do Banco do 
Nordeste, aperfeiçoando 
suas atividades com a par-
ticipação de cursos e trei-
namentos oferecidos pela 
Empaer. O atendimento aos 
apicultores é realizado pelos 
extensionistas José Wilson 
e Lucio Fábio, com acompa-
nhamento do gerente regio-
nal Paulo Emilio de Sousa.

O presidente da Em-
paer, Nivaldo Magalhães, 
reconhece que a apicultu-
ra, aproveitando a poten-
cialidade natural do meio 
ambiente e sua capacidade 
produtiva, é uma das gran-
des opções para a agricul-
tura familiar por proporcio-
nar a geração de emprego e 
o aumento de renda.

Virgínio Félix é um dos 
agricultores que há mais 
tempo produz o mel na co-
munidade Dois Riachos. Re-
corda que o incentivo para 
criar abelhas foi de um grupo 
de missionários que, ao vi-
sitar a localidade, no fim da 
década de 1980, deixou uma 
centrífuga e duas colmeias. 
Esse foi o material suficien-
te para que ele começasse a 
produção de mel. De lá para 
cá, nunca mais parou.

Apicultura volta a movimentar a 
economia da região de Itabaiana

Editoração: Bhrunno FernandoEdição: Rogéria Araújo

Paraíba: todos os cantos Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmail.com

Na manhã de ontem o governador João Azevêdo realizou o primeiro evento na 
reabertura das atividades do Centro de Convenções de João Pessoa, que vai proporcionar 
um grande impulso para o seguimento do turismo. Ele assinou em solenidade realizada 
no Foyer do Teatro Pedra do Reino contratos com os primeiros empreendedores do 
Polo Turístico Cabo Branco. O edital dessa primeira etapa do maior Complexo Turístico 
planejado do Nordeste disponibilizou cinco lotes para instalação de hotéis e resorts.

Litoral Sul

Areia I
João Pessoa II

João PESSoA I

O governador João 
Azevêdo assinou no 
último dia 14, decreto 
que autoriza a retomada 
de atividades e eventos 
de pequeno porte no 
Centro de Convenções de 
João Pessoa. Os eventos e 
atividades, que a partir de 
agora estão autorizados 
a serem realizados no 
Centro de Convenções, de-
verão obedecer os proto-
colos sanitários, a exem-
plo do uso obrigatório de 
máscaras, e terão capaci-
dade reduzida. Para o ano 
de 2021 são esperados grandes eventos, que por conta da pandemia não puderam 
ocorrer este ano, esses eventos com um maior público devem ser liberados à medida 
que os indicadores dos casos de covid-19 no Estado permitam essa flexibilização. 
Entre os eventos programados para o próximo ano estão a Feira 40 Graus, que reúne 
diversos setores da indústria de calçados e acessórios e a Feira de Supermercados.

Bica

O Parque da Bica rea-
briu ontem as suas ativi-
dades dentro do Plano Es-
tratégico de Flexibilização, 
promovido pela Prefeitura 
Municipal de João Pessoa, 
respeitando os protocolos 
de prevenção e as orien-
tações da Organização 
Mundial de Saúde (OMS) 
em relação a prevenção à 
covid-19. De acordo com 
a direção do parque, foi 
elaborado um protocolo 
de biossegurança, visan-
do a proteção, tanto dos 
visitantes, quanto dos 
funcionários do parque. 
Será realizada a aferição 
de temperatura por termô-
metro digital, obrigatório o 
uso de máscara, disponibilizado álcool em gel na portaria e nos banheiros, demarca-
do espaços para distanciamento social e pias para lavagem das mãos, tanto próxi-
mo aos recintos, como na área da praça de alimentação. Outra recomendação para 
quem vai visitar a Bica é que leve a própria água ou comprar na praça da alimenta-
ção, visto que o bebedouro estará interditado para evitar contaminação.

Fotos: Teresa Duarte

A Jardineira Flor da Trilha tem programação este 
sábado e domingo com visitação às praias do Litoral Sul. 
O ponto de partida será o Posto FreeWay, às 7h30, com 
destino a Barra de Gramame, Coqueirinho, Praia Bela e 
Shopping Rural Tambaba. A previsão de retorno ao ponto 
de partida será às 18h30. Informações: 99127-9723.

O Engenho Turmalina da Serra, localizado no município de Areia, está aberto à 
visitação. Os grupos podem curtir o conhecimento da produção da cachaça e contemplar 
a natureza por cerca de duas horas. O local é paradisíaco, com lago, cachoeiras, área para 
trilhas, que podem ser feitas a pé ou motorizado (há quadriciclos disponíveis). Após as 
visitas ao setor de produção de cachaça e de toda a área do engenho, as pessoas podem 
degustar algumas das cachaças na lojinha do Turmalina.

Areia II
Hoje é o grande dia da inauguração do Sítio Casa de Vó, que é mais um atrativo na 

Comunidade Chã de Jardim. A solenidade de inauguração será a partir das 16h e o novo 
produto turístico é composto por hotel de barraca, chalés e uma extensa área de lazer.

Em meio à pandemia

Comércio nas calçadas provoca
aglomeração no Centro da capital

O Centro de João Pes-
soa, na proximidade do Par-
que Sólon de Lucena, chama 
atenção pela alta aglomera-
ção no local em período de 
pandemia. De um lado, as 
calçadas lotadas de vende-
dores ambulantes. Do outro, 
panfletagens. As pessoas 
passam com dificuldade, 
desviando umas das outras 
ou escolhendo desviar se ar-
riscando entre os carros. 

A professora Maria de 
Lourdes precisou ir ao Cen-
tro da cidade na tarde de 
ontem, mas se surpreendeu 
com o comportamento das 
pessoas ao seu redor. “Pa-
rece que está pior que an-
tes da pandemia. Ninguém 
usando máscaras. Tem a 
questão social dos camelôs, 
eles precisam estar aqui, 
mas poderia ao menos ter 
alguma regra para evitar 
essa aglomeração”, disse. 

Foi o desemprego que 

fez com que Walace Freire, 
de 67 anos, se tornasse ven-
dedor ambulante. Ele conta 
que já vendeu um pouco de 
tudo e hoje optou por vender 
água, cigarros e chip para 
celular. A necessidade fez 
com que ele, mesmo fazen-
do parte do grupo de risco 
da covid-19, não aderisse ao 
isolamento social. “Eu passei 
só 12 dias em casa e foi por-
que eu tava muito doente, 
todos os outros dias estive 
aqui. Mesmo com pouco mo-
vimento mas eu precisava. 
Agora, graças a Deus, as ven-
das melhoraram”, disse. 

MPPB
O  promotor Carlos 

Romerou expediu, no últi-
mo dia 30 de setembro, um 
ofício ao prefeito Luciano 
Cartaxo para que, no prazo 
de 15 dias (a contar do re-
cebimento), forneça infor-
mações com comprovação 
documental e fotográfica 
que se reportem às ações 
efetivamente executadas, 

Iluska Cavalcante
cavalcanteiluska@gmail.com

bem como a situação atual 
do Centro da cidade com re-
lação ao comércio de ambu-
lantes. O promotor aguarda 
essa resposta do gestor para 
dar andamento ao inquérito 
civil instaurado”, diz nota. A 
Prefeitura, no entanto, ainda 
não recebeu o documento.

A reportagem de A 
União tentou entrar em con-
tato com a Prefeitura Muni-
cipal de João Pessoa (PMJP), 
através da Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano 
(Sedurb), mas não obteve 
resposta sobre como essa si-
tuação poderá ser revolvida. 

Camelôs e vendedores ambulantes voltaram às ruas de João Pessoa

Foto: Evandro Pereira



Festival de Poesia
Nesta sexta-feira, poeta e historiador Ricardo Bezerra 
é o representante da Paraíba na 13ª edição do evento 
reconhecido pela Unesco.  Página 11
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COM ABORDAGENS 
SEMANALMENTE NAS ÁREAS:
 
#Química      #Língua Espanhola
#Física        #Língua portuguesa
#História      #Língua Inglesa 
#Biologia #Biologia      #Matemática
#Redação     #Sociologia 
#Geografia    #Filosofia

SE LIGA 
 NO ENEM
SE LIGA 
 NO ENEM

Um canal de comunicação com suporte técnico
e pedagógico para os estudantes do Estado.

De terça a sexta
Das 18h às 19h

Na Tabajara AM

Uma parceria 
da Rádio Tabajara 
com a Secretaria 
de Educação

Músico Mauro Senise lança ‘Ilusão à Toa’, disco que 
presta homenagem ao ícone da bossa nova, Johnny Alf

Em formato físico e nas 
plataformas digitais, o álbum 
Ilusão à Toa - Mauro Senise toca 
Johnny Alf pode ser conferido 
na íntegra a partir de hoje. A 
homenagem a Johnny Alf é lan-
çada pela gravadora Biscoito 
Fino e representa uma fração 
do que é a riqueza da MPB, em 
mais um projeto instrumental 
de Senise, que já gravou álbuns 
dedicados às obras de artis-
tas como Noel Rosa, Edu Lobo, 
Sueli Costa, Dolores Duran e 
Gilberto Gil.

Um dos precursores da 
bossa nova, Johnny Alf é co-
nhecido pelo rebuscamento 
nas melodias e ritmo. “Foi um 
grande prazer gravar esse 
disco. Estou muito feliz”, diz o 
multi-instrumentista carioca. 
O projeto é uma homenagem à 
memória de Alf, que completa 
10 anos da sua morte neste ano. 
A ideia veio da esposa de Mauro 
Senise e resultou, para ele, em 
algo que fluiu naturalmente.

Entre os destaques no 
novo trabalho, ele aponta uma 
canção de Heitor Villa-Lobos, 
‘Melodia sentimental’, numa 
gravação na qual Alf canta e 
toca piano, que ele acabou 
“remixando” com seu arranjo. 
Além da flauta nesta faixa, Seni-
se toca saxofone alto e soprano, 
por se adequarem melhor aos 
tons médios e graves marcados 
pelo homenageado.

A gravação de Ilusão à Toa 
aconteceu antes do período de 
pandemia e, como de costume, 
foi em formato ao vivo, após um 
período de prática dos instru-
mentistas. “Foi um encontro 
muito afetivo, como sempre. 
Em três dias a gente deixou 
o disco praticamente pronto. 
Por ser em formato ao vivo, 
a gravação acaba captando a 
energia e isso é transmitido 
para quem ouve”.

Atualmente, a prática não 
é tão utilizada no meio da mú-
sica, mas ele destaca que esse 
aspecto é importante, inclusive, 
para o resgate de outros tem-
pos. “Hoje em dia, todo mun-
do tem estúdio em casa e cada 
músico grava na própria casa 
para juntar os arquivos depois. 
Gravar junto tem outro clima”, 
frisa o artista.

A música instrumental, 
segundo Senise, amplia a per-

cepção dos arranjos e da melo-
dia em si. “Você repara melhor 
no quanto a música é bonita. 
Compositores como Gilberto 
Gil, por exemplo, que tem letras 
geniais, ao ouvir a música com 
o vocal, você acaba não valori-
zando tanto a melodia. Muitas 
pessoas não têm esse costu-
me. Com a música inteiramente 
instrumental isso muda”.

Também por ser instru-
mental, todos os músicos par-
ticipam ativamente com o mes-
mo peso, sem o protagonismo 
da voz. “A ligação do grupo, o 
arranjo, todos são importantes”. 

Além de disponibilizado 
nas plataformas digitais, Ilu-
são à Toa - Mauro Senise toca 
Johnny Alf também está sendo 
lançado em formato físico, algo 
que atualmente é menos visa-
do. Para Mauro Senise, esse 
fator também faz parte de um 
resgate de outros tempos. “Sin-
to que tem uma uniformidade 
no formato físico, vem a capa, 
contracapa e encarte. O CD está 
muito bonito”, reconhece. “Fiz a 
minha carreira há mais de 40 
anos, na época do LP. Então é 
bacana pegar na unidade física 
e também conferir informa-
ções como os instrumentistas 
naquele trabalho, bem como 
arranjadores, produtores. Há 
uma coletividade na gravação 
de um disco, não é só Mauro 
Senise que faz tudo. É como um 
time de futebol. Alguém faz o 
gol, mas até o gol acontecer há 
toda a jogada”.

O reconhecimento do tra-
balho, por sua vez, precisa ser 
mais visto, de acordo com o 
multi-instrumentista carioca. 
Para ele, o espaço está sendo 
cada vez mais ocupado pela 
música sem qualidade. “Infe-
lizmente, o mundo está cada 
vez mais deprimido em muitos 
sentidos, em muitos campos 
artísticos, e na música é a mes-
ma coisa”.

O esmero buscado por 
Mauro Senise vem de questões 
mais profundas, como ele ex-
plica. “O Brasil tem essa tradi-
ção de músicos maravilhosos, 
todos os estados brasileiros 
têm uma música riquíssima, 
seja baião, xote, coco, bossa 
nova. O Brasil dá um banho 
em qualquer lugar do mundo”. 

Pensando em não apenas 
homenagear, mas enriquecer 
o acervo da música nacional 
contemporânea, Senise e seus 
parceiros no grupo seguem 
fazendo o que acreditam. “A 
gente continua estudando, trei-
nando, ensaiando e tentando 
melhorar para fazer com que 
a música que acredita que seja 
boa, pois ainda há muita gente 
que gosta e sempre tem público 
para assistir”.

Nas palavras do músico, 
“o instrumentista é o cantor 
que não canta” e um bom mú-
sico precisa de algo desafia-
dor para se motivar cada vez 
mais. “A música é a coisa mais 
importante que existe. Eu me 
agarro a ela com todo o amor 
e da melhor maneira possível, 
sempre pesquisando e conhe-
cendo mais”.

O alvo de homenagem no 
novo trabalho é, para ele, um 
músico avançado para sua épo-
ca. “Alf um cara muito criativo 
e um grande compositor. Na-
quela época, as pessoas tinham 
grande dificuldade em reco-
nhecê-lo como um grande mú-
sico e talvez se ele fosse branco, 
ele fosse mais reconhecido. Foi 
um dos grandes”. 

A partir de agora, os pla-
nos são de divulgar o álbum, 
por enquanto por lives, como 
explicado por Mauro. Shows 
presenciais, por enquanto, 
não estão sendo cogitados. 
“Acredito que no ano que vem 
a gente retorne com a agenda 
de shows, mas não sei dizer 
quando exatamente”.

“O instrumentista 
é o cantor que 

não canta”

Depois de gravar álbuns dedicados às 
obras de Noel Rosa, Edu Lobo e Dolores 
Duran, músico carioca reverencia o 
conterrâneo Johnny Alf no ano em que 
se completa 10 anos da sua morte

Foto: Rodrigo Lopes/Divulgação 

Através do QR Code acima, 
acesse o vídeo sobre a 
música ‘Ilusão à Toa’ 

Entre os destaques no novo trabalho 
de Senise, há um encontro da flauta 
dele com ‘Melodia sentimental’, de 
Villa-Lobos, em uma gravação na 
qual Johnny Alf canta e toca piano
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 Compositores como 
Gilberto Gil, por 

exemplo, que tem letras 
geniais, ao ouvir a 

música com o vocal, 
você acaba não 

valorizando tanto
a melodia 

Cairé Andrade
caireandrade@gmail.com
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O escritor, tradutor e ro-
teirista Bruno Ribeiro e a can-
tora e compositora Saiô Silfer 
são os convidados da edição 
do ‘Entrevista Funesc’, que 
será exibido hoje, a partir das 
19h, no Instagram da Funda-
ção Espaço Cultural da Paraí-
ba (@funescgovpb). Quem vai 
comandar o bate-papo é o jor-
nalista Jãmarrí Nogueira. 

“Vou falar sobre a minha 
produção literária, escrita 
criativa, mercado editorial, o 
prêmio de não ficção que re-
cebi recentemente da editora 
Todavia, com o projeto de um 
livro-reportagem sobre um 
feminicídio no Agreste parai-
bano, e qualquer outro assun-
to que apareça na conversa. A 
ideia é que seja uma conversa 
informal”, disse Ribeiro.

O mineiro radicado em 
Campina Grande já publicou 
seus textos em diversos jor-
nais, revistas, blogs e antolo-

gias. Em 2011, lançou Poluição 
Mental; em 2014, a obra Arra-
nhando Paredes, que foi tradu-
zida para o espanhol, pela edi-
tora argentina Outsider; e, em 
2016, pela Penalux, o romance 
Febre de Enxofre.

Bruno Ribeiro é mestre 
em Escrita Criativa pela Uni-
versidad Nacional de Tres 
de Febrero, editor da revista 
Sexus, foi um dos vencedores 
do concurso ‘Brasil em Prosa’, 
promovido pelo jornal O Glo-
bo e pela Amazon, e também 
finalista do Prêmio Sesc de 
Literatura 2016 e do Prêmio 
Kindle de Literatura.

A outra convidada, a pa-
raibana Saiô Silfer, que é o 
nome artístico de Aniele Sa-
yonara, pretende usar a san-
fona e o violão para apresen-
tar as cinco músicas autorais 
do seu primeiro EP, Live Ses-
sions, gravado em sua cidade 
natal, Patos, e lançado em 
2019. “Vou falar sobre o meu 
trabalho, do mercado mu-
sical, relatar como tem sido 

esses três primeiros anos de 
carreira e, principalmente, a 
respeito das dificuldades en-
frentadas por causa da pan-
demia”, disse ela, que veio 
morar na cidade de João Pes-
soa há alguns meses.

Saiô contou que retomou 
as apresentações no mês pas-
sado, quando participou do 
projeto ‘Tem Cultura Dendi-
casa’, promovido pela Prefei-
tura Municipal de Patos.

A cantora e composito-
ra disse que seu repertório 
inclui MPB, bossa nova e 
forró pé de serra e anteci-
pou que seu projeto é o de 
lançar, no próximo ano, o 
segundo EP contendo pelo 
menos oito canções auto-
rais, que terá participação 
preferencialmente de can-
toras paraibanas. 

Filha de músico, Saiô Sil-
fer desde cedo teve contato 
com esse universo artístico. 
Aos 15 anos, ela entrou para a 
Filarmônica Municipal 26 de 
Julho tocando clarinete e, em 

2017, começou a tocar profis-
sionalmente. No seu primeiro 
EP, que gravou em áudio e 
vídeo, duas das faixas são de-
dicadas ao irmão, que morreu 
anos antes. As demais can-
ções abordam temas como 
reencarnação, os horrores da 
guerra, encontros e reencon-
tros; um trabalho que, confor-
me ela admitiu, tem o objeti-
vo de transmitir ao público 
o estado de espírito em que 
se encontrava em diferentes 
momentos da vida, além de 
sua conexão com a música.

Mercados musical e literário serão 
tema de bate-papo pela internet
Guilherme Cabral 
guipb_jornalista@hotmail.com

Colunista colaborador

...Alice sequer achou assim tão estranho ou-
vir o Coelho dizendo: Ai, ai! Ai, ai! Vou me atrasar.  
Porém, quando o Coelho tirou o relógio do bolso 
do colete, consultou as horas e saiu em disparada, 
Alice se levantou depressa, pois lhe ocorreu de lam-
pejo que jamais vira coelho de colete, muito menos 
coelho com relógio no colete.

Lewis Caroll - Alice no País das Maravilhas

Não, Coelho Branco, você não está atrasado. 
Apenas não vai dar tempo.

Relaxe, não vai dar tempo. 
Você não vai sair dessa tendo feito tudo que 

planejou. Ou que sonhou. 
Vai deixar um monte de livro que comprou, 

mas não leu. Aqueles que você guardou, achando 
que iria reler, então, nem se fala. 

Alguém te mandou um vídeo de 25 minutos 
no WhatsApp. Você deixou para ver depois... apa-
gue logo. Só vai ocupar espaço na memória do seu 
celular e nenhum espaço na sua memória. 

A lista dos lugares que você deseja conhe-
cer, te digo, não vai rolar. Mas nem por isso 
deixe de fazer a lista. Viver sem sonhar é mui-
to duro. Se não fosse o sonho, por que eu teria 
comprado (há mais de 10 anos) aquela caixa 
cheia de papéis lindos para origami, que um 
dia vou aprender a fazer?

Alguma pessoa querida partirá sem que 
você tenha tido tempo de se despedir, de dizer o 
quanto a amava. Você sempre vai achar que po-
deria ter feito alguma coisa ou um pouco mais. 
Não se culpe. É assim mesmo. Mesmo quando 
alguém postar que a gente nunca deve perder a 
oportunidade de dizer “eu te amo”. A gente per-
de muitas oportunidades como essas na vida. 
Só não perde a oportunidade de provocar culpa 
nos outros. Ou arrependimentos.

Não se torture tanto por procrastinar. O docu-
mento que precisa ser renovado, a monografia de 
finalização de curso, o tratamento dentário. A gen-
te sabe que tem que fazer essas coisas, mas só dei-
xa para depois porque tem coisa melhor pra fazer. 
Ouvir música, ver um filme, dar um cochilo.

Sabe aquela receita de bolo que você anotou 
num pedacinho de papel e que volta a guardar 
toda vez que arruma a gaveta? Pois então, volte a 
guardar. Não jogue fora. Mas também saiba que 
pode ser que essa receita nunca passe do papel 
pro fogão.

Roupa que está sendo guardada, esperando ca-
ber no corpo... criatura, isso não te pertence mais!

As mil e quinhentas fotos no celular, esperan-
do virar álbum. Casamento da sobrinha, formatu-
ra do irmão, viagem a Paris. Não quero ser chato, 
mas esse celular vai cair na privada ou vai ser rou-
bado ou vai simplesmente morrer. Você vai sofrer 
um pouquinho com as fotos perdidas e se prome-
ter que vai procurá-las na nuvem. Mas não vai.

Fez uma arrumação na casa e encaixotou 
umas coisinhas lindas, presentes de amigos 
queridos, souvenires, panelinhas de ‘finger 
food’, lembrancinhas de casamento... é só ques-
tão de tempo. Se você não se desfizer, quem her-
dar, vai.

As conchinhas que foram catadas na praia 
para virar uma cortina, a visita tantas vezes 
‘vamos marcar’ para algum amigo de longa 
data ou distância, o piano desafinado, as aulas 
de francês, a hortinha na varanda, o projeto 
de cuidar de velhinhos num asilo. Certamente 
algumas dessas coisas não se concretizarão. E 
ninguém vai reencarnar só para resolver essas 
pendências.

A vida é isso mesmo. Um álbum de figuri-
nhas que não se completa. Um filme que termina 
no meio, por mais longo que seja. 

Quando chega o minuto final, não deu tempo 
nem de ler direito o manual.

Trilha Sonora
‘El Reloj’ - Roberto Cantoral - com Charo & 

The Salsoul Orchestra;
‘4 Minutes’ - Madonna feat. Justin Timberla-

ke & Timbaland;
‘Time’ - Pink Floyd;
‘Time Is On My Side’ - Roling Stones;
‘We Can Work It Out’ - Beatles.

Não Vai Dar 
Tempo

Barros
nelsonrbarros@gmail.com

Nelson
Fotos: Divulgação

Cantora e compositora Saiô Silfer (E) e o escritor, tradutor e roteirista Bruno Ribeiro (D) são os convidados para falar sobre os seus respectivos cenários e projetos

Através do QR Code acima, 
acesse o perfil oficial da 

Funesc no Instagram

Quadrinhos

Mulher-Maravilha ganha antologia

Com a estreia mundial 
do filme Mulher-Maravilha 
1984 adiada e atualmente 
prevista para o Natal, a edi-
tora Panini tem colocado no 
mercado algumas edições es-
peciais estreladas pela prin-
cesa amazona como um “es-
quenta” para o lançamento. 
Mulher-Maravilha – Antologia 
é o destaque entre eles.

A edição de luxo, em 
capa dura e formato 17,5 x 
26,5 cm, faz um passeio pela 
trajetória da personagem, 
com histórias desde sua cria-
ção, em 1942, pelo psicólogo 
e roteirista William Moulton 
Marston, até 2015. São 18 
histórias que representam 
bem as principais fases da 
personagem e seus princi-
pais criadores.

A seleção traz três aven-
turas escritas por Marston 
em 1942, 1943 e 1948. Mos-
tra a heroína abdicando dos 
superpoderes e do unifor-
me em 1968, em história de 
Dennis O’Neill e desenhos 
de Mike Sejowsky. Foi o co-
meço de uma fase inusitada 
em que a amazona se tornou 
uma lutadora de artes mar-
ciais que tinha um mestre 
cego chamado I Ching e que 
durou até 1973. A obra tam-

bém traz a história em que a 
personagem voltou ao mo-
delo original, com texto de 
Robert Kanigher e desenhos 
de Don Heck.

De 1982, há a história 
em que ela troca o uniforme 
com a águia por um com um 

“WW” no lugar (com texto de 
Roy Thomas e arte de Gene 
Colan). Também está lá a pri-
meira história da remodela-
ção da amazona após a série 
Crise nas Infinitas Terras. A 
primeira história da nova ori-
gem, de 1987, escrita e dese-

nhada por George Perez (jun-
to com Greg Potter no texto), 
não é uma novidade para os 
leitores: é bastante republi-
cada nos últimos anos.

A contribuição do pa-
raibano Mike Deodato Jr. no 
traço também está presente. 
É a história de 1995, mais 
uma fase em que Diana perde 
o título e o uniforme de Mu-
lher-Maravilha. John Byrne 
escreve e desenha a aventu-
ra de 1996, com a aparição 
da nova Moça-Maravilha. O 
desenhista Yannick Paquette 
(em história de 1999), rotei-
rista e denhista Phil Jimenez 
(2002) e os roteiristas Greg 
Rucka (2003), Darwyn Coo-
ke (2008), Brian Azzarello 
(2012) são outros nomes que 
comparecem na coletânea.

Em um meio que ainda 
sofre muito com o machismo 
em seus temas e bastidores, 
o trabalho de artistas mulhe-
res com a Mulher-Maravilha 
também aparece. São nomes 
importantes como as roteiris-
tas Gail Simone (2014) e Amy 
Chu (2015), que finalmente 
colocaram uma visão femini-
na na maior das heroínas.

O material extra faz boa 
introdução a cada uma das 
histórias, contextualizando 
as respectivas aventuras e 
fazendo uma rápida biografia 
dos artistas envolvidos.

Capa de Alex Ross para um panorama de 18 HQs da Princesa Amazona

Foto: Divulgação

Renato Félix
Especial para A União

‘Funesc Entrevista’
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Nesta sexta-feira, escritor Ricardo Bezerra participará com produção inédita na 13a edição do Festival de Poesia

Poeta representa a Paraíba em 
evento reconhecido pela Unesco

O escritor e historiador Ri-
cardo Bezerra representará a 
Paraíba durante a 13ª edição do 
Festival de Poesia, projeto que 
foi reconhecido pela Unesco, 
órgão das Nações Unidas para 
o Desenvolvimento da Cultura. 
O evento acontecerá virtual-
mente hoje, a partir das 19h, 
com exibição nas redes sociais 
da ONG Instituto Usina de So-
nhos (SP). “Poesia, a Arte do 
Encontro” é o tema geral dessa 
webinar, que terá as participa-
ções de artistas dos 26 estados 
brasileiros e Distrito Federal.

“É um sentimento muito 
forte quando se é lembrado 
por outras pessoas. É como um 
reconhecimento ao trabalho 
e à capacidade literária, o que 
engrandece, fortalece e nos in-
centiva a seguir adiante”, disse 
o paraibano.

Embora seja a primeira 
vez que participará do festival, 
Ricardo Bezerra comentou 
que a expectativa é positiva. 
“Há aproximadamente 25 
dias, gravei um vídeo de minha 
residência, em João Pessoa, no 
qual faço a minha apresen-
tação pessoal, como repre-
sentante da Paraíba”, apontou. 
“Por questão de tempo, já que 
vários autores participarão da 
transmissão, o poema escolhi-
do foi Intensidade, que fala do 
impacto de uma relação amo-
rosa pessoal. É uma descrição 
de como alguém se sente após 
uma relação sexual, ou seja, 
como extravasou esse senti-
mento que tem intensidade”, 
detalhou. 

Referindo-se ao tema cen-
tral do evento, Ricardo Bezerra 
considerou a escolha bem atu-
al. “Acho excelente. Nós precisa-
mos continuar tendo a poesia, 
que é uma das manifestações 
mais antigas da humanidade e 
retrata o cotidiano das pesso-
as, também como uma forma 
de luta por questões sociais e 
políticas, mas de forma con-
cisa e esclarecedora”, explica. 
“Infelizmente, a poesia não 
conseguiu conquistar muito o 
público porque poucas pessoas 
sabem, ou conseguem ler uma 
poesia para extrair sua essên-

cia. Ler a poesia é uma coisa, 
mas extrair sua essência é outra 
coisa. Os tempos modernos, de 
correria e instantaneidade, não 
contribuem para que algumas 
pessoas parem para ler uma 
poesia, porque é necessário 
mais calma, tranquilidade e ob-
servação para poder se digerir 
a sua mensagem”.

Antes, o Festival de Poe-
sia, que acontecia na cidade 
de Dois Córregos (SP), cos-
tumava levar para as ruas as 
criações de artistas já reco-
nhecidos por sua obra e as da 
própria população. Mas, por 

causa da pandemia, essa 13ª 
edição será virtual. Ao final 
do evento, as poesias serão 
reunidas para posterior lan-
çamento em livro. “Acredito 
que a poesia é um caminho 
para o resgate dos sonhos, da 
ternura e da esperança. E que 
é o caminho para a transfor-
mação humana, ao expressar 
o afeto, a generosidade e a 
paz”, afirmou José Eduardo 
Mendes Camargo, idealiza-
dor e fundador da Usina de 
Sonhos, responsável pelo fes-
tival e por outras iniciativas 
ligadas à produção literária 

com foco no gênero no muni-
cípio paulista.

A ONG foi fundada em 
1995 e tem como objetivo 
obter uma transformação 
positiva do ser humano por 
meio do desenvolvimento 
da criança e da comunidade 
através das mais variadas 
formas de linguagem.

Novos projetos
Durante o período em que 

se manteve em isolamento 
social, Ricardo Bezerra apro-
veitou o tempo para continuar, 
com mais afinco, o trabalho de 

produção de um novo livro de 
poesia, que ainda não possui 
título e nem previsão de lan-
çamento. Ele antecipou que 
o poema Intensidade estará 
nessa coletânea. “O período 
de quarentena me ajudou a 
refletir, reordenar meu pen-
samento, rever textos feitos, 
lapidar outros textos e acei-
tar o convite para participar 
do festival foi maravilhoso”, 
comentou.

Ricardo Bezerra, que 
também pretende divulgar, 
numa playlist em seu canal no 
Youtube sobre Direito, cultura 
e arte, os poemas inéditos que 
vem escrevendo para obser-
var a reação do público, antes 
de lançar a obra.

Advogado, ele  também é 
um escritor premiado, tendo 
lançado 12 livros e integra a 
Academia Brasileira de Direi-
to, a Academia Paraibana de 
Letras Jurídicas, o Instituto 
Histórico e Geográfico Parai-
bano, a Academia Paraibana 
de Poesia, Academia de Letras 
e Artes do Nordeste Brasileiro 
(Núcleo da Paraíba) e o Insti-
tuto Paraibano de Genealogia 
e Heráldica.

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Literatura

Ensaio sobre Mario Quintana recebe nova edição

Uma nova edição do li-
vro Longe daqui, aqui mesmo 
- a poética de Mario Quintana 
(Editora Ideia, R$ 35), ensaio 
do escritor paraibano Sérgio 
de Castro Pinto, estará à dis-
posição do público na Livra-
ria do Luiz, em João Pessoa, 
até o final deste mês.

A primeira saiu pela 
Editora Unisinos, de São Leo-
poldo (RS), no ano 2000. “A 
obra está esgotada faz algum 
tempo e leitores, vez por ou-
tra, solicitam uma nova edi-
ção, que eu havia combinado 
com o amigo Magno Nicolau, 
da Ideia Editora”, explica o 
autor. “Recentemente, lan-
cei O Leitor que Escreve pela 
Arribaçã, editora do poeta 
Linaldo Guedes, com quem, 
lá na frente, desejo publicar 
um livro de poemas ainda em 
preparo”, revelou ele.  

De acordo com Sérgio de 
Castro Pinto, no livro sobre 
Mario Quintana, ele preten-
deu mostrar, conforme o títu-
lo já sugere, que “a sua obra 
poética, embora alguns a con-
siderem um eco retardatário 
do simbolismo, na verdade 
– se melhor estudada – deita 
raízes na modernidade, uma 

vez que se apropria do con-
teúdo programático de várias 
correntes da poesia univer-
sal, a exemplo do surrealismo 
e até mesmo do modernismo 
brasileiro”, observou. 

A propósito, com rela-
ção ao Movimento de 1922, 
o autor paraibano disse que 
considera “Mario Quintana o 
sonetista que o Modernismo 
não teve, uma vez que os so-
netos de A Rua dos cataventos 
– pela sua linguagem despo-
jada, coloquial, focada no co-
tidiano – estão muito longe 
da dos poetas da chamada 
Geração de 45, que cultiva-
vam uma dicção empolada, 
sisuda e excessivamente for-
mal, diferente, muito dife-
rente do Quintana informal, 
afeito a repercutir nos seus 
poemas as ‘pequeninas gran-
dezas do universo’”.

No ensaio, ainda con-
forme o autor, foi escrito, 
inclusive, sobre a poesia 
social de Quintana, que “se 
articula através de uma vi-
são intimista da realidade, o 
que embarga a fatura de uma 
poesia de cunho meramente 
doutrinário, pois, para ele, o 
social extrapola os estreitos 
limites dos credos políticos e 
religiosos para abranger, em 
toda a sua plenitude, os atos 

mais comezinhos da existên-
cia humana”.

O paraibano exemplifi-
cou de como a preocupação 
social se cumpre no poeta 
gaúcho através do texto Na-
bucodonosor, do livro Ca-
derno H, em que ele explora 
o estrato óptico, a extensão 
quase quilométrica do nome 
do rei da Babilônia. “A partir 
daí, o eu lírico submete a sen-
sação visual e fônica ofereci-
da pelo nome Nabucodono-
sor ao crivo do eu profundo, 
procedimento que  inscreve 
entre os poetas líricos por 
excelência, sobretudo entre 
aqueles que interiorizam um 
referente externo  com o pro-
pósito de transfigurá-lo atra-
vés da linguagem e do senti-
mento”, comentou Sérgio de 
Castro Pinto.

Com o prefácio assina-
do pela professora Lea Mesi-
na, o livro tem cerca de 140 
páginas e é composto pelos 
seguintes capítulos: Mario 
Quintana e a crítica, Teoria e 
prática do soneto, Entre o caos 
e a cosmogonia, Mario Quin-
tana e a Geração de 45, Mário 
Quintana entre o humor e a 
ironia, Mario Quintana e a mo-
dernidade, Longe daqui, aqui 
mesmo, Um Clássico moderno 
e Considerações finais. 

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Através do QR Code acima, 
acesse o perfil oficial da Usina 

dos Sonhos no Instagram

Foto: Divulgação

Poema do paraibano escolhido para 
o evento on-line foi ‘Intensidade’, 
que aborda o impacto de uma 
relação amorosa pessoal

Foto: Edson Matos
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Há um bom tempo esgotada, obra de 
Sérgio de Castro Pinto (acima) mostra 
que a poesia de Quintana, embora seja 
considerada por alguns como retardatá-
ria do simbolismo, deita suas raízes na 
modernidade, uma vez que se apropria 
do conteúdo programático de várias 
correntes da poesia universal



No Dia Mundial do Pão, conheça histórias de quem está colocando a mão na massa para garantir uma renda extra

Fabricação de pães vira negócio 
lucrativo durante a pandemia

 O pão fresquinho e um 
cafezinho quente é a ima-
gem típica de um comercial 
de margarina, mas para além 
dos comerciais o pão esteve 
presente na história da hu-
manidade em diversos mo-
mentos e com simbologias 
diversas, inclusive religiosas. 
Hoje, 16 de outubro, come-
mora-se o Dia Mundial do 
Pão e a data surgiu em Nova 
York, há vinte anos. Durante a 
pandemia, a curiosidade das 
pessoas pelo pão cresceu e 
por motivos variados.

Pão doce, francês, benga-
la, caseiro, sírio, integral, re-
cheado, australiano e outras 
centenas de possibilidades, 
há pães para todos os gostos e 
estilos de vida. O pão que para 
os cristãos possui uma simbo-
logia religiosa, representando 
o corpo de Cristo, o alimento 

do corpo e da alma e presente 
em diversas passagens bíbli-
cas, inclusive durante a Última 
Ceia, quando Jesus repartiu o 
alimento entre todos os após-
tolos, também possuía uma 
representação de poder para 
os egípcios e com caráter eli-
tista, o alimento era destinado 
apenas aos ricos. 

A “pãodemia”, como ficou 
conhecida essa onda de curio-
sidade pelos pães que durante 
a pandemia da covid-19 levou 
muita gente a ocupar as cozi-
nhas e por motivo diversos, 
seja para garantir uma renda 
extra ou para durante o prepa-
ro do alimento aliviar a tensão 
causada pelo isolamento social, 
reuniu não só quem já domina-
va a arte culinária, mas também 
quem nunca tinha cozinhado e 
decidiu se arriscar.

Desempregada, Marli San-
tana conta que a ideia de fazer 
os pães para vender partiu de 
um dos seus filhos, o Thiago. 

“Comecei a fazer pão no início 
de maio, no fim de semana es-
tava em casa com a família e 
olhando receitas na internet 
encontrei uma de pão doce 
com leite condensado e decidi 
fazer. Quando terminei de fazer 
meu filho viu os pães em cima 
do fogão e sugeriu fazer para 
vender, mandei fotos no grupo 
da família e todo mundo falou 
a mesma coisa, fatiei os pães 
e mandei para a família toda 
e então decidi arriscar e fazer 
para vender”, comentou Marli.

Pão doce com leite con-
densado, pães recheados com 
queijo, calabresa e outras es-
peciarias estão entre as re-
ceitas dos pães vendidos por 
Mali na Pão do Céu. Ela conta 
que fazer pão acabou virando 
paixão e que pretende se pro-
fissionalizar. “Passei a me dedi-
car bastante aos pães, procuro 
me inspirar em receitas que 
vejo na internet e pretendo 
fazer um curso para ficar mais 

profissional e aprender a tra-
balhar melhor com a massa.” 

O fotógrafo Jocielde Alves 
foi um que durante todo esse 
período de isolamento por con-
ta da pandemia do coronavírus 
decidiu se aventurar na cozinha 
de casa e fazer pão. “Comecei a 
fazer pão no início da pande-
mia. Entrei para o coletivo de 
leitura “Mesa de leitura” e nele 
algumas pessoas gostam de fa-
zer pão. Acabei influenciado.”

Assim como muitos que 
nesse período de reclusão pro-
curaram desenvolver habilida-
des manuais, Jocieldes Alves 
viu nos pães uma espécie de 
terapia. “Trabalho com fotogra-
fia e minha profissão demanda 
bastante tempo de vida, parte 
programando os trabalhos e 
parte fazendo a pós-produção. 
Fazer pão é como uma tera-
pia! Paciência e observação são 
marcas fortes no processo.”

“Independência e autono-
mia são marcas da minha filo-

Nilber Lucena
Especial para A União
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Paixão por panetones e dedicação ao ofício
Enquanto muitos desenvolve-

ram a sua paixão por esse alimento 
tão presente em nossas vidas du-
rante a pandemia, outros têm uma 
longa história de amor com o pão 
e decidiram dedicar a vida à pani-
ficação. É o caso de Pablo Vieira, 
formado em Relações Públicas, mas 
que depois de anos de atuação de-
cidiu embarcar no mundo dos pães.

Foi a paixão por panetones e 
o desejo de provar um com sabor 
menos industrializado possível que 
despertou em Pablo o interesse 
pela panificação e a formação 
em Gastronomia. “Iniciei a minha 
história com a panificação porque 
eu queria provar um panetone de 
verdade, isso no início de 2005. Eu 
gosto muito de panetone, mas via 
que os panetones que tínhamos 
naquela época era uma coisa muito 
industrializada, então eu pesquisa-
va e comecei a ver que em algumas 
receitas que eu lia falava muito em 
fermento natural, o levãn para os 
franceses, que é a forma de fer-
mentação que a gente usa aqui na 

Comemorado hoje, o 
Dia Mundial da Alimen-
tação surgiu no ano de 
1981 em comemoração 
a criação da Organização 
das Nações Unidas para 
a Alimentação e Agricul-
tura (FAO), em 1945. No 
entanto, garantir o aces-
so à alimentação para 
uma parcela significativa 
da população ainda é um 
grande desafio e a crise 
causada pela pandemia da 
covid-19 fez crescer essas 
dificuldades. 

O objetivo da data 
é propor uma reflexão 
sobre a alimentação no 
mundo todo, tanto sobre 
o acesso à alimentação 
quanto sobre a necessi-
dade de uma alimentação 
saudável. Em 1981, quan-
do surgiu a data, a cam-
panha tinha como tema 
“A comida vem primeiro”, 
para reforçar a necessida-
de de se garantir o acesso 
à alimentação para todos. 

A socióloga Ramonil-
des Gomes da Universi-
dade Federal de Campina 
Grande (UFCG) comenta 
que não há o que se co-
memorar no Dia Mundial 
da Alimentação, em es-
pecial no Brasil. “Hones-
tamente, penso que não, 
com a crise sanitária pro-
vocada pela presença do 
coronavírus desde feve-

reiro de 2020 temos as-
sistido, particularmente 
na cena brasileira, verda-
deiras imagens de guerra. 
Temos uma superposição 
de crises que já vinham 
sendo desenhadas, po-
lítica, econômica, de in-
formação, de valores, etc, 
mas, sobretudo, uma cri-
se moral, no sentido mais 
filosófico da palavra.”

Ramonildes Gomes 
aponta os principais de-
safios para garantir o 
acesso à alimentação 
para a população mais 
vulnerável e a necessi-
dade de uma atuação do 
Estado. “Sem dúvidas a 
reversão desse cenário 
de falta de acesso de-
pende da intervenção do 
Estado e faço referência 
aqui ao estado federati-
vo, portanto com o com-
promisso de todos os 
entes, assim como, da so-
ciedade civil e do merca-
do, para criar mecanismo 
que promovam e definam 
uma política de emprego 
e garantia de renda bá-
sica para essa população 
vulnerável durante pelo 
menos uma década. Con-
tudo, na contramão desse 
argumento o discurso do 
governo tem sido de cor-
tes de gastos públicos e a 
retirada de direitos, o que 
resultará no agravamento 
da crise que afasta ainda 
mais os mais pobres e mi-
seráveis do mercado.”

Acesso à alimentação 
ainda é um desafio
Nilber Lucena
Especial para A União
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O fotógrafo Jocielde Alves decidiu se aventurar na cozinha de casa e fazer pão

sofia de vida. Quero aprender 
um pouco sobre tudo. A sensa-
ção de poder fazer pão é gratifi-
cante”, destacou o fotógrafo.

Entre os vários tipos de 
pães que aprendeu a fazer 
desde o início da pandemia ou 
da “pãodemia”, os tradicionais 
e integrais estão entre os pre-
feridos de Jocieldes que busca 

sempre se reinventar em suas 
receitas. “Gosto de fazer a base 
de uma receita e inserir alguns 
ingredientes ao meu gosto. Te-
nho um certo bloqueio para 
seguir receitas prontas. Gosto 
de dar um toque único para 
deixar o projeto com a minha 
cara. É assim na fotografia e 
também nos pães.”

Foto: Arquivo pessoal

Moenda. Então foi porque eu queria 
fazer e provar um panetone melhor 
do que o que consumia que come-
cei a estudar panificação, antes 
mesmo de fazer um curso superior 
de Gastronomia”, comentou.

Depois de formado em Gastro-
nomia, Pablo Vieira retornou à área 
da Comunicação onde atuou por 
mais alguns anos e em 2016 abriu 
a Moenda, ainda em Brasília. 

Pablo começou a trabalhar com 
pães ainda na faculdade de Gastro-
nomia, fazendo pães para amigos, 
sempre pelo caminho da fermen-
tação natural. “Eu fazia pão na 
época da faculdade para os meus 
amigos, exatamente quando eu 
comecei a pesquisar mais a fundo 
fermentação natural que naquela 
época não era uma coisa muito 
habitual, na faculdade por exemplo, 
não tinha essa cadeira dentro do 
curso de panificação, hoje já tem. 
Hoje já é muito mais comum, você 
tem várias linhas de fermentados 
ao nosso alcance até mesmo aqui 
em João Pessoa, não só os pães de 
fermentação natural, mas você tem 
kombuchas, cervejas artesanais. 
Então é bem legal, a família dos 
fermentados é bem grande.”

Depois de vinte anos em Bra-
sília, em 2017, Pablo Vieira sai 
da capital do país onde surgiu a 
Moenda e trabalhou com os pães 
por um ano, fabricando e retornou 
para João Pessoa. “Brinco que fui 
estagiário de mim mesmo, depois de 
um ano da Moenda em Brasília che-
gou num ponto em que eu precisava 
crescer. Passei um ano estudando o 
mercado, estudando a panificação, 
fazendo cursos e aí tinha a possibili-

dade de crescer em Brasília e surgiu 
a ideia de voltar para João Pessoa. 
Minha família é daqui, eu já estava 
há vinte anos em Brasília e aí con-
versei com a minha mãe na época 
sobre a Moenda e ela entrou como 
sócia, e aí foi uma grata surpresa e 
eu vim para João Pessoa.”

Antes de instalar a Moenda na 
capital paraibana, Pablo precisou 
estudar o mercado e entender as 
transformações que aconteceram 
na cidade enquanto esteve em 
Brasília. “Passei uns três meses para 
tentar reconhecer a cidade, quando 
estava em Brasília vinha todo ano, 
só que eu vinha com um olhar de 
quem queria encontrar os amigos e 
agora estava vindo com a visão de 
quem queria montar um negócio, 
um negócio muito novo.”

O processo de fermentação 
natural utilizado na Moenda Pães 
Artesanais permite um produto com 
uma melhor qualidade tanto do pon-
to de vista estético quanto de sabor, 
essa forma de fabricação dos pães 
ainda permite que pessoas com uma 
baixa intolerância ao glúten possa 
consumir os pães sem nenhuma 
reação negativa. “Quando a gente 
junta esse processo de longa fer-
mentação temos alguns benefícios 
com isso que aliado a uma matéria 
prima de qualidade, que no caso 
é uma boa farinha onde  a gente 
não tem aditivo químico nela, não 
tem branqueador, isso vai acarretar 
em um produto final de melhor pa-
latividade e melhor digestibilidade, 
então uma pessoa que tem uma leve 
intolerância ao glúten vai conseguir 
comer um pão de fermentação na-
tural”, destacou Pablo Vieira.

Pablo Vieira é formado em Gastronomia e 
dono da Moenda Pães Artesanais, em JP
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Vôlei de praia
Denominado oficialmente de Centro de Treinamento Cangaço, o espaço que 
possui quadras de vôlei de praia nas areias do Cabo Branco, em João Pessoa, 
já revelou nomes da Paraíba para o Brasil e o mundo.   Página 15
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Depois de perder em duas instâncias, a direção nacional do partido vai recorrer ao Tribunal Superior Eleitoral

Em sessão que entrou pela 
noite da quarta-feira (14), o Pleno 
do Tribunal Regional Eleitoral da 
Paraíba (TRE-PB) negou, por una-
nimidade, recurso do diretório na-
cional do Partido dos Trabalhado-
res (PT) e manteve a candidatura 
do deputado estadual Anísio Maia 
à Prefeitura de João Pessoa (PMJP).

A decisão, que segue agora 
para a apreciação final do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), reconhe-
ce que o partido havia decidido 
em convenção municipal que teria 
candidatura própria na capital pa-
raibana e confirma a liminar ante-
riormente expedida pelo relator 
do processo, juiz Rogério Roberto 
Gonçalves de Abreu.

Mesmo antes de decretar a 
intervenção no diretório munici-
pal, o recurso da direção nacional 
do PT tentava fazer com que, ao 
invés de Anísio Maia, o partido em 
João Pessoa apoiasse o nome do 
ex-governador Ricardo Coutinho, 
candidato a prefeito pelo PSB.

A investida da nacional petis-

ta ficou mais difícil porque, já em 
primeiro grau, por decisão do juiz 
da 64ª Zona Eleitoral, a direção 
nacional até que podia anular a 
convenção que indicou Anísio Maia 
a prefeito, mas o detalhe é que co-
meteu o erro de não tentar isso em 
tempo hábil, dentro do prazo de 
cinco dias após a convenção.

”Cabe a qualquer candidato, 
partido político, coligação ou ao 
Ministério Público, no prazo de 
cinco dias, contados da publica-
ção do edital relativo ao pedido de 
registro, impugná-lo em petição 
fundamentada”, diz o trecho da 
legislação que favoreceu a decisão 
do PT local.

Sem reconhecer
Até o início da tarde de ontem, 

a presidente municipal do PT, Giu-
célia Figueiredo, desconhecia os 
nomes de Cícero Gregório, Paulo 
Teixeira, Sônia Lima, Alexandre 
Guedes e Nierley Nóbrega como in-
tegrantes da comissão intervento-
ra indicada pelo diretório nacional 
para passar a comandar o partido 
em João Pessoa.

“Não sei de nada disso e não 

TRE-PB confirma candidatura 
própria do PT em João Pessoa

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Jorge Rezende

Ademilson José 
ademilson2019jose@gmail.com Justiça & Adjacências

Plano de saúde
O Ministério Público de Contas emitiu parecer 
que trata sobre o pagamento de parcela de pla-
no de saúde para servidores ativos e inativos 
da Assembleia Legislativa da Paraíba (ALPB) e 
opinou pela suspensão do pagamento do bene-
fício para os servidores aposentados do Poder 
Legislativo. O Tribunal de Contas do Estado 
(TCE-PB) emitiu um alerta à mesa diretora da 
ALPB para que o pagamento fosse suspenso, 
sob pena de sanções cabíveis.

Cursos profissionalizantes
Foi lançado na terça-feira (13) o ‘Programa 
Jovem Socioeducativo – João Pessoa’, que via-
biliza cursos profissionalizantes para jovens 
em cumprimento de medida socioeducativa 
de internação no Centro Socioeducativo Éd-
son Mota e no Centro Educacional do Jovem. 
O programa envolve o TJPB, MPT, MPPB, De-
fensoria Pública Estadual, Fecomércio, Senac 
e o Governo do Estado, por meio da Fundac.

Exclusivo a negros
O Ministério Público do Trabalho (MPT) 
emitiu parecer em que requer a extinção ou 
a declaração de total improcedência da ação 
civil pública ajuizada pela Defensoria Pública 
da União (DPU) contra o Magazine Luíza por 
seu programa de trainee exclusivo a negros 
(pretos e pardos), lançado em setembro. No 
parecer, o MPT também requer a rejeição do 
pedido de tutela de urgência, porque inexis-
tente direito ou risco de violação de interesse 
protegido pelo ordenamento constitucional.

Processos a mais
O Tribunal Pleno, as Seções Especializadas 
Cíveis, o Conselho da Magistratura, além das 
Câmaras Cíveis e Criminal, órgãos fracionários 
do Judiciário da Paraíba, julgaram 78,05% 
processos a mais, de janeiro a setembro deste 
ano, em comparação ao mesmo período de 
2018. Os indicadores foram divulgados pela 
Gerência de Estatísticas do TJPB.

Selo d’A União Editora
O desembargador Marcos Cavalcanti de Albu-
querque lança neste sábado (17) o livro ‘Frei 
Tito Figueirôa: a saga de um padre doutor’. 
O evento será realizado às 15h, na Igreja do 
Carmo, em João Pessoa. Essa é a 31ª obra do 
magistrado, que também é diretor da Escola 
Superior da Magistratura (Esma) e da Acade-
mia Paraibana de Letras (APL). O trabalho li-
terário tem editoração do programador visual 
Martinho Sampaio e o selo da A União Editora.

Sem concurso público
O Ministério Público da Paraíba (MPPB) 
promoveu uma ação civil pública de impro-
bidade administrativa contra o prefeito de 
Santa Rita, Emerson Fernandes Alvino Panta 
(Progressistas). A Promotoria de Justiça apu-
rou que o gestor, “agindo com consciência e 
vontade, admitiu servidores públicos contra 
expressas disposições de lei”. De acordo 
com a ação, o prefeito, ao invés de concurso 
público, contratou prestadores de serviço.

Cooperação técnica
O Ministério Público do Trabalho (MPT) e o 
Ministério da Mulher, da Família e dos Direi-
tos Humanos assinaram cooperação técnica 
para promover o intercâmbio de dados, in-
formações, conhecimento, sistemas e tecno-
logias com foco no combate às violações dos 
direitos fundamentais do cidadão (trabalho 
escravo e infantil, tráfico de pessoas, fraudes 
trabalhistas, violações ao meio ambiente do 
trabalho e exploração sexual comercial de 
crianças e adolescentes).

Sistema Judiciário
A Escola Superior da Magistratura (Esma) 
abre inscrições para o curso ‘Demandas re-
petitivas e os grandes litigantes: possíveis 
caminhos para a efetividade do Sistema de 
Justiça brasileiro’. A capacitação é destinada 
ao aperfeiçoamento de magistrados para o 
vitaliciamento e de promoção pelo critério 
de merecimento. As inscrições poderão ser 
realizadas a partir das 8h do dia 30 de outubro 
até as 12h do dia 6 de novembro.

Candidata Rama Dantas vai criar conselhos 
populares para gerir o comércio informal

A candidata do PSTU à Prefei-
tura de João Pessoa (PMJP), Rama 
Dantas, foi a entrevistada de on-
tem do programa ‘Fala Paraíba’, 
conduzido por Ivyna Souto e Beth 
Menezes, na Rádio Tabajara FM 
(105,5). Antes de falar sobre suas 
propostas de campanha, a candi-
data avaliou o processo eleitoral 
brasileiro como antidemocrático e 
justificou que os partidos da classe 
trabalhadora não têm o mesmo 
tempo de televisão, são excluídos 
do guia eleitoral e dos debates em 
emissoras. Hoje o programa entre-
vistará Camilo Duarte (PCO).

Rama Dantas iniciou a entre-
vista falando sobre as ações que tem 

desenvolvido durante a campanha 
eleitoral. “Em tempos de pandemia, 
respeitando a vida, nossa campanha 
tem sido nas redes sociais, a partir 
dos diálogos não só nas rodas de 
debate, mas também com a interação 
das pessoas nas lives. As nossas ativi-
dades presenciais serão as mínimas 
possíveis e com todos os protocolos 
de segurança”, disse, referindo-se ao 
período de pandemia de covid-19.

Ao falar sobre suas propostas 
para a saúde ainda na pandemia, a 
candidata criticou o atual atendi-
mento à saúde neste momento. “Pre-
senciamos até hospitais sendo inter-
ditados e não vimos investimento 
em ampliação da rede. Assumindo a 
Prefeitura de João Pessoa, vamos ter 
um programa revolucionário nesta 
cidade”, garantiu, acrescentando que 

pretende igualar os níveis de aten-
dimento entre ricos e pobres, com 
testagem em massa da população.

Na área da educação, Rama 
Dantas comentou o fato de que os 
professores ainda enfrentam dificul-
dades e comentou a manutenção do 
Fundeb como fundo permanente da 
educação. “A proposta inicial era nem 
termos o Fundeb este ano, mas esta 
foi uma conquista parcial. O Fundeb 
é feito por vários impostos e não 
houve aumento na quantidade de 
recursos. Defendemos 10% do PIB 
(Produto Interno Público) para a 
educação para termos uma educação 
de qualidade”, explicou.

Ao falar sobre a geração de em-
prego e renda para os comerciantes 
informais, a candidata destacou 
que o setor sofreu com a pandemia 

e sugeriu a organização dos traba-
lhadores em forma de conselhos 
populares para gerir o comércio 
informal nos bairros. “Vamos dar 
voz a quem precisa comer. Vão ser 
eles, a partir das discussões com 
a comunidade, que irão dizer de 
que forma nós vamos organizar os 
trabalhadores informais”. A can-
didata do PSTU ainda falou sobre 
suas propostas para a mobilidade 
urbana e segurança, caso seja eleita.

Os postulantes à Prefeitura de 
Bayeux também estão sendo entre-
vistados pela Rádio Tabajara durante 
o programa ‘Jornal Estadual’, com 
apresentação de Rayo Miranda e 
Camila Alves. O candidato Inaldo 
Andrade (Republicanos) foi o entre-
vistado de ontem no programa e hoje 
será a vez do Capitão Sena (Patriota).

Eleições 2020

Documento reúne propostas de gestão 
educacional para os futuros prefeitos

As eleições 2020 se aproxi-
mam e os novos gestores públicos 
têm pela frente um antigo desafio: 
garantir o avanço da educação nos 
municípios. Pensando nisso, a or-
ganização Todos pela Educação 
lançou o ‘Educação Já Municípios’, 
um documento que reúne pro-
postas de gestão educacional nas 
cidades brasileiras.

São quatro objetivos priori-
tários traçados para os novos ges-
tores que vencerem o pleito deste 
ano: atendimento com qualidade 
na educação infantil; assegurar que 
todos os alunos sejam alfabetizados 
no início da trajetória escolar; evo-
lução da aprendizagem e fluxo es-
colar; e redução das desigualdades.

Para atingir esses objetivos, 
o ‘Educação Já Municípios’ apre-
senta recomendações de políticas 

educacionais nos eixos dos alunos, 
dos professores, das escolas e Se-
cretarias Municipais da Educação. 
Para cada um dos eixos, há o des-
membramento de diretrizes. No 
dos alunos, por exemplo, há a dire-
triz de assegurar a oferta de vagas 
para atender todas as crianças e 
jovens de idade escolar, garantir 
a frequência de todos os alunos 
matriculados e que estejam em 
condições de aprender.

“No eixo dos professores, te-
mos políticas educacionais como 
um plano de carreira atrativo e sus-
tentável, garantir a presença desses 
professores na sala de aula, por 
exemplo. Para o eixo das escolas, 
temos a valorização e profissionali-
zação da gestão escolar, garantindo 
a infraestrutura apropriada e apoio 
ao processo de melhoria nas pro-

postas pedagógicas das escolas. No 
eixo da secretaria, temos que ter 
um quadro técnico de profissionais 
com competências e perfis ade-
quados, garantir que estrutura da 
secretaria reflita as prioridades da 
pasta”, explica Gustavo Wei, coor-
denador de relações federativas do 
Todos pela Educação.

A paralisação das atividades 
escolares acarretou algumas con-
sequências. Para Gustavo Wei, em 
entrevista ao Portal Brasil 61, a 
principal delas foi a desigualdade 
educacional entre os alunos, ou 
seja, estudantes mais vulneráveis 
tiveram menos condições nos últi-
mos meses de aprender, seja pelo 
acesso à internet ou pelo suporte 
de equipamentos.

Por outro lado, Wei  aponta 
um efeito positivo que o setor edu-

cacional vai levar da pandemia. 
“Avançaram as discussões sobre a 
educação híbrida. Se o país for ca-
paz de dar aos alunos mais pobres 
condições de frequentar esse tipo 
de ensino, a gente pode observar 
ganhos, tanto educacionais quanto 
de acesso. Desde que garantidas as 
condições, o que hoje ainda é muito 
difícil, podemos ter ganhos”, opina.

Para o Todos pela Educação, 
além da dificuldade financeira que 
vai enfrentar por conta da pan-
demia, os gestores devem seguir 
quatro caminhos para a reabertura 
das escolas de todo o país. O primei-
ro, fazer uma avaliação para saber 
o quanto os alunos aprenderam 
durante o período de fechamento 
das escolas e atuar diretamente 
nas defasagens de aprendizagem 
desses estudantes.

Thais Cirino
thaiscirino@hotmail.com

vi site nenhum”, afirmou Giucélia, 
ao justificar que estava almoçando 
com a família e que, no momen-
to, preferia nem tratar do assunto 
porque sobre nada disso havia sido 
comunicada.

Nas redes sociais, no entanto, 
quase todos os sites já estavam 
dando como fato consumado o 
afastamento de Giucélia e de to-
dos os demais dirigentes do PT 
na capital, inclusive com detalhes 
de que o presidente da comissão 
interventora, Cícero Gregório, seria 
um petista ligado ao grupo do ex-
deputado federal Luiz Couto.

Sobre os demais membros da 

comissão interventora, as infor-
mações são de que Paulo Teixeira 
é deputado federal por São Paulo; 
Alexandre Guedes é advogado com 
atuação na Paraíba; enquanto que 
Nierley Nóbrega e Sônia Lima são, 
respectivamente, secretárias na-
cional das Finanças e de Organiza-
ção do PT.

Essa comissão deve coman-
dar a legenda até 31 de dezembro 
deste ano e já teria sido escolhida 
desde anteontem em Brasília, na 
mesma reunião em que, por 56 vo-
tos contra 23, o diretório nacional 
decidiu pela intervenção no PT de 
João Pessoa.

Decisão do 
Pleno do 
Tribunal  
Regional 
Eleitoral da 
Paraíba foi por 
unanimidade

Foto: Marcus Antonius



O ministro Luís Roberto 
Barroso, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), determinou o 
afastamento do senador Chico 
Rodrigues (DEM-RR), alvo de 
operação da Polícia Federal na 
quarta-feira (14). A decisão, 
assinada ontem, ainda precisa 
passar por votação no Senado 
Federal, para que seja validada. 
O parlamentar, que era vice-lí-
der do governo Bolsonaro no 
Senado, até a manhã de ontem, 
é investigado em inquérito que 
apura desvio de recursos des-
tinados ao enfrentamento da 
pandemia de covid-19. A PF 
encontrou R$ 30 mil escondi-
dos dentro da cueca do sena-
dor, no momento da operação 
policial.

“Diante do exposto, de-
creto o afastamento do Sena-
dor da República Francisco 
de Assis Rodrigues (“Chico 
Rodrigues”) de suas funções 
parlamentares, pelo prazo de 
90 dias, com possibilidade de 
renovação, se necessária, bem 
como a proibição de contato - 
pessoal, telefônico, telemático 
ou de qualquer outra natureza 
- com os demais investigados”, 
decidiu Barroso.

O parlamentar, que era 
vice-líder do governo Bolso-
naro no Senado até a manhã 
de ontem, é investigado em 
inquérito que apura desvio 
de recursos destinados ao en-
frentamento da pandemia de 
covid-19. Rodrigues foi alvo 
de operação da Polícia Fede-
ral na quarta-feira, quando 
mais de R$ 30 mil reais foram 
encontrados escondidos em 
seu corpo.

A Polícia Federal chegou 
a pedir a prisão preventiva de 
Chico Rodrigues. Na decisão, 
Barroso entendeu que deve-
ria ser autorizado apenas o 
afastamento, devido à “gravi-
dade concreta” do caso, como 
forma de impedir que o sena-
dor use o cargo “para dificul-
tar as investigações ou para, 
ainda mais grave, persistir 
no cometimento de delitos”. O 
ministro também determinou 
o fim do sigilo da investigação.

Chico Rodrigues desem-
penhava até essa quinta-feira 
a função de vice-líder do go-
verno Jair Bolsonaro no Sena-
do. A função é uma designação 
pessoal feita pelo presidente 
da República. A missão do vi-
ce-líder é representar o presi-
dente no Senado. Nessa quin-
ta-feira, ele entregou o cargo 
de vice-líder.

Parlamentar é investigado por corrupção e foi pego com R$ 30 mil na cueca; decisão ainda precisa ser validada pelos senadores

STF determina afastamento 
do senador Chico Rodrigues
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Breno Pires 
Da Agência Estado Com vetos

Jair Bolsonaro sanciona auxílio 
emergencial para setor esportivo
Andreia Verdélio 
Da Agência Brasil

O presidente Jair Bolso-
naro vetou o pagamento de 
auxílio emergencial de R$ 600 
para profissionais do setor es-
portivo. A medida estava pre-
vista no Projeto de Lei (PL) 
nº 2.824/2020, aprovado no 
mês passado pelo Congresso 
Nacional e sancionado ontem 
(15) por Bolsonaro, na forma 
da Lei nº 14.073/2020.

A nova lei foi publicada 
no Diário Oficial da União, 
com vetos a 12 dispositivos 
e trata sobre ações emergen-
ciais para o setor esportivo 
brasileiro, em razão da pande-
mia de covid-19. Esses vetos 
ainda serão analisados pelos 
parlamentares que poderão 
derrubá-los ou mantê-los.

O auxílio emergencial 
aprovado é de três parcelas 
de R$ 600 para profissionais 
maiores de 18 anos e atletas 
e paratletas com idade mí-
nima de 14 anos que sejam 
vinculados a uma entidade 
desportiva, com renda fami-
liar mensal per capita de até 
meio salário mínimo ou renda 
familiar mensal total de até 
três salários mínimos, o que 
for maior. Quem é titular de 
benefício previdenciário ou 

Cristiane 
Brasil e 
mais três 
estão soltos

A Quinta Câmara 
Criminal do Tribunal 
de Justiça do Rio deci-
diu, por unanimidade, 
soltar a ex-deputada 
federal Cristiane Brasil 
(PTB), filha de Rober-
to Jefferson, que estava 
presa preventivamente 
desde o último dia 11 de 
setembro por suspeita 
de desvios em contra-
tos da Fundação Leão 
XIII, voltada para a as-
sistência social no Rio. 
A decisão foi tomada 
nessa quinta, e esten-
dida ao ex-secretário 
estadual de Educação, 
Pedro Fernandes.

Os desembargado-
res proibiram Cristiane 
Brasil de contato com 
outros investigados, tes-
temunhas e servidores 
das secretarias de Esta-
do e do Município do Rio 
de Janeiro mencionados 
na denúncia do Ministé-
rio Público do Rio.

Cr is t iane  B ras i l 
também não poderá 
mudar de endereço sem 
comunicação prévia à 
Justiça ou se ausentar 
do Rio de Janeiro por 
mais de oito dias sem 
autorização judicial. 
Viagens ao exterior fo-
ram proibidas. A ex-de-
putada também deverá 
cumprir o recolhimen-
to domiciliar noturno a 
partir das 22h.

A decisão da Quinta 
Câmara também solta e 
estabelece as mesmas 
cautelares a outros três 
investigados: Flávio 
Salomão Chadud, João 
Marcos Borges Mattos 
e Mario Jamil Chadud.

A prisão de Cristiane 
Brasil ocorreu no âmbi-
to da Operação Catara-
ta. Segundo o Ministério 
Público, a ex-deputada 
participou do suposto 
esquema de desvio en-
tre 2013 e 2017, quan-
do ocupou pastas na Pre-
feitura Municipal do Rio, 
nas gestões de Eduardo 
Paes (DEM) e Marcelo 
Crivella (Republicanos).

Antes de se entregar 
e ser presa, Cristiane 
Brasil gravou um vídeo 
em que diz que a ope-
ração que investiga des-
vios de recursos no Rio 
está associada a 'interes-
ses políticos'. "É um ab-
surdo que uma denúncia 
antiga, de 2012, 2013, 
esteja sendo cumprida 
agora. Um mandado de 
prisão preventiva contra 
mim, faltando dias para 
a eleição", afirmou.

O PTB, porém, de-
sistiu da candidatura da 
ex-deputada e optou por 
lançar Fernando Bicudo, 
que seria o vice de Cris-
tiane. Ele é ex-diretor do 
Teatro Municipal do Rio.

Dólar tem terceiro dia de alta e vai a R$ 5,62

Após subir nos negócios 
dessa quinta-feira, quando en-
costou em R$ 5,65, o dólar ope-
rou com oscilações discretas 
boa parte da tarde, se firmando 
em alta perto do fechamento. 
A falta de definições sobre te-
mas monitorados de perto pelo 
mercado internacional - o pa-
cote de estímulos americanos, 
o acordo do pós-Brexit entre 
Reino Unido e União Europeia 
e se haverá mais medidas de 

restrição na Europa - deixou 
os investidores na defensiva, 
procurando refúgio na moeda 
americana, que subiu ante di-
visas fortes, de emergentes e 
exportadores de commodities. 
No mercado doméstico, inves-
tidores seguiram monitorando 
a questão fiscal e a volta da dis-
cussão de um imposto sobre 
transações financeiras ajudou 
a pressionar o câmbio.

No fechamento, o dólar 
à vista terminou com alta de 
0,46%, cotado em R$ 5,6245. 
Foi o terceiro dia seguido de 

avanço. No mercado futuro, 
o dólar para novembro subia 
0,60%, cotado em R$ 5,6290 
às 17h.

A expectativa é que no 
curto prazo haja “volatilidade 
e incerteza”, até que o cenário 
esteja mais claro, no mercado 
doméstico e no exterior, ava-
lia o estrategista-chefe da TAG 
Investimentos, Dan Kawa. Nas 
próximas semanas, o quadro 
pode melhorar, com as elei-
ções para presidente dos EUA 
chegando ao final, uma decisão  
sobre que caminho irá tomar 

o fiscal no Brasil e como irá se 
desenvolver a pandemia e uma 
potencial vacina, destaca Kawa.

Na questão fiscal, persiste 
a incerteza sobre como o go-
verno vai arcar com mais gas-
tos. Anteontem, o ministro da 
Economia Paulo Guedes voltou 
a falar em um imposto sobre 
transações financeiras, mas 
na tarde de ontem negou esta 
possibilidade.

O economista da Advan-
ced Corretora de Câmbio, 
Alessandro Faganello, observa 
que, no mercado doméstico, o 

Índice de Atividade Econômi-
ca do Banco Central (IBC-Br) 
veio bem, sobretudo com re-
visões para cima nos dados de 
junho e julho, mas o noticiário 
foi novamente ofuscado pelo 
exterior negativo. Faganello 
destaca que o clima chegou 
a melhorar um pouco após o 
secretário do Tesouro dos Es-
tados Unidos, Steven Mnuchin, 
garantir que o governo não vai 
desistir das negociações de um 
pacote de estímulos, apesar 
de reconhecer que será difícil 
antes da eleição.

assistencial, recebe seguro de-
semprego ou participa de al-
gum programa de transferência 
de renda federal também não 
poderia receber o benefício.

Em nota, a Secretaria-Ge-
ral da Presidência informou 
que o veto a esse dispositivo 
foi uma orientação do Minis-
tério da Economia, pois os tra-
balhadores do setor esportivo 
“já teriam sido abrangidos pelo 
auxílio emergencial concedido 
em caráter geral a todos os tra-
balhadores brasileiros”. Além 
disso, para o governo, a medida 
“representa o agravamento do 

cenário deficitário das contas 
públicas federais e aumenta 
o risco de comprometimento 
da sustentabilidade fiscal no 
médio prazo”.

A medida também esten-
dia o auxílio a cronistas, jorna-
listas e radialistas esportivos, 
sem vínculos empregatícios 
com entidades de prática des-
portiva ou emissoras de radio-
difusão. Esse dispositivo tam-
bém foi vetado pois, de acordo 
com a Presidência, contraria o 
interesse público e gera inse-
gurança jurídica, “na medida 
em que inclui na definição de 

trabalhadores do esporte não 
apenas atletas e paratletas, mas 
pessoas que não vivem do es-
porte e qualquer pessoa que 
faça parte da 'cadeia produtiva' 
do esporte, como jornalistas e 
cronistas”.

Outro veto
Outro veto foi ao artigo 

que previa o pagamento de 
até R$ 30 mil em premiações 
a atletas e paratletas, usando 
dinheiro do Imposto de Ren-
da incidente no pagamento de 
prêmios de loterias e sorteios, 
limitado a R$ 1 milhão.

O auxílio emergencial aprovado é de três parcelas de R$ 600 para profissionais maiores de 18 anos e atletas e paratletas

Foto: Fernando Frazão/Agência Brasil

O ministro das Comuni-
cações, Fábio Faria, informou 
nessa quinta-feira (15), ter tes-
tado positivo para a covid-19. 
Ele é o 11º ministro do governo 
Bolsonaro a contrair a doença. 
O ministro afirmou que ape-
sar de ter sentido febre e dor 
de cabeça nessa quarta (14), 
já está com “zero sintomas” e 
“boa saúde”

“(Senti) junto com a febre 
dor de cabeça. Eu fiz o teste do 

dia, aquele do dedo, e deu ne-
gativo. Depois fui no hospital, 
fiz o teste de exame de sangue, 
que saiu hoje (ontem) também 
e deu negativo. Mas acabou de 
chegar o PCR dando positivo”, 
disse em vídeo publicado nas 
redes sociais.

“Quero dizer que estou 
muito bem, saúde boa. A dor 
de cabeça já foi embora” acres-
centou. Anteontem, o ministro 
esteve no Palácio do Planalto 
para uma reunião com o pre-
sidente Jair Bolsonaro. Após o 
encontro, ele deu uma coletiva, 

sem usar máscara de proteção, 
onde anunciou ter entregado 
o projeto sobre a privatização 
dos Correios para o ministro da 
Secretaria-Geral, Jorge Oliveira.

Fábio informou que tem 
observado seus sintomas desde 
o jantar na segunda-feira (5), 
que selou a paz entre Rodrigo 
Maia (DEM-RJ) e Paulo Guedes, 
da Economia. “Semana passada 
eu participei de um jantar, na 
outra segunda-feira, onde após 
o jantar alguns participantes 
começaram a testar positivo 
para o coronavírus”, comentou.

Durante o final de sema-
na, o ministro Luiz Eduardo 
Ramos, da Secretaria de Go-
verno, que também esteve no 
jantar, informou ter testado 
positivo. O senador Eduardo 
Braga (MDB-AM), que esteve 
no jantar, também testou posi-
tivo para a doença. O chefe das 
Comunicações destacou que 
desde que sentiu os sintomas 
anteontem iniciou o tratamen-
to com hidroxicloroquina, me-
dicamento ainda sem eficácia 
comprovada contra a covid-19, 
e azitromicina. 

Ministro Fábio Faria afirma ter 
testado positivo para a covid-19
Emilly Behnke
Da Agência Estado

Altamiro Silva Junior
Da Agência Estado

Paulo Roberto Netto
Da Agência Estado
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Espaço na orla do Cabo Branco serve de treinamento para as estrelas paraibanas e a descoberta de novas promessas

CT Cangaço tem revelado
talentos no vôlei de praia

Denominada oficial-
mente de Centro de Treina-
mento Cangaço, o espaço 
que possui quadras de vôlei 
de praia nas areias do Cabo 
Branco, já revelou grandes 
nomes da Paraíba para o Bra-
sil e o mundo. O CT Cangaço 
possui mais de dez profissio-
nais, onde são responsáveis 
por treinar, diariamente, 16 
atletas profissionais, sendo 
10 homens e 6 mulheres e 
ainda os da categoria sub-21 
e sub-19, além das escoli-
nhas. Álvaro Filho, medalhis-
ta Pan Americano, foi reve-

lado neste espaço e realizou 
seus treinamentos, até se 
transferir para o Estado do 
Espírito Santo, onde faz du-
pla com o capixaba Alisson. 

Atualmente, o CT Canga-
ço é responsável pelos trei-
namentos da dupla George 
e André, que são atuais cam-
peões brasileiros e líderes 
do ranking na temporada 
2020/2021; Vitor Felipe, 
prata em um Pan Americano; 
Harley Marques (campeão 
mundial); Bruno de Paula 
(campeão sul-americano); Jô 
Gomes (campeão sul-ameri-
cano) e ainda Thiego e Thia-
go (campeões brasileiros 
sub-19). Entre as mulheres, 

os destaques são Andressa 
Cavalcanti (campeã mundial 
sub-19); Andressa Chagas e 
Cris Santana, além de Thati 
Damásio, Rosy Lima e Izabel 
Santos.

“O CT Cangaço ganhou 
oficialmente o nome em 
2015, mas bem antes, já era 
o point do vôlei de praia da 
Paraíba, desde os primeiros 
atletas que lá jogavam e trei-
navam em décadas passa-
das. O espaço ainda conta 
com três quadras no entorno 
que pertence à Federação 
Paraibana de Voleibol (FPV) 
para a realização de treinos e 
competições de base”, desta-
cou Riceler Waske, que exer-

ce a função de preparador 
físico do CT.

Antes de ganhar oficial-
mente o nome de Cangaço, 
nessas quadras estiveram 
os idealizadores do vôlei de 
praia na Paraíba nos anos 
80 e 90 como Zé Marco, que 
ganhou a medalha de prata 
nas Olimpíadas de Sidnei em 
2000, além da dupla radicada 
na Paraíba, Ricardo e Ema-
nuel, ouro nos Jogos Olím-
picos de Atenas no ano de 
2004, sem falar dos renoma-
dos Dênis e Nináua, primei-
ra dupla paraibana formada 
oficialmente para disputar 
competições nacionais e os 
técnicos Cajá e Rossini.

Stefano Wanderley
stefano.wanderley@hotmail.com

Bruno, ex-goleiro do Flamengo, condenado a 
22 anos e 3 meses pelo assassinato e ocultação 
do cadáver de Eliza Samudio, hoje defende o Rio 
Branco; Jean, ex-goleiro do São Paulo, preso nos 
Estados Unidos por ter agredido sua esposa, con-
tinua na elite do futebol brasileiro, agora vestindo 
a camisa do Atlético Goianiense; Wesley Pionteck, 
condenado a um ano e quatro meses em regime 
aberto por lesão corporal contra sua então na-
morada, atua pelo Red Bull Bragantino; Robinho, 
condenado em primeira instância a nove anos de 
prisão por ter participado de um estupro coletivo 
na Itália, foi repatriado pelo Santos. 

A violência contra a mulher continua a ser 
banalizada no Brasil toda vez que agressores são 
postos em espaços privilegiados no esporte de 
maior relevância do país.

O caso do jogador santista é de todos o mais 
polêmico. Trata-se de um ídolo criado no clube, 
com história de títulos, passagem pela Seleção 
Brasileira e uma carreira marcada por grandes 
lances, que o tornaram mundialmente conhecido 
como “Rei das Pedaladas”. 

Nada que atenue sua condição de agressor, 
caso o crime seja confirmado. 

No início de sua carreira, Robinho chegou a 
ser comparado a Pelé. Ali sim era muito marke-
ting para o tanto de bola que ele jogava. Foi de-
cisivo no título brasileiro conquistado em 2004, 
naquele time marcado pelos “meninos da Vila”, 
época em que Diego também voava em campo. Po-
rém, muito longe do Rei.

O retorno de Robinho ao Santos foi mais ques-
tionado pela sua condição de condenado por es-
tupro do que pela pouca bola que ainda lhe resta 
em seu fim de carreira. Por conta da polêmica, o 
Santos até perdeu um patrocinador. Mais do que 
justo, pois trazer alguém acusado por estupro é 
um tapa na cara de toda a sociedade brasileira. 
Pior ainda ao considerarmos a infeliz causalidade 
do anúncio da volta do atacante ter sido feito jus-
tamente no Dia Nacional de Luta contra a Violên-
cia à Mulher. O que o Santos fez foi um escárnio.

Em nota, o clube justificou que ao processo 
ainda cabe recurso, portanto, é preciso conside-
rar a presunção da inocência do jogador. A nota 
foi muito bem colocada, pois diferentemente do 
Red Bull Bragantino, que alega a importância da 
ressocialização de Wesley Pionteck e não mantém 
vínculo empregatício com nenhum outro funcio-
nário sob a mesma condição, demonstrando clara 
hipocrisia, o que o Santos diz é mais do que justo. 
Presunção de inocência é um direito de todo cida-
dão brasileiro. 

No entanto, não podemos cair na conversa 
santista e passar a mão na cabeça de Robinho en-
quanto ele recorre do processo que corre na Justi-
ça italiana. É verdade que o atacante tem o direito 
de se defender, assim como precisa trabalhar para 
manter boa condição física e mental. Entretanto, 
Robinho não precisa de dinheiro para se manter, 
tanto é que terá um salário simbólico. Tampouco 
precisa de mídia. Se o clube queria dar condições 
para que o atleta se recuperasse, que o contratas-
se e desse totais condições de treinos, oferecen-
do toda a estrutura e, até mesmo, contato com o 
elenco principal, porém sem integrá-lo ao time 
que disputa as competições. Ao colocar Robinho 
para vestir a camisa do time, dar visibilidade ao 
jogador e a oportunidade para que ele volte a fa-
zer gols, o Santos diz à sociedade que pouco se im-
porta com situações de violência contra a mulher. 

Se apostou novamente em Robinho, mesmo 
sob condições tão adversas, o Santos optou por 
trocar as pedaladas por pedradas. 

Pedaladas por 
pedradas 

Gesteira
reporter@felipegesteira.com

Felipe

Colunista colaborador
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Diariamente, acontecem treinos de 
atletas de ponta do vôlei de praia 
nacional; local serve também para 
a descoberta de novos valores

Stefano Wanderley
stefano.wanderley@hotmail.com

Campestre estreia no dia 22 na Superliga C

A etapa de Campina Gran-
de da Superliga C 2020 de Vô-
lei Feminino já teve a tabela 
divulgada pela Confederação 
Brasileira de Voleibol (CBV). De 
acordo com a entidade, as dis-
putas iniciarão no próximo dia 
21 com duração de cinco dias, 
com todas as partidas ocorrendo 
no Ginásio do Clube Campestre, 
sempre às 17h30 e às 19h30. 
Na rodada de estreia, às 17h30, 
o Desportivo Rio Grande (RN) vai 
enfrentar o Foz do Iguaçu/Smel 
(SC) e em seguida, o Ama Vôlei 
Maringá (PR) jogará diante do 
Santa Cruz (PE).O Campestre, 
único representante da Paraíba 
no evento faz seu primeiro jogo 
no dia 22, diante do Desportivo 
Rio Grande (RN) e encerra a 
participação na primeira fase 
um dia depois, contra o Foz do 

Iguaçu/Smel (SC).
As equipes estão divididas 

em duas chaves A e B, com três 
equipes em cada. Na A, estão 
inseridos o Clube Campestre, da 
Paraíba e ainda o Desportivo Rio 
Grande (RN), juntamente com o 
Foz do Iguaçu/Smel (PR). No gru-
po B, os participantes são Santa 
Cruz (PE), ACV/Chapecó (SC) 
e o Ama Vôlei Maringá (PR). A 
campeã estará classificada para 
a Superliga B de 2021.

De acordo ainda com o regu-
lamento, os dois primeiros clubes 
que somarem mais pontos em 
suas respectivas chaves estarão 
classificados para as semifinais, 
marcadas para dia 24 e, conse-
quentemente, os vencedores das 
semifinais, jogarão a final, no dia 
25. “Campina Grande, através 
do Campestre recebendo esses 
jogos femininos dessa competi-
ção, que é organizada pela CBV, 
é de suma importância, pois a 

Paraíba fica com visibilidade a 
nível nacional. E nosso Estado já 
tem sua marca consolidada na 
modalidade a nível de Brasil e 
até internacional. Vários são os 
atletas que, ao longo dos anos, 
já se destacaram”, afirmou o pre-
sidente da Federação Paraibana 
de Voleibol, Carlos Fernandes.

O dirigente ainda confirmou 
que todos os jogos poderão ter 
presença de público, entretan-
to com a capacidade inferior à 
que o Ginásio do Campestre 
comporta. “A nossa federação 
recebeu o comunicado que a 
Prefeitura Municipal de Campina 
Grande autorizou a presença de 
um público de 300 pessoas por 
cada jogo. Como o ginásio tem 
uma capacidade para receber 
um quantitativo maior de públi-
co, haverá um grande espaço 
para se cumprir as regras do 
distanciamento entre um lugar 
e outro”, concluiu.

Os brasileiros Rodrygo 
e Vinicius Jr., ambos do Real 
Madrid, continuam na dis-
puta do prêmio Golden Boy 
2020, que define o melhor 
jogador sub-21 da Europa, 
segundo o jornal italiano 
‘Tuttosport’. Eles fazem par-
te da lista de 20 indicados, 
que inicialmente chegou a 
contar com 100 nomes. O 
vencedor será anunciado 
em dezembro, em Turim.

Entre os favoritos ao 
prêmio para suceder o por-

tuguês João Félix (Atlético 
de Madrid), ganhador ano 
passado, estão o norueguês 
Erling Haland (Borussia 
Dortmund), o espanhol 
Ansu Fati (Barcelona), o 
canadense Alphonso Da-
vies (Bayern Munique), os 
ingleses Jadon Sancho (Bo-
russia Dortmund) e Phil 
Foden (Manchester City), o 
francês Eduardo Camavin-
ga (Rennes) e o sueco De-
jan Kulusevski (Juventus).

Os brasileiros Ander-
son e Alexandre Pato, quan-
do estavam no Manchester 

United e Milan, em 2008 
e 2009, respectivamente, 
foram eleitos os melhores 
da temporada. Em 2003, o 
primeiro ganhador foi o ho-
landês Rafael van der Vaart, 
pelo Ajax. Wayne Rooney, 
Lionel Messi, Cesc Fábre-
gas, Sergio Agüero, Mario 
Balotelli, Mario Gotze, Isco 
Alarcón, Paul Pogba, Rah-
eem Sterling, Anthony Mar-
tial, Renato Sanches, Kylian 
Mbappé, Matthijs de Ligt 
foram os outros escolhidos.

Confira os demais in-
dicados: Sergiño Dest (Es-

tados Unidos/Barcelona), 
Dominik Szobosziai (Hun-
gria/Salzburgo), Mitchel 
Bakker (Holanda/PSG), 
Jonathan Christian David 
(Canadá/Lille), Fabio Silva 
(Portugal/Wolverhamp-
ton), Ryan Jiro Vravenber-
ch (Holanda/Ajax), Mason 
Greenwood (Inglaterra/
Manchester United), Cal-
lum Hudson-Odoi (Ingla-
terra/Chelsea), Bukayo 
Saka (Inglaterra/Arsenal), 
Sandro Tonali (Itália/Mi-
lan) e Ferrán Torres (Espa-
nha/Manchester).

Vinicius e Rodrygo no Golden Boy
Agência Estado



Liderança do Grupo A é do Santa Cruz-PE, mas os times 
paraibanos não estão distante dos líderes da competição

Com a vitória do Jacuipen-
se por 2 a 1 sobre o Impera-
triz, na última quarta-feira, em 
jogo adiado da segunda roda-
da, agora todos os clubes do 
grupo A da Série C, onde estão 
Treze e Botafogo, representan-
tes da Paraíba na competição, 
estão empatados em número 
de jogos, após a décima rodada. 
O clube melhor colocado do 
grupo é o Santa Cruz, com 21 
pontos e o pior é o Imperatriz, 
com apenas 1 ponto. O Treze é 
o melhor paraibano colocado 
na tabela, na quinta posição, 
com 13 pontos. O Botafogo está 
em nono lugar, na zona de re-
baixamento, com 11 pontos.

Ao todo, foram disputados 
50 jogos e marcados 113 gols. 
O artilheiro do grupo A é Renan 

do Vila Nova, que marcou 5 
gols nas 10 rodadas. O melhor 
ataque é o do Santa Cruz, com 
16 gols, e o pior é do Impera-
triz, que só fez 6 gols até o mo-
mento. Em relação a defesa, a 
melhor é a do Vila Nova, tendo 
levado apenas 6 gols e a pior 
a do Imperatriz, que já sofreu 
24 gols.

Quando o assunto é vitó-
rias ou derrotas, o Santa Cruz 
foi o que mais venceu, com 6 
vitórias, enquanto que o Impe-
ratriz não conseguiu uma única 
vitória. Em relação as derrotas, 
Santa Cruz, Vila Nova e Remo 
estão empatados com apenas 
1 derrota cada. Do outro lado 
está o virtualmente rebaixado 
Imperatriz, que já perdeu 9 
vezes.

Se a competição terminas-
se hoje, estariam classificados 
para a próxima fase o Santa 

Cruz-21, Vila Nova-19, Remo-
19 e Ferroviário-14. Os rebai-
xados seriam o Botafogo-11 e 
o Imperatriz-1. A décima-pri-
meira rodada será disputada 
a partir deste sábado, com os 
jogos Ferroviário x Remo, às 
17 horas em Fortaleza, e Treze 
x Santa Cruz, às 19 horas, em 
Campina Grande. No domingo, 
Jacuipense x Imperatriz, às 16 
horas, em Salvador, e Paysandu 
x Vila Nova, às 18 horas, em Be-
lém. A rodada será completada 
na segunda-feira, às 20 horas, 
com Manaus x Botafogo, em 
Manaus. 

Os representantes parai-
banos, principalmente o Bota-
fogo, que está na zona de rebai-
xamento, ainda sonham com a 
classificação para a segunda 
fase, pois estão próximos do 
G4. O Galo está a um ponto do 
Ferroviário e o Belo a três.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br
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A situação do Campinen-
se e do Atlético não é nada 
boa no grupo A3 do Brasi-
leiro da Série D, após a sexta 
rodada. A Raposa empatou 
em 0 a 0, na última quarta-
feira, dentro de casa, com o 
Salgueiro, após ter sido der-
rotada pelo Atlético por 3 a 
0 na quinta rodada. Agora, o 
Rubro-Negro está na penúlti-
ma colocação, com apenas 6 
pontos. Na próxima rodada, 
o time sai para enfrentar o 
Globo, quinto colocado com 

7 pontos, no próximo sába-
do, às 15 horas, em Ceará Mi-
rim-RN. Será mais uma par-
tida que a equipe paraibana 
terá de vencer, ou o sonho 
da classificação ficará muito 
difícil de se transformar em 
realidade.

O Atlético de Cajazeiras 
está praticamente na mesma 
situação da Raposa. Depois 
de vencer o Campinense na 
quinta rodada, parecia que 
ia embalar, mas acabou per-
dendo na última quarta-fei-
ra, para o Afogados por 3 a 2, 
e agora está em sexto lugar 
com 6 pontos. O Trovão Azul 

aposta todas as fichas em 
uma vitória no próximo do-
mingo, em Cajazeiras, contra 
o líder do grupo, o América
-RN, que já tem 11 pontos.

Para piorar ainda mais 
a situação dos dois clubes 
paraibanos, os pernambu-
canos Afogados(9  pontos) e 
Salgueiro(9 pontos), terceiro 
e quarto colocados respecti-
vamente, na zona de classi-
ficação, estão com um jogo 
a menos. Eles vão se enfren-
tar no dia 28 deste mês, em 
Afogados da Ingazeira. Esta 
partida foi adiada da quinta 
rodada.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Campinense e Atlético em
situação difícil na Série D

Classificação do Grupo A da Série C

ParticiPantes PG J V e D GP Gc sG
1º Santa Cruz-PE 21 10 6 3 1 16 9 7
2º Vila Nova-GO 19 10 5 4 1 12 6 6
3º Remo-PA 19 10 5 4 1 12 7 5
4º Ferroviário-CE 14 10 4 2 4 15 11 4
5º Treze-PB 13 10 3 4 3 13 12 1
6º Jacuipense-BA 13 10 3 4 3 10 13 -3
7º Paysandu-PA 11 10 3 2 5 15 13 2
8º Manaus-AM 11 10 2 5 3 7 8 -1
9ª Botafogo-PB 11 10 2 5 3 7 10 -3
10º Imperatriz-MA 1 10 0 1 9 6 24 -18

Treze e Botafogo
ainda têm chances
de chegar ao G4

Santa Cruz, de Pernambuco, já venceu seis partidas até agora e chegou a bater o Botafogo no Almeidão

Foto: Rafael Melo/Santa Cruz
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EDITAL DE 1º E 2º LEILÕES PÚBLICOS DE ALIENAÇÃO 
FIDUCIÁRIA DE IMÓVEL E DE INTIMAÇÕES

A COOPERATIVA DE CRÉDITO, POUPANÇA E INVESTIMENTO SICREDI EVOLUÇÃO – 
SICREDI EVOLUÇÃO, (denominações sociaisanterioresCooperativa de Crédito Sicredi João 
Pessoa – Sicredi João Pessoa e UNICRED JOÃO PESSOA – Cooperativa de Crédito de Livre 
Admissão de Associados de João Pessoa LTDA), sociedade cooperativa de primeiro grau, 
regularmente inscrita no CNPJ/MF sob o nº 35.571.249/0001-31, com sede na Av. Marechal 
Deodoro da Fonseca, 410, Torre, nesta Capital, torna público que realizará LEILÕES PÚBLICOS 
para a venda do imóvel abaixo discriminado, a serem conduzidos pelo LEILOEIRO OFICIAL 
ALEXANDRE FERREIRA NUNES, inscrito na Junta Comercial do Estado da Paraíba, sob a 
portaria de nº 03/2005, leiloeiro 001, o fazendo sob o amparo do art. 27, da Lei nº 9.514/97, que 
institui a alienação fiduciária de coisa imóvel, esclarecendo que o 2º Leilão ocorrerá se no 
primeiro o maior lance oferecido for inferior ao valor do imóvel, conforme abaixo indicado. No 
2º Leilão será aceito o maior lance oferecido, desde que igual ou superior ao valor da dívida, 
das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos e comissão 
do leiloeiro, conforme previsto nos parágrafos 2º e 3º do dispositivo legal acima citado.

LOCAL: Sede da COOPERATIVA DE CRÉDITO, POUPANÇA E INVESTIMENTO SICREDI 
EVOLUÇÃO – SICREDI EVOLUÇÃO

ENDEREÇO: Av. Marechal Deodoro da Fonseca, 410, Torre, João Pessoa – PB
O 1º  Lei lão será real izado em 28 de outubro de 2020 às 11h:00min, 

pelo lance mínimo de R$ 9.800.000,00 (nove milhões e oitocentos mil reais);  
O 2º Leilão será realizado em 12 denovembro de 2020às 11h:00min, pelo lance mínimo 
deR$4.455.742,04 (quatro milhões, quatrocentos e cinquenta e cinco mil, setecentos e qua-
renta e dois reais e quatro centavos).

Contrato nº 113293/17, Título Sistêmico B90530002-3 , do Sr. SERGIO GONÇALVES CA-
VALCANTI DE ALBUQUERQUE,inscrito no CPF/MF nº110.523.764-87, doravante denominados 
DEVEDOR(ES) (FIDUCIANTE(S)/MUTUÁRIO(S)), e na qualidade de INTERVENIENTE GARANTI-
DOR e DEVEDOR(ES) SOLIDÁRIO(S):a empresaATHENAS INCORPORAÇÕES IMOBILIARIAS 
LTDA, cadastrada no CNPJ Nº 07.714.000/0001-00, com sede na Rua Antonio Gomes Carneiro, 
nº 25, Sala A, no Bairro Jardim Oceania, na cidade de João Pessoa-PB, representada pelo sócio 
o Sr. FELIPE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/MF nº 057.149.274-60, e ainda como 
DEVEDOR(ES) SOLIDÁRIO(S): a Sr.ª CLARA GERMANA TAVARES AMORIM DE ALBUQUER-
QUE, inscrita no CPF/MF nº 264.064.114-04; a Sr.ª CLARICE AMORIM DE ALBUQUERQUE, 
inscrita no CPF/MF nº 073.256.534-09; a Sr.ª NATALIA AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita 
no CPF/MF nº 057.687.914-26; o Sr. FELIPE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/MF 
nº 057.149.274-60; e ainda as empresas ALPHA GROUP ADMINISTRADORA DE BENS E NEGO-
CIOS LTDA, cadastrada no CNPJ Nº 08.648.531/0001-05, com sede na Avenida General Edson 
Ramalho, nº 1131, Sala B, no bairro do Manaíra, na cidade de João Pessoa-PB, representada 
pelos sócios o Sr. SERGIO GONÇALVES CAVALCANTI DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/
MF nº 110.523.764-87, e pelaSr.ª CLARICE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita no CPF/MF 
nº 073.256.534-09, e a empresa ALPHA EMPREENDIMENTOS HOTELEIROS LTDA, cadastrada 
no CNPJ Nº 18.881.584/0001-17, com sede na Avenida General Edson Ramalho, nº 1131, Sala 
101, no bairro de Manaíra, na cidade de João Pessoa-PB, representada pelos sócios o Sr. 
SERGIO GONÇALVES CAVALCANTI DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/MF nº 110.523.764-
87, a Sr.ª NATALIA AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita no CPF/MF nº 057.687.914-26, a 
Sr.ª CLARICE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita no CPF nº 073.256.534-09e ainda pela 
empresa ALPHA GROUP ADMINISTRADORA DE BENS E NEGOCIOS LTDA, cadastrada no 
CNPJ Nº 08.648.531/0001-05, com sede na Avenida General Edson Ramalho, nº 1131, Sala B, 
no bairro do Manaíra, na cidade de João Pessoa-PB, representada pelos sócios o Sr. SER-
GIO GONÇALVES CAVALCANTI DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/MF nº 110.523.764-87, 
e pelaSr.ª CLARICE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita no CPF/MF nº 073.256.534-09.

imóvel(is):Lote de terreno próprio sob nº 1A, situado no Loteamento denominado Barra 
de Jacumã, município de Conde-PB, medindo 287,52m de Largura na frente, 276,39 de largura 
nos fundos por 103,05 de comprimento do lado direito e 225,50m de comprimento do lado 
esquerdo, com uma área total de 42.369,24m², sendo área útil de 13.618,54m², e 28.750,70m² 
Área de Preservação Permanente (APP). Limitando-se pela frente com o Sistema Viário 
Principal, lado direito com área de terceiros e lado esquerdo com o lote 1B e fundos com 
o limite da falésia, devidamente Registrado no Cartório “Velton Braga” de Serviço Notarial 
e Registral da Comarca de Alhandra-PB, Sob Nº R-6, Matrícula nº 46.891, em 05/10/2020, 
inscrito na Prefeitura Municipal do Conde-PB, com inscrição nº 23022005000000, e ainda 
Lote de Terreno próprio sob nº 1F, situado no Loteamento denominado Barra de Jacumã, 
município de Conde-PB, medindo 50,00m de largura na frente, 188,64 de largura nos fundos 
por 497,87 de comprimento do lado direito e 570,59m de comprimento do lado esquerdo, 
com uma área total de 41.881,43m², sendo uma área útil de 24.035,28m², e 17.846,15m² Área 
de Preservação Permanente (APP). Limitando-se pela frente com o Sistema Viário Principal, 
lado direito com o Lote 1E e lado esquerdo com A Gleba 04 e parte com terra de terceiros, 
e fundos com limite da falésia, devidamente Registrado no Cartório “Velton Braga” de Ser-
viço Notarial e Registral da Comarca de Alhandra-PB, Sob Nº R-6, Matrícula nº 46.896, em 
05/10/2020, inscrito na Prefeitura Municipal do Conde-PB, com inscrição nº 23022003000000.

VALOR TOTAL DOS BENS:R$9.800.000,00 (nove milhões e oitocentos mil reais);  
VALOR DA DÍVIDA E DESPESAS: R$ 4.455.742,04 (quatro milhões, quatrocentos e cinquenta 
e cinco mil, setecentos e quarenta e dois reais e quatro centavos). 

Obs: Informamos que o saldo da dívida e despesas, serão atualizados e corrigidos tanto 
no dia da realização do 1º leilão quanto no dia da realização do 2º leilão.

CONDIÇÕES DE PAGAMENTO (Advertências especiais):
1) O valor do lance deverá ser quitado no ato do leilão à vista e em uma única parcela, 

em moeda nacional e/ou comprovação de efetivação da Transferência Eletrônica de Documentos 
(TED).

2) A comissão do leiloeiro, paga à vista, será de 5% (cinco) por cento sobre o valor da arrema-
tação, e correrá por conta do arrematante (art. 24 do Decreto nº Lei nº 21.981/32).

3) Eventuais ônus existentes sobre o bem levado a Leilão deverão ser verificados pelos 
interessados junto aos órgãos competentes.

4) Será de inteira responsabilidade do arrematante o pagamento das despesas relativas 
à escritura de compra e venda e respectivo registro, ITBI e demais encargos da transmissão, 
além de taxas em atraso de condomínio, marinha (SPU), energia elétrica, água, etc.

Condições Gerais:  
O(s) referido(s) imóvel(is) será(ão) arrematado(s) nas condições e estado de conservação 
em que se encontra(m). As medidas e confrontações constantes no presente edital deverão 
ser consideradas meramente enunciativas. Para todos os efeitos, considera-se a venda 
realizada por intermédio dos leilões previstos neste edital como sendo “ad corpus”, não 
cabendo qualquer reclamação posterior em relação a medidas, confrontações e demais pecu-
liaridades do imóvel, cabendo aos interessados vistoriarem o(s) bem(ns) antes de ofertarem 
lances no leilão, inclusive no que se refere às edificações existentes no local. O(s) imóvel(is) 
ocupado(s), caberá ao arrematante promover as medidas (extrajudiciais e/ou judiciais – nos 
termos da Lei 9.514/97), bem como arcar com as custas e despesas para a desocupação do(s) 
bem(ns). Cabe aos interessados verificar, junto ao Município e demais órgãos competentes, 
eventuais restrições quanto ao uso do imóvel levado à leilão, inclusive, mas não somente, 
restrições ambientais. O arrematante não poderá alegar, sob qualquer forma ou pretexto, o 
desconhecimento das condições do presente Edital de Leilão. 

Intimação: Por intermédio do presente edital, ficam devidamente intimados, da data, local 
e condições dos leilões, o DEVEDOR(ES)/FIDUCIANTE(S):SERGIO GONÇALVES CAVALCANTI 
DE ALBUQUERQUE,inscrito no CPF/MF nº110.523.764-87, doravante denominados DEVE-
DOR(ES) (FIDUCIANTE(S)/MUTUÁRIO(S)), e na qualidade de INTERVENIENTE GARANTIDOR e 
DEVEDOR(ES) SOLIDÁRIO(S): a empresaATHENAS INCORPORAÇÕES IMOBILIARIAS LTDA, 
cadastrada no CNPJ Nº 07.714.000/0001-00, com sede na Rua Antonio Gomes Carneiro, nº 25, 
Sala A, no Bairro Jardim Oceania, na cidade de João Pessoa-PB, representada pelo sócio o 
Sr. FELIPE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/MF nº 057.149.274-60, e ainda como 
DEVEDOR(ES) SOLIDÁRIO(S): a Sr.ª CLARA GERMANA TAVARES AMORIM DE ALBUQUER-
QUE, inscrita no CPF/MF nº 264.064.114-04; a Sr.ª CLARICE AMORIM DE ALBUQUERQUE, 
inscrita no CPF/MF nº 073.256.534-09; a Sr.ª NATALIA AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita 
no CPF/MF nº 057.687.914-26; o Sr. FELIPE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/MF 
nº 057.149.274-60; e ainda as empresas ALPHA GROUP ADMINISTRADORA DE BENS E NEGO-
CIOS LTDA, cadastrada no CNPJ Nº 08.648.531/0001-05, com sede na Avenida General Edson 
Ramalho, nº 1131, Sala B, no bairro do Manaíra, na cidade de João Pessoa-PB, representada 
pelos sócios o Sr. SERGIO GONÇALVES CAVALCANTI DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/
MF nº 110.523.764-87, e pelaSr.ª CLARICE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita no CPF/MF 
nº 073.256.534-09, e a empresa ALPHA EMPREENDIMENTOS HOTELEIROS LTDA, cadastrada 
no CNPJ Nº 18.881.584/0001-17, com sede na Avenida General Edson Ramalho, nº 1131, Sala 
101, no bairro de Manaíra, na cidade de João Pessoa-PB, representada pelos sócios o Sr. 
SERGIO GONÇALVES CAVALCANTI DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/MF nº 110.523.764-
87, a Sr.ª NATALIA AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita no CPF/MF nº 057.687.914-26, a 
Sr.ª CLARICE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita no CPF nº 073.256.534-09e ainda pela 
empresa ALPHA GROUP ADMINISTRADORA DE BENS E NEGOCIOS LTDA, cadastrada no 
CNPJ Nº 08.648.531/0001-05, com sede na Avenida General Edson Ramalho, nº 1131, Sala B, 
no bairro do Manaíra, na cidade de João Pessoa-PB, representada pelos sócios o Sr. SER-
GIO GONÇALVES CAVALCANTI DE ALBUQUERQUE, inscrito no CPF/MF nº 110.523.764-87, 
e pelaSr.ª CLARICE AMORIM DE ALBUQUERQUE, inscrita no CPF/MF nº 073.256.534-09.

Informações: Com o leiloeiro, por intermédio do e-mail leiloeiro@gmail.com, site www.
organizacaodeleiloes.com.br ou pelo telefone (81). 9.8895-1099 (Whatsaap).

João Pessoa-PB, 16 de outubro de 2020.
COOPERATIVA DE CRÉDITO, POUPANÇA E INVESTIMENTO 

SICREDI EVOLUÇÃO – SICREDI EVOLUÇÃO

Iniciativa vai permitir que empresas conheçam o ambiente em que os recursos estão inseridos, visando atrair investimentos 

Governo discute parceria 
para o setor mineral da PB

O Governo da Paraíba, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Infraestrutura, dos Recursos 
Hídricos e do Meio Ambiente 
(Seirhma), está discutindo par-
ceria com a Superintendência 
Regional do Serviço Geológico 
do Brasil (CPRM), para atua-
lização do mapa geológico do 
Estado. A iniciativa vai permitir 
que as empresas conheçam o 
ambiente em que os recursos 
e substâncias minerais estão 
inseridos, visando atrair inves-

timentos para o setor.
Para viabilizar a ação, está 

em fase de elaboração na Dire-
toria de Recursos Minerais e 
Hidrogeologia (DRMH/SEIRH-
MA) e na CPRM um termo de 
cooperação técnica, que deverá 
ser assinado ainda em 2020 ou 
no primeiro semestre de 2021. 
A proposta foi tema de reunião 
realizada na sede da Superin-
tendência Regional do Serviço 
Geológico do Brasil (CPRM), 
com sede em Recife (PE). 

Para o diretor da DRMH, 
Marcelo Falcão, a atualização 
do mapa geológico da Paraí-
ba é de fundamental impor-
tância para as ações que vêm 
sendo desenvolvidas pela 
Seirhma, por meio da DRMH. 
“A ação vai servir também 
para implantação de gran-
des obras, como estradas, 
canais de transposição, linha 
de transmissão de energia e 
parques eólicos. Já o mapa de 
recursos minerais tem como 

principal instrumento o inte-
resse nos minerais de valor 
econômico, que estão dispo-
níveis no território paraibano 
e principalmente no caso dos 
minerais de lítio e do nióbio”, 
explicou Marcelo.

“Precisamos dessas in-
formações com exatidão, para 
que os investidores venham 
ao Estado e possam saber o 
que temos. Contamos também 
com o potencial de rochas or-
namentais, já que a Paraíba 

é rica em rochas graníticas, 
quartzitos. Conhecer com 
precisão o setor servirá para 
atrair empresas de extração e 
beneficiamento das rochas or-
namentais. E, por fim, o estudo 
da geodiversidade da Região 
Metropolitana de João Pessoa, 
que objetiva o planejamento 
da expansão urbana, dos gran-
des equipamentos como Dis-
trito Industrial, aterro sanitá-
rio, entre outros”, destacou o 
diretor da DRMH.

Pesquisa realizada pelo 
Procon-PB levantou os preços 
praticados por clínicas, policlíni-
cas e laboratórios dos principais 
exames para a prevenção e saú-
de da mulher. A iniciativa é parte 
das ações desenvolvidas pelo 
Governo do Estado no Outubro 
Rosa e visa orientar e incentivar 
a mulher à prevenção do cân-
cer, especialmente o câncer de 
mama.

A coleta de preços foi reali-
zada entre os dias 13 e 15 deste 
mês e incluiu os valores cobra-
dos por ultrassonografias trans-
vaginal, de mama, de tireoide 
com e sem Doppler e mamo-
grafia, além dos exames labora-
toriais papanicolau/citológico.

O plano de amostragem 
serve como um referencial para 
as consumidoras que buscam 
por esses serviços. A coleta dos 
dados foi realizada por meio te-
lefônico através de formulário 
com estrutura adequada.

De acordo com o levanta-
mento, os preços do exame da 
mamografia nas clínicas variam 
de R$ 100,00 a R$ 160,00 e, nas 
policlínicas, os valores oscilam 
de R$ 65,00 a R$ 80,00, à vista.

A mamografia está com 
preço promocional na Policlínica 
São Luiz por R$ 65,00; a Policlíni-
ca Jaguaribe está com promoção 
na mamografia e ultrassom da 
mama se feitos juntos fica por 
R$ 150,00.

Em comparação com a 
pesquisa de 2019 para 2020, os 

CPRM plenaja um acordo de cooperação
O superintendente regional 

do Serviço Geológico do Brasil, 
Vanildo Mendes, disse que a 
Paraíba é um dos poucos es-
tados que têm o segmento de 
mineração em funcionamento e 
avançou bem no setor. “A ideia 
da CPRM é formalizar um acordo 
de cooperação entre as esferas 
governamentais, com objetivo de 
realizar um trabalho conjunto em 
diversos segmentos da geociência 
e outro envolvendo os recursos 
hídricos. Os projetos visam apre-
sentar as potencialidades do 
setor mineral da Paraíba, com o 
objetivo de atrair investimentos 
da iniciativa privada”, ressaltou 
Vanildo Mendes.

Durante a reunião, o diretor 
da DRMH, Marcelo Falcão, rea-

lizou apresentação do trabalho 
de desenvolvimento e fortaleci-
mento do Arranjo Produtivo de 
Base Mineral na Paraíba. Fez um 
breve histórico do setor, desde a 
implantação do Arranjo Produtivo 
Local (APL) do Seridó paraibano, 
das parcerias e ações realizadas 
e implementadas para o fortaleci-
mento do setor mineral no Estado. 
Participaram também do encontro, 
os gerentes da Superintendência 
Regional (Sureg).

O diretor da DRMH falou tam-
bém de ações como: formalização 
de cooperativas, elaboração e 
distribuição de material explica-
tivo, participação em eventos, 
aquisição de equipamentos, capa-
citações, realização de seminários 
anuais, implantação de unidades 

de produção e classificação mi-
neral, assim como dos resultados 
obtidos nas entidades ligadas ao 
setor, localizadas nas cidades de 
Várzea, Junco do Seridó, Assun-
ção, Pedra Lavrada, Nova Palmei-
ra, Picuí e Frei Martinho.

Marcelo Falcão avaliou que a 
reunião técnica com a equipe da 
CPRM foi de extrema importância, 
tendo em vista o conhecimento e 
a expertise do órgão em toda a 
geologia do Nordeste. “O convite 
à Paraíba representa uma ótima 
oportunidade para apresentação 
do trabalho desenvolvido no Esta-
do, com vistas ao fortalecimento 
do setor, buscando renovar a 
parceria e apresentar informações 
precisas aos investidores do setor”, 
comentou.

Outubro Rosa: Procon faz pesquisa 
de preços de exames de prevenção

A ação vai servir 
também para 

implantação de grandes 
obras, como estradas, 
canais de transposição, 
linha de transmissão 

de energia e 
parques eólicos 

estabelecimentos apresentaram 
queda no preço. No pagamento 
em cartão, estes valores aumen-
tam em uns e outros não, e as 
parcelas variam também, vai 
depender de cada local.

No exame de transvaginal, o 
menor preço encontrado foi nas 
policlínicas no valor de R$ 90,00. 
E em clínicas, os valores oscilam 
entre R$ 120,00 e R$ 280,00. Na 
pesquisa de 2019 para 2020, no-
ta-se que dois estabelecimentos 
apresentaram queda no preço e 
oito deles permaneceram com 
os mesmos valores de 2019.

Na ultrassom da mama, o 

menor valor encontrado foi nas 
policlínicas Jaguaribe, São Luiz 
e São Lucas de R$ 90,00. Nas 
clínicas varia de R$ 120,00 a R$ 
250,00. Constatou-se através dos 
dados que seis estabelecimen-
tos pesquisados mantiveram 
os preços de 2019 para 2020, e 
apenas alguns estabelecimentos 
apresentaram aumentos.

No exame de ultrassom da 
tireoide com Doppler e sem Do-
ppler possuem uma diferença 
de preço relevante. O exame da 
tireoide sem Doppler teve pre-
ços que oscilaram de R$ 90,00 
nas policlínicas a R$ 250,00 em 

clínicas. No exame de ultrassom 
da tireoide com Doppler o me-
nor preço encontrado foi de R$ 
150,00 nas policlínicas Jagua-
ribe, São Luiz e São Lucas e o 
maior preço foi de R$ 290,00 na 
clínica Oncovida.

Foram pesquisados oito la-
boratórios que realizam o exame 
Citológico-Papanicolau: Lacle, 
Promédica, Marluce Vaconcelos, 
Maurilio de Almeida, Roseanne 
Dore Soares, Unilab, Virchow e 
UCD. O Procon Estadual atende 
pelo número 151, ligação direta 
e gratuita, ou pelo WhatsApp 
(83) 98618-8330.

O preço do exame de mamografia nas clínicas varia de R$ 100,00 a R$ 160,00 e, nas policlínicas, de R$ 65,00 a R$ 80,00

Foto: Pixabay
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PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
 EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Aquisição de mobília e equipamentos para a Secretaria de Saúde de acordo com o 
termo de referência, Areia-PB.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 00026/2020.
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº 00338/2020 - 15.10.20 –IN-

TELIGÊNCIA COMERCIO DE EQUIPAMENTOS E SERVIÇOS EIRELI – EPP – R$ 6.531,00; CT Nº 
00339/2020 - 15.10.20 - A N Q GONCALVES JUNIOR – R$ 9.271,00; CT Nº 00340/2020 - 15.10.20 
-C DE A FERREIRA & CIA LTDA – R$ 8.429,10.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00031/2020
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Epitácio Pessoa, S/N - Centro - Areia - PB, às 08:30 horas do dia 03 de Novembro de 2020, licitação 
modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: Aquisição de Medicamentos destinado 
a atender as demandas do Hospital Dr. Hercílio Rodrigues, Farmácia Básica, Programa Melhor em 
Casa (SAD) e CAPS - Areia/PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e Decreto nº 10.024, de 20 de setembro de 2019. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 33621237. E-mail: 
comissaolic2017@gmail.com. Edital: WWW.AREIA.PB.GOV.BR ou www.tce.pb.gov.br. 

Areia - PB, 16 de Outubro de 2020
MARCOS AURÉLIO BERNARDO DE LIMA 

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de pessoa física ou jurídica para aplicação de piso em granilite no 
mercado público de Areia/PB.

FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DV00113/2020.
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº 00337/2020 - 15.10.20 - 

EVANDRO LIMA DO NASCIMENTO 01979580448 - R$ 20.900,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB 
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00032/2020
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Epitácio Pessoa, S/N - Centro - Areia - PB, às 08:30 horas do dia 04 de Novembro de 2020, licitação 
modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, restrita à participação de Microempresas, Em-
presas de Pequeno Porte e Equiparados, para: Aquisição e instalação de câmeras e material para 
estruturação de rede de monitoramento dos serviços de saúde do município. Recursos: previstos 
no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto nº 10.024, de 20 de 
setembro de 2019. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (83) 33621237. E-mail: comissaolic2017@gmail.com. 

Areia - PB, 16 de Outubro de 2020
MARCOS AURÉLIO BERNARDO DE LIMA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DP00114/2020
Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 

observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00114/2020, que 
objetiva: Aquisição de kits de hemoglobina glicada para o Hospital Municipal Dr. Hercílio Rodrigues 
destinado ao enfrentamento do COVID-19, com fulcro na Lei 13.979 de 06 de fevereiro de 2020; 
RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: DIAGFARMA COMERCIO 
E SERVICOS DE PRODUTOS HOSPITALARES E LAB - R$ 8.750,00.

Areia - PB, 15 de Outubro de 2020
JOÃO FRANCISCO BATISTA DE ALBUQUERQUE

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOA GRANDE
NOTIFICAÇÃO

O PrefeitoConstitucional do Município deAlagoa Grande, Estado da Paraíba, no uso de suas 
atribuições legais, vem NOTIFICAR a empresa CONSTRUTORA GURGEL SOARES LTDA, CNPJ nº 
05.052.764/0001-44, com sede à Rua Desembargador Hemetério Fernandes nº 1008 – Bairro Tirol – 
CEP: 59.015-110 – Natal/RN, a iniciar, no prazo de 05 (cinco) dias úteis, as obras de pavimentação 
asfáltica em diversas ruas da cidade de Alagoa Grande, objeto da Tomada de Preços nº 003/2020, 
onde a mesma foi vencedora, Contrato nº 26/2020, de 15/07/2020. Caso a contratada no inicie as 
obras no prazo estabelecido, serão aplicadas as penalidades previstas em Lei. 

 Alagoa Grande(PB), 15 de outubro de 2020.
ANTONIO DA SILVA SOBRINHO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAÇAGI/PB
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 

HOMOLOGAÇÃO / ADJUDICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02.2020.

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao PREGÃO, na forma ELETRÔNICA, nº 02.2020, do tipo MENOR PREÇO, 
para aquisição de 01 (uma) AMBULÂNCIA, TIPO A, destinada ao transporte de pacientes para 
atendimentos hospitalares, conforme propostas nºs 12431.299000/1170-03 / 12431.299000/1170/04 
/ 12431.299000/1190-02 e nº 12431.299000/1190-04, de acordo Portaria 163/2020, do Ministério da 
Saúde.  HOMOLOGO e ADJUDICO o correspondente procedimento licitatório em favor de:  SOLU-
CAO PLANEJAMENTO E COMERCIO EIRELI – CNPJ:  06.911.404/0001-13 – R$ 86.240,00.  Fica 
a empresa vencedora do certame convocada para a assinatura do Termo de Contrato, conforme 
instrumento convocatório.

Araçagi/PB, 14 de outubro de 2020.
MURÍLIO DA SILVA NUNES

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
AVISO DE CONVOCAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00010/2020
A Prefeitura Municipal de Aguiar-PB, através de seu Pregoeiro Substituto e equipe de apoio, vem 

pelo presente CONVOCAR a empresa ERIVALDO GOMES LACERDA MEI, cadastrada no CNPJ 
nº 25.226.938/0001-55, segunda colocada, para prestação dos serviços referente aos itens 01 e 
04, em virtude da empresa vencedora ter sido considerada INABILITADA, nas mesmas condições 
propostas do primeiro ou negociar, conforme art. 64, § 2º da Lei nº 8.666/93, no prazo de até 05 
(cinco) dias, ou prestar os esclarecimentos necessários. 

Aguiar-PB, 15 de Outubro de 2020.
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

QUARTO TERMO ADITIVO DE VALOR AO CONTRATO
1º ADITIVO DE VALOR
REF: TOMADA DE PREÇOS 01.2017.
OBJETO: O presente TERMO ADITIVO tem por objeto, o acréscimo de R$ 17.827,50 (Dezessete 

Mil Oitocentos e Vinte e Sete Reais e Cinquenta Centavos), representado pelo valor mensal de R$ 
5.942,50 (Cinco Mil Novecentos e Quarenta e Dois Reais e Cinquenta Centavos ao valor contratado, 
representado pelos meses de outubro, novembro e dezembro, objetivando a Contratação de uma 
empresa para execução de serviços de coleta e transporte de lixo domiciliar, entulhos e metralhas, 
na cidade Belém, conforme especificações no termo de referência

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM – RENATA CHRISTINNE FREITAS 
DE SOUZA LIMA BARBOSA. CONTRATADA: BEMLUR - BELEM LIMPEZA URBANA – CNPJ: 
09.364.345/0001-07

JUSTIFICATIVA: Devido a mudança de destinação final do lixo, antes localizado as margens 
da PB 089 que  liga o município de Belém a Caiçara (12 km ida e volta) e hoje localizado no Aterro 
Sanitário, Cajá/Duas Estradas, no município de Guarabira/PB (72 km de ida e volta).

DATA TERMO ADITIVO: 13/10/2020. 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA
Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00010/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida 
Liberdade, 45 - Centro - Barra de Santana - PB, às 09h30min HORAS DO DIA 28 DE OUTUBRO 
DE 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE ELABORAÇÃO DE PROJETO 
DE ENGENHARIA E ARQUITETURA PARA O MUNICÍPIO DE BARRA DE SANTANA. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº. 
011/2019. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. 
Telefone: (83) 3346-1066. E-mail: bsantana.prefeitura@gmail.com. Edital: www.barradesantana.
gov.br ou www.tce.pb.gov.br. 

Barra de Santana - PB, 15 de Outubro de 2020.
ERINALDO ARAUJO SOUSA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA 

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
INEXIGIBILIDADE Nº IN00003/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 
observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00003/2020, 
que objetiva: CONTRATAÇÃO DE PROFISSIONAL PARA A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
ASSESSORIA ECONÔMICA (RFB - CEF, RECURSOS HUMANOS (SEFIP E FGTS), INCLUSIVE, 
PLANEJAMENTO, ELABORAÇÃO, AUDITORIA E ACOMPANHAMENTO DA REGULARIDADE 
DAS INFORMAÇÕES; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: 
CARLOS NORBERTO LUCENA NOGUEIRA - R$ 10.000,00.

Barra de Santana - PB, 02 de Setembro de 2020.
CACILDA FARIAS LOPES DE ANDRADE

Prefeita
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00011/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Avenida Liberdade, 45 - Centro - Barra de Santana - PB, às 11:30 HORAS DO DIA 28 DE OU-
TUBRO DE 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, visando formar A 
CONTRATAÇÃO DOS SERVIÇOS DE CONFECÇÃO DE PROTESE DENTÁRIA, PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICIPIO DE BARRA DE 
SANTANA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e Decreto Municipal nº 011/2012. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (83) 3346-1066. E-mail: bsantana.prefeitura@gmail.com. Edital: 
www.barradesantana.gov.br ou www.tce.pb.gov.br

Barra de Santana - PB, 15 de Outubro de 2020
ERINALDO ARAUJO SOUSA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PROFISSIONAL PARA A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 

ASSESSORIA ECONÔMICA (RFB - CEF, RECURSOS HUMANOS (SEFIP E FGTS), INCLUSIVE, 
PLANEJAMENTO, ELABORAÇÃO, AUDITORIA E ACOMPANHAMENTO DA REGULARIDADE DAS 
INFORMAÇÕES. FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00003/2020. DOTAÇÃO: 
Recursos Próprios do Município de Barra de Santana: 02.030 Secretaria de Finanças - 04 123 2002 
2006 Manutenção das Atividades da Secretaria de Finanças - 3390.36 - Outros Serviços de Terceiros 
- Pessoa Física. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Barra de Santana e: CT Nº 03401/2020 - 02.09.20 - CARLOS NORBERTO 
LUCENA NOGUEIRA - R$ 10.000,00.

 Barra de Santana - PB, 02 de Setembro de 2020.
CACILDA FARIAS LOPES DE ANDRADE

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE BORBOREMA 
AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA PREGÃO PRESENCIAL Nº 00011/2020

REPUBLICAÇÃO
A Prefeita Municipal de Borborema/PB, por intermédio da Equipe de Pregão, torna público para 

conhecimento de todos que o certame acima especificado, cuja sessão de habilitação e abertura de 
propostas ocorreria em 08 de outubro de 2020, às 10h00min, foi declarado DESERTO, por ausência 
de participantes/interessados. Ainda, torno público a republicação do Edital, in tela, designando 

nova data e horário para habilitação e abertura das propostas para o dia 29 de outubro de 2020, 
às 10h:00min, reiterando todos os termos do edital, cujo OBJETO: Aquisição de 01 (um) veículo 
tipo pick-up, cabine dupla, destinada a secretaria de saúde, conforme especificações no Termo 
de Referência, parte integrante do Edital. TIPO: Menor Preço. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto 
Municipal nº 009/07; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas 
normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. 
Telefone: (083) 3360-1010. Edital: http://www.borborema.pb.gov.br/ ou www.tce.pb.gov.br. 

Borborema - PB, 15 de outubro de 2020.
ROMUALDO FERNANDES NICOLAU

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA
AVISO DE RETIFICAÇÃO – EXTRATO DE CONTRATO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00004/2020
A PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA, através de sua gestora, torna público 

a todos os interessados que a licitação que conforme publicado no Diário Oficial da Paraíba, do 
dia 26/09/2020, na pagina 38 no Jornal a União, do dia 26/09/2020, pagina 18, onde se lê: R$ 
26.000,00, leia – se: R$ 39.000,00. 

Barra de Santana - PB, 08 de Outubro de 2020.
CACILDA FARIAS LOPES DE ANDRADE

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CONDE

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00031/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rodovia 
PB 018 – Km 3, S/Nº - Centro - Conde - PB, às 09:01 horas do dia 03 de Novembro de 2020, por 
meio do site https:/www.portaldecompraspublicas.com.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, 
do tipo menor preço, para: O presente Termo de Referencia tem por objeto a aquisição de veículos, 
tipo pick-up (4X4) e micro–ônibus, para uso nos serviços de saúde, com o transporte sanitário, dos 
transportes das equipes da atenção básica e da rede especializada, do município de conde–PB. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidia-
riamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 5.450/05; e 
legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: 
no horário das 08:00 as 14:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: E-mail: 
licita@conde.pb.gov.br. Edital: www.tce.pb.gov.br; https:/www.portaldecompraspublicas.com.br. 

Conde - PB, 14 de Outubro de 2020
JOSÉ ELI BERNARDES PORTELA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDE

 HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00019/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Municipal de Licitação e observado o 
parecer da Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Eletrônico nº 00019/2020, que objetiva: AQUI-
SIÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO atendendo às necessidades da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura diante das condições, quantidades, exigências e estimativas estabelecidas neste 
instrumento; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: DISTRIBUIDORA 
MACBRAZ LTDA – EPP - R$ 165.699,15; META COMERCIO DE FERRAGENS E FERRAMENTAS 
EIRELI - R$ 5.735,00.

Conde - PB, 15 de Outubro de 2020
MARCIA DE FIGUEIREDO LUCENA LIRA

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
AVISO DE JULGAMENTO DAS PROPOSTAS DA TOMADA DE PREÇOS Nº 013/2020

A Prefeitura de Coremas/PB, vem através do seu Presidente da CPL, torna público para co-
nhecimentos dos interessados o resultado do julgamento daspropostas da Tomada de Preços Nº 
013/2020. Objeto: Contratação de uma pessoa jurídica para prestar serviços diariamente na coleta 
dos resíduos sólidos domiciliares e comerciais da sede da cidade de Coremas/PB, e ainda os resíduos 
coletados deverá ser transportado para um local com uma distância de até 30 (Trinta) quilômetros 
sendo de ida e volta da sede do município de Coremas/PB, nos meses de outubro, novembro e 
dezembro de 2020.Licitante com a proposta analisada pelo setor de engenharia e desclassificada 
pela CPL: Limpcar Nogueira Ambiental Coleta de ResiduosLtda, CNPJ: 10.507.466/0001-31, com 
o valor total de R$ 354.424,79.Motivo 1:O valor para encargos sociais calculados pela licitante é 
de 53,83%, sendo que em im item foi utilizado um valor diferente, 76,61% (Figura 2 do parecer da 
engenharia), não sendo admitido que para um mesmo orçamento e mesmo item, se apresentarem 
valores divergentes;Motivo 2:A planilha de encargos sociais apresentada, constatou-se erros em 
sua composição (Figura 3 do parecer da engenharia); Motivo 3:Os valores aplicados diferem dos 
valores referencias de encargos sociais de acordo com SINAPI. E os valores aplicados ao grupo 
“D” encontram-se divergentes aos apresentados nos grupos “A”, “B”, “C”. Onde os mesmos seriam 
conforme apresentado (Figura 4 do parecer da engenharia). Desta forma não atendeu o item 9.13 
“Serão desclassificadas as propostas que deixarem de atender as disposições deste instrumento”.
Por fim ainda não atendeu o item 9.12 “Apresentar a Proposta de Preços (planilhas) salva em CD 
em formato .xls (Excell)”.Licitante com a proposta analisada pelo setor de engenharia,declarada pela 
CPLclassificada e vendedora: Obraplan empresa de limpeza e conservação urbana Ltda, CNPJ nº 
26.764.981/0001-37, com o valor total de R$365.846,00.Licitante com as propostasnão analisada 
pelo setor de engenharia e perdedora: JMSV Construções, CNPJ: 30.999.688/0001-26, com o valor 
total de R$ 402.583,18;Covale Construções e Serviços Eireli, CNPJ: 11.170.603/0001-58, com o 
valor total de R$398.008,37; NSEG Construções-ME, CNPJ: 16.715.147/0001-06, com o valor total 
de R$419.490,36.Cópia dos pareceres: www.coremas.pb.gov.br/avisos-editais-e-documentos. E-mail 
da CPL só para recebimentos de recursos: coremascpl.recurso@gmail.com.

Coremas/PB, 14 de outubro de 2020.
GildemarcosDiogenes Gurgel

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CABEDELO 

AVISO DE ADIAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00032/2020

O Fundo Municipal de Saúde de Cabedelo comunica aos interessados que o Pregão Presencial 
nº 00032/2020, cujo objeto é CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
DE LIMPEZA, DESOBSTRUÇÃO E RETIRADA DE DETRITOS DE FOSSAS SÉPTICAS, CAIXAS 
DE GORDURA E ESGOTO, EM DIVERSOS SETORES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, 
marcado para o dia 19 de Outubrode 2020, às 09:00h, teve suaabertura remarcada para o dia 29 
de Outubro de 2020, às 09:00h.O novo edital estará disponível nos sites: https://cabedelo.pb.gov.
br/portal-da-transparencia/ e www.tce.pb.gov.br.

Telefone:(83) 3250-3121 / Email: sescab.licitacao@cabedelo.pb.gov.br
Cabedelo - PB, 15 de Outubro de 2020

CARLOS ANTONIO RANGEL DE MELO JUNIOR
Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAUBAS 

RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00005/2020

OBJETO: Construção da Praça no Distrito de Barreiras. LICITANTE HABILITADO: F V DOS 
SANTOS EIRELI. LICITANTES INABILITADOS: CONSTRUTORA CONSTRUPLAN LTDA, por não 
atender ao exigido no item 6.1.1.2 do edital; OBRAPLAN EMPRESA DE LIMPEZA E CONSERVA-
CAO URBANA LTDA, por não atender ao exigido nos itens 6.1.1.2 e 6.1.3.3.1 do edital. Dos atos 
decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal 
nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não havendo interposição de recursos, a 
sessão pública para abertura dos envelopes Proposta de Preços será realizada no dia 26/10/2020, 
às 08:30 horas, no mesmo local da primeira reunião. Maiores informações poderão ser obtidas 
junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua: Expedicionário Luís Tenório Leão, 699 - Centro 
- Caraúbas - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 3307–1175. 
E-mail: licitacao@caraubas.pb.gov.br. 

Caraúbas - PB, 13 de Outubro de 2020
SONILDO HOSTIO DA SILVA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAUBAS

RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2020

OBJETO: Reforma da Praça da Igreja. LICITANTE HABILITADO: F V DOS SANTOS EIRELI. 
LICITANTES INABILITADOS: CONSTRUTORA CONSTRUPLAN LTDA, por não atender ao exigi-
do no item 6.1.1.2 do edital; OBRAPLAN EMPRESA DE LIMPEZA E CONSERVACAO URBANA 
LTDA, por não atender ao exigido nos itens 6.1.1.2 e 6.1.3.3.1 do edital. Dos atos decorrentes do 
procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e 
suas alterações. Comunica-se que, em não havendo interposição de recursos, a sessão pública 
para abertura dos envelopes Proposta de Preços será realizada no dia 26/10/2020, às 09:30 horas, 
no mesmo local da primeira reunião. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação, Rua: Expedicionário Luís Tenório Leão, 699 - Centro - Caraúbas - PB, 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 3307–1175. E-mail: licitacao@
caraubas.pb.gov.br. 

Caraúbas - PB, 13 de Outubro de 2020
SONILDO HOSTIO DA SILVA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAUBAS

 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DV00008/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DV00008/2020, 
que objetiva: RECUPERAÇÃO DE PASSAGENS MOLHADAS; RATIFICO o correspondente proce-
dimento e ADJUDICO o seu objeto a: F V DOS SANTOS EIRELI - R$ 29.907,41.

Caraúbas - PB, 14 de Outubro de 2020
JOSÉ SILVANO FERNANDES DA SILVA

Prefeito Municipal de Caraúbas

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAUBAS 

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: RECUPERAÇÃO DE PASSAGENS MOLHADAS. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de 

Licitação nº DV00008/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Caraúbas: 13.00 SEC 
DE TRANSPORTES 26.782.0025.1052 CONSTRUÇAO DE PASSAGENS MOLHADAS 001.000001 
Recursos Ordinários 4.4.90.51.01 OBRAS E INSTALAçõES 26.782.0025.1053 CONSTRUÇAO, AM-
PLIAÇAO E RECUPERAÇAO DE ESTRADAS VICINA 001.000001 Recursos Ordinários 4.4.90.51.01 
OBRAS E INSTALAçõES. VIGÊNCIA: até 15/12/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura 
Municipal de Caraubas e: CT Nº 50801/2020 - 15.10.20 - F V DOS SANTOS EIRELI - R$ 29.907,41.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

EXTRATO DE RESULTADO DO JULGAMENTO DAS PROPOSTAS DE PREÇOS
 TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2020

O Presidente da Comissão de Licitação do Município de Conceição/PB, torna público para 
conhecimento dos licitantes participantes do Processo na modalidade Tomada de Preços Nº 
00006/2020 o Resultado do Julgamento das propostas de preços da referida licitação. Considerações 
da Comissão: Empresas Classificadas: 

1° Lugar: CONSTRUTORA PRINCESA DO VALE EIRELI. Valor: R$ 505.386,00;
2° Lugar: MOTIVA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI, Valor: R$ 506.040,14;
3° Lugar: A CASA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI, Valor: R$ 540.290,53;
4° Lugar: ABÍLIO FERREIRA LIMA NETO EIRELI EPP, Valor: R$ 542.322,11 
5° Lugar: NORDESTE CONSTRUÇÕES E INFRAESTRUTURA LTDA - ME Valor: R$ 551.769,77 
6° Lugar: COFEM CONSTRUÇÕES SERVIÇOS TECNOLOGIA E LOCAÇÕES ME, Valor: R$ 

552.201,16
7º Lugar: MENDES & FERREIRA CONSTRUÇÕES LTDA, Valor: R$ 569.713,26
8º Lugar: CRV CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA, Valor: R$ 569.786,06
9º Lugar: CONSTRUTORA TRIUNFO EIRELI; Valor: R$ 570.399,09
LICITANTE DESCLASSIFICADO POR NÃO ATENDER A TODAS AS CONDIÇÕES DO EDITAL: 

-  E L F TEIXEIRA CONSTRUCOES E SERVICOS EIRELI - CNPJ: 17.560.794/0001-40; MENDES 
& FERREIRA CONSTRUÇÕES LTDA - CNPJ: 26.781.189/0001-90 (não apresentou Cronograma 
da Obra e não apresentou nenhuma composição de custos).

Considerados os valores ofertados pelos proponentes, devidamente registrado no correspon-
dente Mapa de Apuração, as observações apontadas durante o processo e os critérios definidos no 
instrumento convocatório, ao final da sessão, produziu-se o seguinte resultado: Licitante vencedor 
e respectivo valor total da contratação: CONSTRUTORA PRINCESA DO VALE EIRELI, Valor Total: 
R$ 505.386,00 (Quinhentos e cinco mil, trezentos e oitenta e seis reais). Dos atos decorrentes do 
procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas 
alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, 
Rua Capitão João Miguel - Centro Administrativo Integrado, S/N - São José - Conceição - PB, no 
horário 08h00min as 12h00min dos dias úteis. Telefone: (83) 3453-2486. Nada mais havendo a 
constar, lavrou-se a presente Ata, que depois de lida e achada conforme, vai devidamente assinada. 

Conceição, 15 de Outubro de 2020
JOSÉ IVANILDO GONÇALVES DA COSTA

PRESIDENTE DA CPL

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE CAMPINA GRANDE

 HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 25012/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 
o parecer da Assessoria Jurídica, referente nº 25012/2020, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 15 MIL 
CESTAS BÁSICAS DESTINADAS AS FAMÍLIAS EM SITUAÇÃO DE VULNERABILIDADE E DE  
RISCO SOCIAL AGRAVADA PELO COVID19SOCIAL; HOMOLOGO o correspondente procedimento 
licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: ROGERIO DA SILVA ARAUJO CNPJ: 09.428.755/0001-66  
Valor: R$ 303.000,00(Trezentos e três mil reais), ALMIR ZECA DA SILVACNPJ: 41.136.029/0001-
82 Valor: R$ 849.262,50 (oitocentos e quarenta e nove mil, duzentos e sessenta e dois reais e 
cinquenta centavos)

Campina Grande - PB, 15 de Outubro de 2020
MAESIO TAVARES DE MELO

Secretário

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE EMAS

EXTRATO DE 2º TERMO ADITIVO
TOMADA DE PREÇOS 0004/2019

Tomada de Preços 0004/2019, cujo objeto é a:Contratação de empresa para execução das obras 
de pavimentação em paralelepípedos em diversas ruas da zona urbana do município de Emas-PB, 
Contrato de Repasse: 870413/2018/MCIDADES/CAIXA. Contratante: Prefeitura Municipal de Emas-
-PB. Contratado: SAVIRES ILUMINAÇÃO E CONSTRUÇÕES EIRELI, CNPJ Nº 22.346.772/0001-12. 
Objeto do termo aditivo: Prorrogação do prazo de vigência do contrato por mais 90 (noventa) dias 
de 13 de outubro de 2020 a 13 de janeiro de 2020. Fundamento Legal: Lei 8.666/93, Art. 57e suas 
alterações. Data de assinatura: 13/10/2020. As demais clausulas do contrato se mantém inalteradas.
 

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00072/2020
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, bem como pelo indeferimento do recurso interposto pela empresa COMÉRCIO DE 
PRODUTOS PARA DIAGNÓSTICO HUMANO LTDA, referente ao Pregão Presencial nº 00072/2020, 
que objetiva: Contratação de laboratório de análises clínicas ou similar para realizações de exames 
laboratoriais e aquisições de materiais diversos; HOMOLOGO o correspondente procedimento lici-
tatório e ADJUDICO o seu objeto a: COMERCIO DE PRODUTOS PARA DIAGNOSTICO HUMANO 
LTDA – ME - R$ 62.452,65; LABORATORIO DE ANALISES CLINICAS LTDA – ME - R$ 226.694,22. 
Ficam as empresas convocadas para assinatura do contrato nos termos do instrumento convocatório.

Guarabira - PB, 13 de Outubro de 2020
FERNANDA MACEDO DE CASTRO

Gestora

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 034/2020 SRP
A Prefeitura Municipal de Gurjão através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
Nº. 034/2020 SRP, do tipo Menor Preço, objetivando o sistema de registro de preços para contratação 
de empresa para a prestação do serviço de controle de vetores e pragas urbanas, compreendendo 
a desinsetização com utilização de termonebulização (fumacê) para o auxílio no combate ao mos-
quito aedes aegypti, transmissor da dengue, zika e chikungunya. Data de Abertura: 27/10/2020 às 
10:00h. O Edital pode ser obtido na sede da Prefeitura de Gurjão, situada à Rua Vicente Borges 
Gurjão, 158, Centro, Gurjão – Paraíba ou no site: www.tce.pb.gov.br. Maiores informações através 
do e-mail: cplgurjaopb@gmail.com, no horário das 08:00 às 12:00.

Gurjão - PB, 14 de outubro de 2020.
Diêgo Gurjão Ramos

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY 

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de teste rápido COVID–19, IGG, IGM para a Prefeitura Municipal de Igaracy 

– PB. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00024/2020. DOTAÇÃO: Recursos Pró-
prios do Município de Igaracy: e recursos de AFM2020 (auxílio Financeiro aos Municípios) 02.000 
GABINETE DO PREFEITO, 04 122 1002 2003 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO GABINETE 
DA PREFEITO, 019 3390.39 00 001 OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA; 
03.000 SECRETARIA DE ADMNISTRAÇÃO E PLANEJAMENTO, 04 122 1002 2006 MANUTENÇÃO 
DA SEC. DE ADMINISTRAÇÃO E PLANEJAMENTO, 032 3390.39 00 001 OUTROS SERVIÇOS 
DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA; 04.000 SECRETARIA DE FINANÇAS, 04 123 1002 2010 
MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA DE FINANÇAS, 054 3390.39 00 001 OUTROS 
SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA; 05.000 SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA, 
15 452 1002 2011 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA, 
073 3390.39 00 001 OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA; 06.001 FUNDO 
MUNICIPAL DE SAÚDE, 10 301 1011 2016 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE SAÚDE – FUS, 
092 3390.39 00 211 OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA; 10 122 1011 
2091 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES EMERGENCIAIS DE COMBATE AO COVID–19, 0373 
3390.39 00 211 OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA; 07.000 SECRE-
TARIA DE MEIO AMBIENTE, AGRICULTURA E REC. HÍDRICOS, 20 606 1002 2037 MANUT. DA 
SEC. DE MEIO AMBIENETE, AGRICULTURA E REC. HÍDRICOS, 189 3390.39 00 001 OUTROS 
SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA; 08.000 SECRETARIA DE AÇÃO SOCIAL, 
08 244 1013 2044 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE AÇÃO SOCIAL, 212 3390.39 00 001 
OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA (PORTARIA Nº 369 E 378/2020 
do Governo Federal; 08.001 FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, 08 244 1013 2050 
MANUTENÇÃO DE OUTROS PROGRAMAS DO FNAS, 260 3390.39 00 311 OUTROS SERVI-
ÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA; 09.000 SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, ESPORTE 
E TURISMO, 12 368 1016 2064 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, 323 3390.39 
00 111 OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA, 10.000 SECRETARIA DE 
CULTURA, 13 392 1002 2072 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA DE CULTURA, 
364 3390.39 00 001 OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS – PESSOA JURÍDICA;. VIGÊNCIA: até 
o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Igaracy 
e: CT Nº 00086/2020 - 12.10.20 - ALFA & OMEGA - COMERCIO E SERVICOS EIRELI - CNPJ 
15.361.503/0001-60 - R$ 157.800,00. LOCAL DE ENTREGA: Neste Município.

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
TERMO DE RATIFICAÇÃO

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N.º 009/2020
Torna-se público para conhecimento dos interessados, que RATIFICO e HOMOLOGO a INE-

XIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N.º 009/2020, com base no Parecer da Procuradoria Jurídica do 
Município e outras informações que constam dos autos, fundamentando no Inciso I do Art. 25 da 
Lei n.º 8.666/93 e alterações posteriores, em favor da empresa PAE EDITORA E DISTRIBUIDORA 
DE LIVROS LTDA, CNPJ nº 01.146.871/0001-80.

OBJETO: Aquisição de livros para os alunos da Educação Infantil e da Educação Fundamental 
do Município de Ingá, para orientação e prevenção do Covid-19 no retorno às aulas.

VALOR TOTAL: R$ 41.551,20 (Quarenta e um mil quinhentos e cinquenta e um reais e vinte 
centavos).

FONTE DE RECURSOS: FUNDEB, MDE, QSE, FPM, ICMS e DIVERSOS. 
Publicado no DOE e no Jornal “A União” do dia 09/10/2020 – Republicado por incorreção.

Ingá(PB), 8 de outubro de 2020.
ROBÉRIO LOPES BURITY

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATO N.º 142/2020
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 009/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
CONTRATADA: PAE EDITORA E DISTRIBUIDORA DE LIVROS LTDA, CNPJ nº 01.146.871/0001-80.
OBJETO: Aquisição de livros para os alunos da Educação Infantil e da Educação Fundamental 

do Município de Ingá, para orientação e prevenção do Covid-19 no retorno às aulas.
VALOR TOTAL: R$ 41.551,20 (Quarenta e um mil quinhentos e cinquenta e um reais e vinte 

centavos).
FONTE DE RECURSOS: FUNDEB, MDE, QSE, FPM, ICMS e DIVERSOS.
VIGÊNCIA: 60 dias.
Publicado no DOE e no Jornal “A União” do dia 09/10/2020 – Republicado por incorreção.

Ingá(PB), 8 de outubro de 2020.
ROBÉRIO LOPES BURITY

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
AVISO DE RESULTADO DE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N.º 009/2020
A Prefeitura Municipal de Ingá, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna público 

o resultado do julgamento da documentação de habilitação das empresas participantes da Tomada 
de Preços n.º 009/2020.

EMPRESA HABILITRADA: LRM CONSTRUÇÕES E EMPREENDIMENTOS LTDA.
EMPRESAS INABILITADAS: FABIANO SABINO DE FRANLA SILVA EIRELI, por não ter apre-

sentado: Certidão Especifica, descumprindo exigência do item 9.4, documentação referente a Qua-
lificação Técnica, documentação referente a Qualificação Econômico-Financeira e a documentação 
exigida nos itens 9.4.6 “a”, 9.4.7 e 9.4.8 do edital; CONSTOLAU CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS 
EIRELI, pelos seguintes motivos: apresentou Certidão Negativa de Falência e Concordata vencida e 
apresentou fotocópia sem autenticação  do Contrato de Trabalho do responsável técnico da empresa; 
e GPS – GERENCIAMENTO DE PROJETOS E SERVIÇOS LTDA, pelos seguintes motivos: não 
apresentou Certidão Específica, descumprindo exigência do item 9.4, não apresentou a documen-
tação exigida no item 9.4.3.4, apresentou Certificado de Registro Cadastral sem assinatura e não 
apresentou comprovante de Regularidade Profissional do Contador da empresa, descumprindo 
exigência do item 9.4.5.1 “b” do edital.

A abertura dos envelopes relativos às propostas de preços das empresas habilitadas será no 
dia 27/10/2020 às 14:00 horas, caso não haja interposição de recurso.

 Ingá(PB), 15 de outubro de 2020.
MARKSON RONE CORDEIRO DA SILVA SOUZA

PRESIDENTE DA CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00025/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de seu Pregoeiro substituto e equipe de apoio, torna 

público para conhecimento dos interessados que fará realizar licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 00025/2020, do tipo menor preço por item, objetivando a contratação de em-
presa para fornecimento de refeições, destinadas a diversas secretaria, cuja abertura será no 
dia 28/10/2020, às 14:00 horas, na sala de licitações deste órgão, situado a Rua Prefeito Antonio 
Ramalho Diniz,  26, Centro – Ibiara - PB. O edital e demais informações encontram-se a disposição 
dos interessados no endereço acima citado, no horário das 07:00 às 12:00 horas, contatos pelo 
telefone (0**83) 3454-1035.

Ibiara - PB, 15 de Outubro de 2020.
 Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00026/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de seu Pregoeiro substituto e equipe de apoio, torna 

público para conhecimento dos interessados que fará realizar licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 00026/2020, do tipo menor preço por item, objetivando aquisição de medicamentos 
de farmácia de acordo com a revista ABCFARMA, destinada a Secretaria de Saúde do município, 
cuja abertura será no dia 28/10/2020, às 15:00 horas, na sala de licitações deste órgão, situado 
a Rua Prefeito Antonio Ramalho Diniz,  26, Centro – Ibiara - PB. O edital e demais informações 
encontram-se a disposição dos interessados no endereço acima citado, no horário das 07:00 às 
12:00 horas, contatos pelo telefone (0**83) 3454-1035.

Ibiara-PB, 15 de Outubro de 2020.
 Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
TERMO DE RATIFICAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº  00019/2020
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL – Art. 24, inciso IV da Lei nº 8.666/93, Lei nº 13.979/2020, inciso 4º 

e Decretos Municipais nºs 003/2020, 004/2020, 005/2020, 006/2020, 007/2020, 008/2020, 009/2020, 
10/2020, 11/2020, 14/2020, 15/2020, 16/2020, 17/2020, 19/2020, 20/2020.

OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de teste rápido COVID-19 IGG e IGM para 
o enfrentamento do covid-19, atendendo solicitação da Secretaria de Saúde do município de 
Ibiara-PB, pela contratação direta com a empresa ALFA & OMEGA - COMERCIO E SERVIÇOS 
EIRELI, CNPJ Nº 15.361.503/0001-60, com o valor global de R$ 79.850,00 (setenta e nove mil 
oitocentos e cinqüenta reais).  

RATIFICAÇÃO: Ratifico a presente Dispensa de Licitação, de acordo com o parecer do Advogado.
Ibiara -  PB, em 14 de Outubro de 2020.

FRANCISCO NENIVALDO DE SOUSA
Prefeito Municipal
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PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
         HOMOLOGAÇÃO

 A Prefeitura Municipal de Ibiara, no uso de suas atribuições legais e, de acordo com o Art. 24, 
inciso IV da Lei nº 8.666/93, Lei nº 13.979/2020, inciso 4º e Decretos Municipais nºs 003/2020, 
004/2020, 005/2020, 006/2020, 007/2020, 008/2020, 009/2020, 10/2020, 11/2020, 14/2020, 15/2020, 
16/2020, 17/2020, 19/2020, 20/2020 e do parecer jurídico exarado no referido processo, em face ao 
cumprimento da Comissão Permanente de Licitação do Município, e tendo em vista a documentação 
que instrui o Processo de Dispensa de Licitação nº 00019/2020, HOMOLOGO, A DISPENSA DE 
LICITAÇÃO, pela contratação direta para a aquisição de teste rápido COVID-19 IGG e IGM para o 
enfrentamento do covid-19, atendendo solicitação da Secretaria de Saúde do município de Ibiara-PB, 
a empresa ALFA & OMEGA - COMERCIO E SERVIÇOS EIRELI, CNPJ Nº 15.361.503/0001-60, com 
o valor global de R$ 79.850,00 (setenta e nove mil oitocentos e cinquenta reais).

             Ibiara, em 14 de Outubro de 2020
               FRANCISCO NENIVALDO DE SOUSA

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contrato de fornecimento, de acordo com o processo de Dispensa de Licitação 
nº 00019/2020. 

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE IBARA
CONTRATADA: ALFA & OMEGA - COMERCIO E SERVIÇOS EIRELI, CNPJ Nº 15.361.503/0001-60
OBJETO: Contratação de empresa para aquisição de teste rápido COVID-19 IGG e IGM para o 

enfrentamento do covid-19, atendendo solicitação da Secretaria de Saúde do município de Ibiara-PB. 
VALOR GLOBAL R$: 79.850,00 (setenta e nove mil oitocentos e cinqüenta reais).   
PRAZO: 31.12.2020.
Ibiara - PB, em 15 de Outubro de 2020

FRANCISCO NENIVALDO DE SOUSA
Prefeito

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO-PB

RESULTADO DAS PROPOSTAS DE PREÇOS
TOMADA DE PREÇO N° 01/2020

Objeto:Contratação de empresa para serviços de engenharia na recuperação de estradas vicinais 
do município de Joca Claudino-PB.

A CPL torna público a quem interessar para todos os efeitos legais o resultado das propostas 
de preço do processo em epigrafe. 

Empresa classificadas como vencedoras:Primeiro lugar: VIVAL CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS 
EIRELI-ME, CNPJ: 27.848.891/0001-58, apresentou duas vias da proposta com o mesmo valor 
tendo um total de páginas de uma com 17 e outra com 16 páginas na proposta, com um valor de 
R$: 583.718,85 (quinhentos oitenta e três mil e setecentos e dezoito reais e oitenta e cinco cen-
tavos), segunda: MOTIVA CONSTRUÇÕES  E SERVIÇOS EIRELI, CNPJ: 31.381.604/0001-59, 
apresentou a proposta com 17 páginas, com um valor de R$: 586.040,76 (quinhentos e oitenta e 
seis mil e quarenta reais e setenta e seis centavos), terceiro: CRV CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS 
LTDA, CNPJ: 07.609.311/0001-00, apresentou a proposta com 14 páginas, com valor de R$: 
587.116,42 (quinhentos e oitenta e sete mil e cento dezesseis reais e quarenta e dois centavos); 
quarta: COVALE CONSTRUÇÃO E SERVIÇOS EIRELI, CNPJ: 11.170.603/0001-58, apresentou 
a proposta com10 páginas, com um valor de  R$: 589.178,44 (quinhentos e oitenta e nove mil e 
cento e setenta e oito reais e quarenta e quatro centavos); quinta: PROJEMAQ CONSTRUÇÕES 
E SERVIÇOS LTDA-ME, CNPJ: 21.784.773/0001-86, apresentou a proposta com 34 páginas, com 
valor de R$: 594.814,61 (quinhentos e noventa e quatro mil oitocentos e catorze reais e sessenta 
e um centavos); sexta: CHS CONSTRUÇÃO E SERVIÇOS LTDA, CNPJ: 07.638.122/0001-57, 
apresentou a proposta com 14 páginas, com um valor de R$: 595.172,09 (quinhentos e noventa e 
cinco mil e cento e setenta e dois reais e nove centavos).De acordo com o art. 109 da lei 8.666/93, 
o processo está a disposição de todos na sede da prefeitura Municipal, em todos os dias úteis, das 
7h00 às 13h00, Rua Francisca Claudino Fernandes, Centro, Joca Claudino -PB.

Joca Claudino- PB, 05 de outubro de 2020.
JUVINO FERNANDES NETO
PRESIDENTE DA CPL/PMJC

MUNICÍPIO DE JOÁO PESSOA
GABINETE DO PREFEITO

UNIDADE EXECUTORA DO PROGRAMA JOÃO PESSOA SUSTENTÁVEL
COORDENAÇÃO GERAL

CONVITE À APRESENTAÇÃO DE MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE
SERVIÇOS DE CONSULTORIA
PRORROGAÇÃO DE PRAZO

Brasil/Internacional
NOME DO PROJETO: Programa de Desenvolvimento Urbano Integrado e Sustentável do 

Município de João Pessoa – “João Pessoa Sustentável”
NOME DO PROCESSO DE SELEÇÃO: Consultoria para o desenvolvimento dos serviços 

necessários para desenvolvimento dos estudos e projetos visando a recuperação ambiental do 
lixão do Roger – João Pessoa/PB, no âmbito do programa de desenvolvimento urbano integrado 
e sustentável do município de João Pessoa (programa João Pessoa sustentável), financiado com 
recursos do contrato de empréstimo nº 4444/OC-BR (BR-L 1421).

EMPRÉSTIMO Nº 4444/OC-BR (BR-L 1421)
REFERÊNCIA Nº SBQC Nº 91004/2020
O MUNICÍPIO DE JOÃO PESSOA solicitou um financiamento ao BANCO INTERAMERICANO DE 

DESENVOLVIMENTO - BID, para o PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO URBANO INTEGRADO 
E SUSTENTÁVEL DO MUNICÍPIO DE JOÃO PESSOA, e pretende utilizar parte dos recursos para 
a seleção e contratação de serviços de consultoria. 

O Projeto de Recuperação Ambiental do Lixão do Roger do Município de João Pessoa será 
desenvolvido em 07 etapas (atividades), por um período de 06 (seis) meses: 

ETAPA I – Elaboração de um Diagnóstico Situacional; 
ETAPA II – Investigação de campo e avaliação da atual situação de cada uma das células de 

resíduos sólidos urbanos; 
ETAPA III – Estudos Ambientais Pertinentes
O Estudo ambiental exigido pela Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMAM é um Relatório 

Ambiental Simplificado – RAS.
ETAPA IV – Análise técnica comparativa das alternativas de recuperação ambientais aplicáveis
ETAPA V – Projeto Básico da alternativa selecionada
ETAPA VI – Projeto Executivo de Recuperação Ambiental do Lixão do Roger, e
ETAPA VII – Projeto Urbanístico do Parque Socioambiental do Lixão do Roger.
As atividades (Etapas) a serem desenvolvidas estão articuladas entre si, integrando um conjunto 

de ações que visam a recuperação de impactos ambientais do lixão do Roger.
Todas as atividades e concepção do projeto proposto deverão abordar critérios de sustentabili-

dade, como a utilização de materiais sustentáveis e conceitos de produção enxuta, a utilização de 
ferramentas BIM na elaboração do projeto do Parque Socioambiental e de uma maquete eletrônica 
do projeto. Na concepção do projeto deve ser considerada a eficientização energética e critérios 
para a redução dos gases do efeito estufa em suas etapas de implantação e monitoramento.

Os serviços de consultoria incluem: 
● Desenvolver um diagnóstico situacional amplo o suficiente para o reconhecimento de todo o 

histórico do Lixão, posterior encerramento e iniciativas recentes relacionadas com o Lixão do Roger. 
O diagnóstico deverá abarcar a descrição dos aspectos físicos e ambientais do entorno impactado 
pelo Lixão – os impactos conhecidos no solo, na água e no ar. Deverá constar do diagnóstico uma 
explicita avaliação das ações físicas de recuperação já efetivadas, seus resultados e limitações, e 
avaliação da possível recuperação ambiental, em curso, de ambientes naturais no entorno do lixão, 
notadamente no delta do Rio Sanhauá. O RAS poderá ser iniciado nesta etapa.

● Desenvolver e realizar todas as investigações de campo e estudos técnicos necessários à 
caracterização física e ambiental, envolvendo os meios físico, biótico e antrópico do território total 
do Lixão e ao estabelecimento das condições suficientes para a tomada de decisões quanto à re-
cuperação ambiental do Lixão e preparo dos projetos básico e executivo de recuperação ambiental 
e do projeto Urbanístico do Parque Sociaoambiental.

● A consultoria deverá desenvolver Estudos Ambientais Pertinentes em que sejam listados, 
quantificados e valorados os impactos positivos prognosticados com a implantação do projeto, e 
os impactos negativos decorrentes, acompanhados das respectivas medidas mitigadoras e seus 
custos. O Estudo ambiental definido pela SEMAM foi um Relatório Ambiental Simplificado – RAS.

● A análise técnica comparativa das alternativas de recuperação ambiental deverá fundamentar 
o escopo dos projetos básico e executivo da alternativa selecionada. Deverá ser efetivada a partir 
do conhecimento da consultoria das alternativas técnicas para recuperação ambiental de lixões. As 
alternativas deverão ser contrastadas com os fatores condicionantes locais – ambientais, sociais, 
econômicos, institucionais – culminando em análise extensa que pondere, sob estes fatores, quais 
sejam as alternativas mais adequadas.

● Esta etapa abrangerá a elaboração do projeto básico de engenharia da alternativa com 
elementos técnicos e informações complementares exigidos pelas normas concernentes a esse 
tipo de empreendimento.

● Esta etapa do projeto executivo deverá ser desenvolvida como um conjunto de projetos a nível 
executivo que compõem o projeto de recuperação ambiental do lixão do Roger.

● Esta etapa será desenvolvida o projeto Urbanístico do Parque Socioambiental do lixão do 
Roger a nível executivo.

A Unidade Executora do Programa João Pessoa Sustentável (UEP) convida empresas de 
consultoria elegíveis para apresentar sua manifestação de interesse em prestar os serviços acima 
citados. As empresas interessadas deverão fornecer informações que indiquem que são qualifica-
das e possuem experiência para executar os serviços, em língua portuguesa do Brasil (mediante a 
apresentação do portfólio por meio de folhetos, brochuras, devendo constar a descrição de serviços 
similares realizados, experiência em condições semelhantes, disponibilidade de profissionais da 
equipe técnica com conhecimentos necessários).

As empresas consultoras serão selecionadas de acordo com os procedimentos estabelecidos 
nas Políticas para Seleção e Contratação de Consultores Financiadas pelo Banco Interamericano 
de Desenvolvimento GN 2350-15, e está aberta a todas as empresas elegíveis, conforme definido 
nestas políticas e nos seguintes critérios:

● Possuir atestado expedido por pessoa jurídica de direito público ou privado, em favor da empresa 
proponente, cujo teor comprove que a mesma executou serviços de características semelhantes à 
do Objeto desta licitação (elaboração de projeto de recuperação ambiental de lixões e elaboração 
de projetos urbanísticos de parques ambientais), em município com mais de 200 mil habitantes 
com respectiva Certidão de Acervo Técnico Profissional (CAT) com Registro de Atestado – Obra 
ou Serviço Concluído, para os profissionais vinculados ao Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia – CREA ou Certidão de Acervo Técnico com Atestado – CAT-A, para os profissionais 
vinculados ao Conselho de Arquitetura e Urbanismo – CAU;

● Possuir equipe técnica de caráter multidisciplinar, composta, no mínimo, por profissionais 
comprovadamente habilitados para atuar nas seguintes áreas:

− Coordenador: Profissional Sênior com formação acadêmica compatível com o objeto.
− Especialista em Aterros Sanitários: Engenheiro ou Arquiteto
− Projeto Urbanístico: Arquiteto e Urbanista ou Engenheiro Civil
− Meio Ambiente: Engenheiro Ambiental
− Estudos Ambientais: Biólogo 
− Aspectos Sociais e Processos Participativos: Sociólogo, Ciências Sociais ou Assistente Social
− Infraestrutura e Serviços Públicos: Engenheiro Civil, Engenheiro Sanitarista ou Engenheiro 

Ambiental.
− Projetos e Orçamentos BIM: Engenheiro Civil 
O orçamento estimativo para estes serviços importa em R$ 1.353.242,63 (um milhão, trezentos 

e cinquenta e três mil, duzentos e quarenta e dois reais e sessenta e três centavos).
As empresas poderão associar-se com outras empresas na forma de uma joint venture ou por 

meio de subcontrato para melhorar as suas qualificações. Para efeito da formação da lista curta, a 
nacionalidade de uma empresa é a do país em que está legalmente constituída ou incorporada e, no 
caso de joint venture, será considerada a nacionalidade da empresa designada como representante. 

A empresa consultora será selecionada de acordo com seleção baseada na qualidade e no custo 
(SBQC) definido nas Políticas do BID.

O Termo de Referência – TDR Preliminar para a referida contratação está disponível para con-
sulta dos interessados no Portal da Transparência do Município de João Pessoa, no link: https://
transparencia.joaopessoa.pb.gov.br/#/licitacoes?id=5070. Maiores informações podem ser obtidas 
no endereço abaixo durante o horário de expediente das 08 h às 12 h e 13 h às 17 h.

As Manifestações de Interesse deverão ser entregues em meio digital (através de correio 
eletrônico/e-mail) até as 23:59 h do dia 30/10/2020 (horário de Brasília/DF, Brasil), e endereçados 
para:

UNIDADE DE PREPARAÇÃO DO PROGRAMA
Em atenção ao Coordenador Geral do Programa José Rivaldo Lopes
Rua Empresário Clóvis Rolim, n° 2051, Bairro dos Ipês, Salas 2301B a 2306B do Duo Corporate 

Towers, João Pessoa - PB, CEP: 58.034-030.
E-mail: celuep@joaopessoa.pb.gov.br

JOSÉ RIVALDO LOPES
Coordenador Geral da Unidade Executora do Programa João Pessoa Sustentável

Prefeitura Municipal de João Pessoa

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

EXTRATO DE DECLARAÇÃO DE NULIDADE DO CONTRATO Nº 07.024/2020
DA CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 33001/2020/SEPLAN             

CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de João Pessoa.
CONTRATADA: CONSTRUMAIA Engenharia e Projetos Eireli – CNPJ Nº 06.230.710/0001-94
OBJETO: Declarar NULO O Contrato nº 07.024/2020/SEINFRA que tem como objeto a  Reforma 

do Cemitério do Cristo Redentor em João Pessoa.
João Pessoa, 15 de outubro de 2020. 

Sachenka Bandeira da Hora
Secretária Municipal de Infra Estrutura/PMJP

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E CULTURA

RESPOSTA AO RECURSO ADMINISTRATIVO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 2020/010167 PREGÃO ELETRÔNICO Nº 09035/2020
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ES-

PECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS GRÁFICOS DE IMPRESSÃO, MONTAGEM E 
ENCADERNAÇÃO DE DIÁRIOS DE CLASSE E MATERIAIS NECESSÁRIOS À EXECUÇÃO DO 
PROGRAMA EDUCAR PRA VALER.

A Secretaria de Educação e Cultura do Município de João Pessoa, através do Pregoeiro Ofi-
cial, torna pública a resposta aos recursos impetrados pelas empresas EDIGRÁFICA GRÁFICA E 
EDITORA, inscrita no CNPJ sob o n.º 04.218.430/0001-35, e TAVARES & TAVARES EMPREEDI-
MENTOS COMERCIAIS LTDA, inscrita no CNPJ sob o n.º 16.561.461/0001-73.Os recursos das 
empresas foram conhecidos e, no mérito, não foram acolhidas as razões delineadas pela empresa 
EDIGRÁFICA GRÁFICA E EDITORA, e foram acolhidos, parcialmente, os motivos sustentados 
pela empresa TAVARES & TAVARES EMPREEDIMENTOS COMERCIAIS LTDA.Decidindo-se pela 
manutenção da decisão de inabilitação da empresa TAVARES & TAVARES EMPREEDIMENTOS 
COMERCIAIS LTDA, mas por motivos diversos daquele que foi objeto do recurso analisado, foram 
oportunizados o contraditório e a ampla defesa.

Encaminhar-se-á para a autoridade competente para decisão superior, em consonância com o 
previsto no art. 109, §4°, da Lei n° 8.666/93.

João Pessoa, 15 de outubro 2020.
Yuri Medeiros Maia de Araújo

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE SUSPENSÃO
PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 04-062/2020

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 2020/066259.
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAL PERMA-

NENTE, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS/ORGÃOS DEMANDANTES, 
CONFORME CONDIÇÕES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO EDITAL E SEUS ANEXOS.

A Prefeitura Municipal de João Pessoa através do Pregoeiro Oficial, torna público que, devido 
a questionamentos encaminhado no tocante as especificações dos objetos constantes no Termo 
de Referência anexo I do edital, mais especificamente dositens 05, 06 e 07,fica SUSPENSA, ‘sine 
die”, a referida licitação marcada para o dia 22/10/2020 às 09hs00min (horário de Brasília), devendo 
oportunamente ser fixada nova data.

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Dalpes Silveira de Souza

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
Processo Nº 4024/2019/SEINFRA Pregão Eletrônico Nº  07.005/2020

Objeto: Sistema de Registro de Preços para Aquisição de Cimento Portland CP II-32 em Sacos 
de 50 Kg, Agregados de Natureza Granítico (Cascalhinho, Brita, Pó de Pedra, Pedra Rachão e Areia 
Lavada de Rio Doce e, Tijolos Cerâmicos de 8 Furos)   destinados aos Serviços de Recuperação 
de Pavimentos das Ruas da Cidade, Manutenção de Galerias Pluviais e  Próprios Municipais 
executados Pela SEINFRA/PMJP.

A Secretária de Infra Estrutura da Prefeitura Municipal de João Pessoa no uso das suas atribui-
ções que lhe são conferidas e com base nas informações constantes do Processo Administrativo 
4024/2019 da SEINFRA,  referente ao Pregão Eletrônico  nº 07.005/2020, e em cumprimento aos 
termos do Artigo 43, Inciso VI, da Lei 8.666/93, acolho e HOMOLOGO a adjudicação e o parecer 
da Pregoeira da Comissão Setorial de Licitação da SEINFRA, resolve  HOMOLOGAR a presente 
licitação, cujo resultado foi DESERTO. 

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Sachenka Bandeira da Hora

Secretária de Infra Estrutura /PMJP.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

AVISO DE JULGAMENTO DA INTERPOSIÇÃO DO RECURSO ADMINISTRATIVO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 07.001/2020

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 4404/2019/SEINFRA
A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Setorial Licitação, devidamente 

autorizada pela Portaria a nº 395, datada de 27 de maio de 2020, no uso de suas atribuições legais, 
torna público para o conhecimento dos interessados: Considerando os termos da decisão em Recurso 
Administrativo interposto pela empresa: 1) MARBELLA Residence Incorporadora e Construtora 
Ltda.,  - CNPJ  Nº 08.117.778/0001-97, da Comissão Setorial de Licitação concernente ao Recurso 
Administrativo interposto por essa empresa, referente ao certame de CONCORRÊNCIA PÚBLICA  
Nº 07.001/2020 que tem como objeto a  Contratação de Empresa especializada de engenharia 
para a execução dos Serviços de Drenagem na Avenida Sanhauá em frente a CBTU no bairro 
do Varadouro na cidade de João Pessoa/PB. Comunica que o Recurso Administrativo interposto 
pela referida empresa, foi conhecido como tempestivo, mas no mérito lhes foi negado provimento,  
CONSERVANDO-SE a decisão anteriormente prolatada para ratificar e manter o julgamento da HA-
BILITAÇÃO  sendo, portanto, declarada habilitada a empresa: ARKO Construções Ltda..-  CNPJ  Nº 
10.715.077/0001-00, e DECLARA INABILITADAS as empresas: COENCO Saneamento Ltda.– CNPJ 
34.356.435/0001-95, Construtora PRIME Ltda..-  CNPJ  Nº 27.848.815/0001-81, CONFIG Engenharia  
Ltda. - ME - CNPJ  Nº 07.738.830/0001-60, CONSTRUMAIA Engenharia e Projetos Eireli.– CNPJ 
Nº 06.230.710/0001-94, MARBELLA Residence Incorporadora e Construtora  Ltda. - EPP - CNPJ  
Nº 07.117.778/0001-97, A3T Construção e Incorporação Ltda. - CNPJ  Nº 09.047.935/0001-06, 
AMBIENTAL Empreendimentos Eirelli - EPP - CNPJ  Nº 21.636.958/0001-43 e Construtora BRTEC  
Ltda. - EPP - CNPJ  Nº 13.493.236/0001-59, por desatendimento ao Instrumento Convocatório.. 
Informa também que apenas para efeito elucidativo as alegações apresentadas foram analisadas 
pela Assessoria Jurídica e que o inteiro teor da resposta ao Recurso Administrativo interposto foi 
ratificado pelo Senhor Secretário de Infra Estrutura e encontra-se inserida no respectivo processo 
administrativo na Sala da Comissão Setorial de Licitação da SEINFRA.

João Pessoa, 15 de outubro de 2020
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO
GESTÃO DE CONTRATOS

NOTIFICAÇÃO N.º 105.2020
João Pessoa - PB, 24 de Setembro de 2020.

Processo Administrativo n.º 2020/077299
Assunto: Ciência de Representação Administrativa
Sr. Representante Legal,
Notificamos Vossa Senhoria acerca do teor da Representação Administrativa em anexo, em 

desfavor desta empresa e, para querendo, apresentar DEFESA no prazo de 05 (cinco) dias úteis a 
contar do recebimento desta notificação nos termos do artigo 87, § 2º, da Lei 8.666/93.

Salientamos que o processo administrativo em epígrafe se encontra na GECON/SEAD para vistas 
e adoção das medidas cabíveis bem como informamos da continuidade do processo independente 
de manifestação por parte da empresa notificada.

Atenciosamente,
Renato Pinto

Assessor Jurídico da GECON/SEAD
Ao Sr. (a) Representante Legal: 

MEGA GRAFICA PARAIBANA SERVICOS EIRELI 
CNPJ sob N.º 22.319.912/0001-63

LUGAR INCERTO OU NÃO SABIDO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO DO CREDENCIAMENTO
CREDENCIAMENTO Nº 002/2020 

OBJETO: Credenciamento de pessoa jurídica ou física para contratação de MÉDICOS ES-
PECIALISTAS para REALIZAÇÃO DE EXAMES E PROCEDIMENTOS, visando a prestação de 
serviços junto as unidades de saúde vinculadas a Secretaria Municipal de Saúde para atendimento 
aos usuários do Sistema Único de Saúde, SUS. 

Tendo em vista o cumprimento das exigências editalícias por parte do credenciado que abaixo 
subscrevem, homologo o presente procedimento nos termos do Edital de Credenciamento nº 
002/2020. 

E por estarem assim justas e acordadas, as partes firmam o presente Termo na data abaixo 
indicada, em 01 (uma) via. 

ITEM CREDENCIADOS ESPECIALIDADE
14 LUANNA POLARI LEITÃO - CPF: 043.386.954-20 PSIQUIATRIA

15 SOLIDONIO DIOGENES PALITOT - CPF: 154.222.164-15 OFITALMOLOGIA

Mari-PB, 15 de outubro de 2020
Antônio Gomes da Silva 

Prefeito

Prefeitura municipal de Piancó
Aviso de Ratificação 

Ratifico, a Dispensa nº 00057/2020, em favor da empresa R.V. IMOLA TRANSPORTES E LO-
GISTICA LTDA; CNPJ nº 05.366.444/0001-69, tendo como objeto a Aquisição de Testes Rápidos 
para detecção qualitativa específica de IGG e IGM Covid-19, metodologia imunocromatografia, 
podendo ser utilizado em amostras de sangue total, soro e plasma. Nome comercial HIGHTOP, 
Anvisa 80258020106, para o enfrentamento da Covid-19 no município de Piancó-PB.Com o valor 
global estimado de R$ 40.000,00 (quarenta mil reais), em consequência fica a mesmo convocada 
a assinar o termo contratual, conforme o Art. 4º, estabelece a Lei federal nº 13.979/2020, com a 
redação dada pela Medida Provisória nº 926/2020art. 64, caput, e da lei nº 8.666/93. 

Piancó-PB, em15 de outubro de 2020.
Daniel Galdino de Araújo Pereira-Prefeito

Prefeitura municipal de Piancó
EXTRATO DO CONTRATO 

PROCESSO: Dispensa Nº 00057/2020.
CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Piancó.
CONTRATADO:R.V. IMOLA TRANSPORTES E LOGISTICA LTDA; CNPJ nº 05.366.444/0001-69.
OBJETIVO: Aquisição de Testes Rápidos para detecção qualitativa específica de IGG e IGM 

Covid-19, metodologia imunocromatografia, podendo ser utilizado em amostras de sangue total, 
soro e plasma. Nome comercial HIGHTOP, Anvisa 80258020106, para o enfrentamento da Covid-19 
no município de Piancó-PB.

Valor Global Estimado:R$ 40.000,00 (quarenta mil reais).
Piancó-PB, em 15 de outubro de 2020.

Daniel Galdino de Araújo Pereira
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE POÇO JOSÉ DE MOURA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 21/2020

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para aquisição de materiais hospitalares, de forma parcelada, 
destinados a manutenção das atividades da Secretaria de Saúde do Município de Poço José de 
Moura. Data e Local, às 09:00 horas do dia 28/10/2020, no Plenário da Câmara Municipal de Poço 
de José de Moura, Avenida Frei Damião, Centro – Poço de José De Moura/PB.

Poço José de Moura/PB, 15 de outubro de 2020.
 TALITHA RAQUEL ESTRELA MARTINS BATISTA.

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00014/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro  e Equipe de Apoio, sediada na Rua João 
Barbosa da Silva, 120 - Centro - Queimadas - PB, às 10:00 horas do dia 29 de Outubro de 2020, 
por meio do site https://bll.org.br/, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: 
AQUSIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE, PARA SUPRIR AS NECESSIDA-
DES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE QUEIMADAS – PB. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente 
a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 5.450/05; e legislação 
pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 33922276. 
E-mail: licitacaopmqueimadas2017@gmail.com. Edital: www.queimadas.pb.gov.br ou /https://tce.
pb.gov.br/; https://bll.org.br/.

Queimadas - PB, 15 de outubro de 2020
JOSE CLAUDIO MENDES CABRAL

Pregoeiro

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 

CONVOCAÇÃO PARA ASSINAR CONTRATO
PROCESSO: Tomada de Preços nº 00008/2020. OBJETO: Execução dos Serviços de Reforma 

de Dois Centros de Referência Em Educação Infantil, Neste Município – Crei Adriano Figueiredo da 
Silva e Crei Flavina Malheiros da Silva. NOTIFICAÇÃO: Convocamos a seguinte empresa para no 
prazo de 05 (cinco) dias consecutivos, considerados da data desta publicação, comparecer junto a 
Comissão Permanente de Licitação objetivando a assinatura do respectivo contrato, sob pena de 
incidência da cominação prevista no Art. 81, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores: 
Construtora e Locadora Alexandre Ltda - EPP - CNPJ 17.490.708/0001-70. INFORMAÇÕES: na 
sede da CPL, Rua Orcine Fernandes, S/Nº - Centro - Edifício Mel Shopping - Piso Superior - Sala 
218 - Sapé - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 8146-1430.

Sapé - PB, 16 de Outubro de 2020
MARCELO DE SOUZA PEREIRA 

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ
RESULTADO FASE PROPOSTA
TOMADA DE PREÇOS Nº 016/20

OBJETO: Execução dos serviços de construção de uma creche, neste município. CLASSIFICA-
ÇÃO FINAL: 1º - Vipp Construção e Serviços Eireli - EPP - R$.972.586,96; 2º - Malog Construções 
e Serviços Ltda. - ME - R$.1.021,747,73; 3º - FC Fernandes Carvalho Construtora Ltda. - EPP - 
R$.1.071.249,39; 4º - Power Solar Soluções em Energia Renováveis Ltda. - EPP - R$.1.073.286,31; 
e 5º - WJX Construções e Serviços Ltda. - EPP - R$.1.138.050,19. EMPRESAS DESCLASSIFI-
CADAS: Não houve licitante desclassificado. Maiores informações e vistas ao processo poderão 
ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, em sua sede, na Rua Orcine Fernandes, 
s/nº - Centro - Sapé - PB, no horário das 08:00 às 12:00 dos dias úteis.

Sapé - PB, 15 de outubro de 2020.
MARCELO DE SOUZA PEREIRA

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ
RESULTADO FASE PROPOSTA
TOMADA DE PREÇOS Nº 015/20

OBJETO: Execução dos serviços de reforma de cinco escolas, neste Município. CLASSIFICA-
ÇÃO FINAL: 1º - FC Fernandes Carvalho Construtora Ltda. - EPP - R$.875.556,93; e 2º - WJX 
Construções e Serviços Ltda. - EPP - R$.906.977,36. EMPRESAS DESCLASSIFICADAS: FM 
Serviços Ltda. - ME; Montbravo Construções e Serviços Eireli - EPP; e Vipp Construção e Serviços 
Eireli. Maiores informações e vistas ao processo poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente 
de Licitação, em sua sede, na Rua Orcine Fernandes, s/nº - Centro - Sapé - PB, no horário das 
08:00 às 12:00 dos dias úteis.

Sapé - PB, 15 de outubro de 2020.
MARCELO DE SOUZA PEREIRA

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE 

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA JURIDICA ESPECIALIZADA PARA IMPLANTAÇÃO 

DE PAVIMENTAÇÃO NA RUA JUIZ RODRIGUES SEIXAS NO MUNICÍPIO DE SÃO JOÃO DO RIO 
DO PEIXE–PB. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00005/2020. DOTAÇÃO: CONVÊNIO 
885749/2019 02.060 SECRETARIA DE OBRAS, SERVIÇOS URBANOS E INFRAESTRUTURA 
15.451.1006.1020 PAVIMENTAÇÃO DE RUAS E AVENIDAS 44905100000 0404 OBRAS E INS-
TALAÇÕES 10010000 RECURSOS ORDINARIOS 15100000 OUTRAS TRANSFERENCIAS DE 
CONVENIOS OU CONTRATOS DE REPASSE 1. 15200000 OUTRAS TRANSFERENCIAS DE 
CONVENIOS OU CONTRATOS DE REPASSE. VIGÊNCIA: até 14/10/2021. PARTES CONTRA-
TANTES: Prefeitura Municipal de São João do Rio do Peixe e: CT Nº 00175/2020 - 15.10.20 - CHS 
CONSTRUCAO E SERVICOS LTDA - R$ 282.321,85.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SERTÃOZINHO 

EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: Contratação de Empresa Especializada no Ramo de Construção Civil, para dar 

continuidade à empreitada: Construção do Centro de Referência de Assistência Social - CRAS 
do município de Sertãozinho-PB. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00001/2020. 
ADITAMENTO: Ajuste no quantitativo para adequação do projeto. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Sertãozinho e: CT Nº 00034/2020 - MyServicos deConstrucoesEireli - 2º 
Aditivo - acréscimo de R$ 17.831,52. ASSINATURA: 30.09.20

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO JOSÉ DE PIRANHAS-PB
AVISO DE INTERPOSIÇÃO DE RECURSO 

TOMADA DE PREÇOSNº 00011/2020
A Comissão Permanente de Licitações deste município, vem por intermédio deste aviso, 

comunicar a todos os interessados que a empresaF. COSTA CONSTRUCOES, SERVICOS E 
LOCACOES EIRELI - CNPJ: 37.325.870/0001-40, interpôs Recurso contra a decisão proferida 
pela CPL no resultado de Julgamento da Fase Habilitação, que inabilitou a referida empresa, 
referente a Tomada de Preços Nº 00011/2020, objeto:Contratação de empresa para execução dos 
serviços de Construção de Quadra Poliesportiva Coberta para a E.M.E.I.F. Joaquim Pereira Lima, 
no município de São José de Piranhas – PB. Abre-se prazo legal para impugnações ao recurso 
apresentadoconforme a Lei 8.666/1993. Informações: E-mail: cplsaojosedepiranhas@gmail.com.

São José de Piranhas-PB, em 15 de Outubro de 2020.
Helder de Lima Freitas

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00013/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Silvestre Claudino, SN - Centro - Uiraúna - PB, às 09:00 horas do dia 28 de Outubro de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, visando formar Sistema de Registro 
de Preços objetivando contratações futuras, para: Contratação de empresa de serviços de apoio 
administrativo, assessoria e acompanhamento de projetos, preenchimento de planos de trabalhos e 
programas governamentais, acompanhamento de projetos através de editais e Sistemas do Governo 
Estadual e Federal como também propostas e inadimplências, retirada de licenças e autorizações 
dos órgãos competentes pelas aprovações dos projetos. Recursos: previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei 
Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 024/13; Decreto Municipal nº 003/19; e legislação 
pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 35342113. E-mail: 
licitacao@uirauna.pb.gov.br. Edital: http://www.uirauna.pb.gov.br/; www.tce.pb.gov.br. 

Uiraúna - PB, 15 de Outubro de 2020
FRANCISCO ERICLES ARAUJO TEIXEIRA

Pregoeiro Oficial
 

COMISSÃO PERMANENTE DE INQUÉRITO
Comissão de Sindicância

EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 54
O Presidente da Comissão de Sindicância, no uso das atribuições que lhe foram conferidas 

por meio da Portaria nº 1301 de 28 de novembro de 2020, publicada no D.O.E de 05 de dezembro 
de 2020, RESOLVE:

INTIMAR o (a) Sr. (a)Representante da Empresa CORREIO DA PARAÍBA GRÁFICA E 
EDITORA,a fim de comparecer perante esta Comissão no dia 19 de outubro de 2020, às 08:30h, 
com a finalidade de participar de AUDIÊNCIA DE INSTRUÇÃO na condição de INVESTIGADO(A) 
em sede de Processo de Sindicância n° 0027988-7/2019, Processo de Instrução 0029509-7/2019, 
que tem por objetivo apurar denúncia de supostas irregularidades na prestação de serviços sem 
cobertura contratual.

Outrossim, informamos que lhe assegurado o direito de acompanhar o processo pessoalmente 
ou por intermédio de procurador devidamente constituído, assegurando-lhe o direito à ampla defesa 
e ao contraditório, que lhe é garantido pelo art. 5°, inciso LV, da constituição Federal, bem como 
pelo art. 144 da Lei Complementar n° 58 de 30 de dezembro de 2003.

Cumpre observar que sua ausência injustificada na referida audiência, poderá acarretar em 
aplicação da penalidade disciplinar descrita no Art. 116, inciso I, por incidência no Art. 107, inciso 
XV, quais sejam:

Art. 116- São penalidades disciplinares:
I – advertência;
(...)
Art. 107 – Ao servidor é proibido:
(...)
XV – opor resistência injustificada ao andamento oportuno de processo, procedimento ou serviço;
(...)
O Processo de Sindicância encontra-se disponível nesta CPI/SEECT, para que Vossa Senhoria 

tenha ciência do seu teor, sendo-lhe assegurado, vistas no horário das segundas às sextas-feiras, 
das 08:00h às 16:30h.

João Pessoa, 13deoutubrode 2020.
CLÁUDIO ROBERTO TOLÊDO DE SANTANA

Presidente da Comissão de Sindicância

COMISSÃO PERMANENTE DE INQUÉRITO
Comissão de Sindicância

EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 55
O Presidente da Comissão de Sindicância, no uso das atribuições que lhe foram conferidas 

por meio da Portaria nº 249 de 14 de fevereiro de 2020, publicada no D.O.E de 20 de fevereiro 
de 2020, RESOLVE:

INTIMAR o (a) Sr. (a)Representante da Empresa NASA NORDESTE ARTEFATOS E INDÚS-
TRIA E COMÉRCIO LTDA,a fim de comparecer perante esta Comissão no dia 19 de outubro de 
2020, às 08:30h, com a finalidade de participar de AUDIÊNCIA DE INSTRUÇÃO na condição de 
INVESTIGADO(A) em sede de Processo de Sindicância n° 0021996-0/2019, Processo de Instrução 
0025297-7/2019, que tem por objetivo apurar denúncia de supostas irregularidades na prestação 
de serviços sem cobertura contratual.

Outrossim, informamos que lhe assegurado o direito de acompanhar o processo pessoalmente 
ou por intermédio de procurador devidamente constituído, assegurando-lhe o direito à ampla defesa 
e ao contraditório, que lhe é garantido pelo art. 5°, inciso LV, da constituição Federal, bem como 
pelo art. 144 da Lei Complementar n° 58 de 30 de dezembro de 2003.

Cumpre observar que sua ausência injustificada na referida audiência, poderá acarretar em 
aplicação da penalidade disciplinar descrita no Art. 116, inciso I, por incidência no Art. 107, inciso 
XV, quais sejam:

Art. 116- São penalidades disciplinares:
I – advertência;
(...)
Art. 107 – Ao servidor é proibido:
(...)
XV – opor resistência injustificada ao andamento oportuno de processo, procedimento ou serviço;
(...)
O Processo de Sindicância encontra-se disponível nesta CPI/SEECT, para que Vossa Senhoria 

tenha ciência do seu teor, sendo-lhe assegurado, vistas no horário das segundas às sextas-feiras, 
das 08:00h às 16:30h.

João Pessoa, 13deoutubrode 2020.
JOSÉ TARCÍSIO BATISTA FEITOSA JÚNIOR

Presidente da Comissão de Sindicância

COMISSÃO PERMANENTE DE INQUÉRITO
Comissão de Sindicância

EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 56
O Presidente da Comissão de Sindicância, no uso das atribuições que lhe foram conferidas 

por meio da Portaria nº 249 de 14 de fevereiro de 2020, publicada no D.O.E de 20 de fevereiro 
de 2020, RESOLVE:

INTIMAR o (a) Sr. (a)Representante da Empresa JOZÉ DÉZIO DANTAS – ME,a fim de com-
parecer perante esta Comissão no dia 19 de outubro de 2020, às 08:30h, com a finalidade de 
participar de AUDIÊNCIA DE INSTRUÇÃO na condição de INVESTIGADO(A) em sede de Processo 
de Sindicância n° 0021996-0/2019, Processo de Instrução 0025297-7/2019, que tem por objetivo 
apurar denúncia de supostas irregularidades na prestação de serviços sem cobertura contratual.

Outrossim, informamos que lhe assegurado o direito de acompanhar o processo pessoalmente 
ou por intermédio de procurador devidamente constituído, assegurando-lhe o direito à ampla defesa 
e ao contraditório, que lhe é garantido pelo art. 5°, inciso LV, da constituição Federal, bem como 



UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - SEXTA-FEIRA, 16 de outubro de 2020 20
Publicidade

pelo art. 144 da Lei Complementar n° 58 de 30 de dezembro de 2003.
Cumpre observar que sua ausência injustificada na referida audiência, poderá acarretar em 

aplicação da penalidade disciplinar descrita no Art. 116, inciso I, por incidência no Art. 107, inciso 
XV, quais sejam:

Art. 116- São penalidades disciplinares:
I – advertência;
(...)
Art. 107 – Ao servidor é proibido:
(...)
XV – opor resistência injustificada ao andamento oportuno de processo, procedimento ou serviço;
(...)
O Processo de Sindicância encontra-se disponível nesta CPI/SEECT, para que Vossa Senhoria 

tenha ciência do seu teor, sendo-lhe assegurado, vistas no horário das segundas às sextas-feiras, 
das 08:00h às 16:30h.

João Pessoa, 13deoutubrode 2020.
JOSÉ TARCÍSIO BATISTA FEITOSA JÚNIOR

Presidente da Comissão de Sindicância

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS EDO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISODE LICITAÇÃO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. 

José Américo de Almeida, s/n, nesta capital, torna público através da Comissão Permanente de 
Licitação - CPL, que a seguinte licitação do tipo Menor Preço,  de  acordo com a RESOLUÇÃO CE 
Nº 020/2020  em seu Art. 1º(veja no endereçohttps://der.pb.gov.br/informacoes/licitacoes/2020-1/
resolucao-ce-no-020-2020),terá o seguinte calendário de realização:

Modalidade Data Hora Objeto

CONCORRÊNCIA Nº 13/2020
Registro CGE Nº 20-01325-1 17/11/2020 10:00

Recuperação das Obras D'Artes Espe-
ciais, Ponte sobre o Rio Sanhauá na 
PB-004, Avenida Liberdade e o Viaduto 
que liga a Rua Índio Piragibe a Avenida 
Liberdade.
Valor estimado da obra: R$ 4.226.301,50
Prazo de execução: 300 (trezentos) 
dias corridos

O(s) respectivo(s) Edital(is) deverá(ão) ser(em) solicitado(s) ), como também outras informa-
ções., exclusivamente, pelo email: cpl@der.pb.gov.br, informando os dados cadastrais da Empresa 
solicitante (Razão Social, CNPJ, responsável, endereço, telefone e e-mail As reuniões das referidas 
.licitações poderão serem acompanhadas online através do canal do Youtube DER Paraíba .

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS EDO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISODE LICITAÇÃO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. 

José Américo de Almeida, s/n, nesta capital, torna público através da Comissão Permanente de 
Licitação - CPL, que a seguinte licitação do tipo Menor Preço,  de  acordo com a RESOLUÇÃO CE 
Nº 020/2020  em seu Art. 1º(veja no endereçohttps://der.pb.gov.br/informacoes/licitacoes/2020-1/
resolucao-ce-no-020-2020),terá o seguinte calendário de realização:

Modalidade Data Hora Objeto

TOMADA DE PREÇOS Nº 24/2020
Registro CGE Nº 20-01324-3 03/11/2020 10:00

Obras de Pavimentação Asfáltica 
da Travessia Urbana da cidade de 
Mogeiro
Va lo r  es t imado  da  ob ra :  R$ 
1.390.105,84
Prazo de execução: 120 (cento e vinte) 
dias corridos

O(s) respectivo(s) Edital(is) deverá(ão) ser(em) solicitado(s) ), como também outras informa-
ções., exclusivamente, pelo email: cpl@der.pb.gov.br, informando os dados cadastrais da Empresa 
solicitante (Razão Social, CNPJ, responsável, endereço, telefone e e-mail As reuniões das referidas 
.licitações poderão serem acompanhadas online através do canal do Youtube DER Paraíba .

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS EDO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISODE LICITAÇÃO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. 

José Américo de Almeida, s/n, nesta capital, torna público através da Comissão Permanente de 
Licitação - CPL, que a seguinte licitação do tipo Menor Preço,  de  acordo com a RESOLUÇÃO CE 
Nº 020/2020  em seu Art. 1º(veja no endereçohttps://der.pb.gov.br/informacoes/licitacoes/2020-1/
resolucao-ce-no-020-2020),terá o seguinte calendário de realização:

Modalidade Data Hora Objeto

TOMADA DE PREÇOS Nº 25/2020
Registro CGE Nº 20-01331-7 04/11/2020 10:00

Obras de Pavimentação Asfáltica 
da Travessia Urbana da cidade de 
Pedra Branca
Va lo r  es t imado  da  obra :  R$ 
895.214,04
Prazo de execução: 120 (cento e 
vinte) dias corridos

O(s) respectivo(s) Edital(is) deverá(ão) ser(em) solicitado(s) ), como também outras informa-
ções., exclusivamente, pelo email: cpl@der.pb.gov.br, informando os dados cadastrais da Empresa 
solicitante (Razão Social, CNPJ, responsável, endereço, telefone e e-mail As reuniões das referidas 
.licitações poderão serem acompanhadas online através do canal do Youtube DER Paraíba .

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS EDO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISODE LICITAÇÃO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. 

José Américo de Almeida, s/n, nesta capital, torna público através da Comissão Permanente de 
Licitação - CPL, que a seguinte licitação do tipo Menor Preço,  de  acordo com a RESOLUÇÃO CE 
Nº 020/2020  em seu Art. 1º(veja no endereçohttps://der.pb.gov.br/informacoes/licitacoes/2020-1/
resolucao-ce-no-020-2020),terá o seguinte calendário de realização:

Modalidade Data Hora Objeto

TOMADA DE PREÇOS Nº 26/2020
Registro CGE Nº 20-01334-2 05/11/2020 10:00

Obras de Pavimentação Asfáltica 
da Travessia Urbana da cidade de 
Santana de Mangueira
Va lor  es t imado da obra :  R$ 
950.666,21
Prazo de execução: 120 (cento e 
vinte) dias corridos

O(s) respectivo(s) Edital(is) deverá(ão) ser(em) solicitado(s) ), como também outras informa-
ções., exclusivamente, pelo email: cpl@der.pb.gov.br, informando os dados cadastrais da Empresa 
solicitante (Razão Social, CNPJ, responsável, endereço, telefone e e-mail As reuniões das referidas 
.licitações poderão serem acompanhadas online através do canal do Youtube DER Paraíba .

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 11/2020
Registro CGE Nº 20-01121-4

ERRATA
JULGAMENTO DA PROPOSTA DE PREÇOS

O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 
Américo de Almeida, s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, 
comunica aos participantes da TOMADA DE PREÇOS Nº 11/2020, que em referência ao resultado 
do julgamento da Proposta de Preços publicado no dia 15/10/2020 onde se-lê “2º lugar - AQ SE-
CULAR COMÉRCIO CONSTRUÇÃO E REPRESENTAÇÃO EIRELI- R$ 900.695,98”, leia-se “2º 
lugar - SECULAR COMÉRCIO CONSTRUÇÃO E REPRESENTAÇÃO EIRELI- R$ 900.695,98”.

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 15/2020
Registro CGE Nº 20-01114-9

COMUNICADO
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, co-
munica aos participantes do TOMADA DE PREÇOS Nº 15/2020 (Obras de Pavimentação Asfáltica 
das Travessias Urbana das cidades de Cuitegí e Araçagí), que transcorreu o prazo sem nenhuma 
empresa impetrar recuso. Em vista disto, a Comissão ratifica sua decisão quanto ao julgamento 
que habilitou às empresas: SECULAR COMÉRCIO CONSTRUÇÃO E REPRESENTAÇÃO EIRELI 
e  CONSTRUTORA GURGEL SOARES LTDA e marca reunião para abertura da(s) Proposta(s) de 
Preços para o dia 20/10/2020 às 10: 00 horas.

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 16/2020
Registro CGE Nº 20-01111-5

COMUNICADO
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, co-
munica aos participantes do TOMADA DE PREÇOS Nº 16/2020 (Obras de Pavimentação Asfáltica 
do Acesso ao Centro Comercial de Animais na cidade de Monteiro/PB), que transcorreu o prazo 
sem nenhuma empresa impetrar recuso. Em vista disto, a Comissão ratifica sua decisão quanto ao 
julgamento que habilitou às empresas: SECULAR COMÉRCIO CONSTRUÇÃO E REPRESENTA-
ÇÃO EIRELI e CLPT CONSTRUÇÃO EIRELI e marca reunião para abertura da(s) Proposta(s) de 
Preços para o dia 20/10/2020 às 10: 30 horas.

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAES-
TRUTURA,

DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO 
AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE 
RODAGEM

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 17/2020

Registro CGE Nº 20-01112-3
COMUNICADO

O Departamento de Estradas de Rodagem 
do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado 
a Av. José Américo de Almeida s/n, nesta 
Capital, através da Comissão Permanente de 
Licitação – CPL, comunica aos participantes 
do TOMADA DE PREÇOS Nº 17/2020 (Obras 
de Implantação e Pavimentação do Acesso a 
Comunidade de Ramada, localizada no Muni-
cípio de São Francisco/PB), que transcorreu 
o prazo sem nenhuma empresa impetrar re-
cuso. Em vista disto, a Comissão ratifica sua 
decisão quanto ao julgamento que habilitou 
às empresas: CONSTRUTORA GURGEL 
SOARES LTDA  e SIGA CONSTRUTORA 
EIRELI e marca reunião para abertura da(s) 
Proposta(s) de Preços para o dia 20/10/2020 
às 11:00 horas.

João Pessoa, 15 de outubro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de 
Licitação

COMARCA DE GUARABIRA. 4A. VARA. 
EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 30 DIAS 
Processo: 0803462-21.2016.8.15.0181 Ação: 
EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. 
O MM. Juiz de Direito da vara supra, em vir-
tude da lei, etc. FAZ SABER a todos quantos 
virem o presente edital ou dele conhecimento 
tiverem que por este juízo tramitam os 
autos da ação supra indicada movida por 
BANCO DO NORDESTE DO BRASIL S/A 
contra OMAYRA CABRAL RIBEIRO EIRELI 
(CNPJ 22.347.242/0001-99) e OMAYRA 
CABRAL RIBEIRO (CPF 053.806.894-93) e 
por motivo das executadas se encontrarem 
em local incerto ou não sabido atualmente, 
foi determinada a expedição do presente 
edital para CITAÇÃO das mesmas para que 
paguem a dívida, no valor de R  348.536,09 
(Trezentos e quarenta e oito mil, quinhentos e 
trinta e seis reais e nove centavos), no prazo 
de 03 (três) dias, sob pena de penhora de 
bens (art. 829, caput, do NCPC). No caso 
de pagamento integral, no prazo fixado, os 
honorários advocatícios serão reduzidos a 
metade (art. 827, § 1º do NCPC). Não cumpri-
da a obrigação serão penhorados e avaliados 
bens do devedor. Honorários advocatícios 
arbitrados em 10  (dez por cento) sobre o 
valor da dívida. Ficam também advertidas as 
referidas partes de que, em caso de revelia, 
será nomeado curador especial (art. 257, 
inciso IV, do CPC).O presente edital será 
expedido nos termos do Art. 554 e parágrafos 
do mesmo diploma legal, sendo afixada cópia 
no átrio do edifício do Fórum da Comarca de 
Guarabira/PB, tendo sido digitado pela ser-
vidora Mauricéia Félix de Farias Bronzeado, 
Analista Judiciário. Dado e passado nesta 
Comarca de Guarabira-PB, 08 de outubro 
de 2020. Alírio Maciel Lima de Brito, Juiz de 
Direito da 4ª Vara. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
ADIAMENTO, REMARCAÇÃO 

E ELEIÇÕES SINDICAIS
O Presidente do SINDICATO DAS INS-

TITUIÇÕES BENEFICENTES, SOCIAIS, 
RELIGIOSAS E FILANTRÓPICAS NO 
ESTADO DA PARAÍBA – SINIBREF/PB, nos 
termos de seu Estatuto e em conformidade 
com o disposto no art. 5, da Lei 14.010, de 10 
de Junho de 2020, convoca os dirigentes das 
Instituições Beneficentes, Sociais, Religiosas 
e Filantrópicas no Estado da Paraíba, para 
participarem da Assembleia Geral no dia 28 
de outubro de 2020, de 09 horas às 10 horas, 
no endereçovirtual(https://zoom.us/j/934138
91739?pwd=amJkRzcvK0RFQjRNT2llMjR
mdzFIZz09) sobre o processo eleitoral das 
Eleições e Posse dos membros para o órgão 
diretivo administrativo e conselho fiscal para o 
mandato subsequente do sindicato que acon-
tecerá no dia 17/12/2020, de 09 horas às 11 
horas, no endereço virtual (https://zoom.us/j/
91703220641?pwd=eHI1UFllQzV0VDhrTU5
vVGwxOWI2Zz09). Fica determinado que a 
apresentação das chapas será feita pelo e-
-mail sinibrefpb@gmail.com, até o dia 28 de 
outubro de 2020. Apresentadas as chapas, 
o prazo de impugnação será de 15 (quinze) 
dias corridos com manifestação escrita ao 
Presidente que decidirá no prazo 10 (dez) 
dias. Ao final do prazo, será redigida ata pelo 
Presidente que providenciará o registro em 
cartório informando as candidaturas aptas, 
com os nomes dos candidatos e referência 
aos cargos que poderão ocupar, conforme 
assembleia de eleições e posse a ser 
realizada no dia 17/12/2020. João Pessoa, 
16 de outubro de 2020. EDUARDO FÉLIX 
NASCIMENTO – Presidente.

Aviso de Audiência Pública Nº 001/2020
A COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS 

– PBGÁS, em atendimento a Lei Estadual 
Nº 8.767 de 15/04/2009, comunica aos usu-
áriose demais interessados, que realizará 
AUDIÊNCIA PÚBLICA, com o objetivo de 
dar conhecimento e fundamentar a proposta 
de reajuste das tarifas do serviço público de 
distribuição de gás canalizado no Estado da 
Paraíba, a vigorar a partir de 01 de novem-
brode 2020.

A audiência será realizada de forma virtual 
no dia 20 de outubro de 2020, às 10h, e qual-
quer interessado poderá participar através do 
link de acesso que será disponibilizado no site 
da PBGÁS (www.pbgas.com.br).

A DIRETORIA

CELL SITE SOLUTIONS – CESSÃO DE 
INFRAESTRUTURA S.A Torna público 
que requereu a SEMAM – Secretaria de 
Meio Ambiente a Licença de Operação 
para ESTAÇÃO RÁDIO BASE TELEFONIA 
MÓVEL, situada na Rua: Francisco France-
lino Gonçalves, N° 414, João Paulo II, João 
Pessoa - Paraíba
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